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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Son 118 mil has. las siniestradas 
Ciento dieciocho mil 298 hectáreas de diversos cultivos en 55 municipios del estado 
resultaron afectadas por la helada del pasado 9 de septiembre, según estimaciones de las 
secretarías de Desarrollo Rural (SDR) y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa). (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Insuficientes, créditos para mujeres 
A unos días de haberse concretado la tercera entrega de Créditos a la Palabra de la 
Mujer, integrantes de grupos que solicitaron el apoyo, en entrevista para El Heraldo de 

Puebla manifestaron que el recurso entregado por el gobierno es insuficiente, al grado de 
que lo utilizarán mejor para dar de comer a sus hijos y no para emprender algún negocio.  

(El Heraldo) 
   

 

 

Castigo severo a feminicidas 
Diputadas y exlegisladoras del PAN, PRD, PRI y Convergencia dejaron a un lado sus 
preferencias partidistas para proponer que el feminicidio sea considerado como delito 
grave en Puebla. (Síntesis) 

  
 

 

Material de la SEP causa fuerte controversia 
Gran controversia causó la entrega por parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
de material basado en la cienciología a maestros, rompiendo de esta manera la educación 
laica. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

AMLO defiende al JJ: no es extorsionador 

Andrés Manuel López Obrador sacó la cara por José Juan Espinosa Torres y aseguró que 

es víctima de una represalia política por parte del gobierno estatal por ser el único 
legislador que critica al gobierno local desde el Congreso del estado. Incluso, durante su 
gira por Puebla, el aspirante presidencial respaldó las acciones de Espinosa Torres y 
advirtió que lo apoyará en su lucha contra el morenovallismo: ―es una injusticia, es una 
represalia política‖, dijo el aspirante presidencial de la izquierda progresista. (Cambio) 

  
 

 

Vuelo Puebla-Acapulco, en picada; en cinco meses 99 usuarios 
A seis meses de su apertura, el vuelo Puebla-Acapulco no ha logrado repuntar, pues en 
este periodo apenas 99 pasajeros lo han utilizado con una actividad de nueve 
operaciones, reveló la Dirección de Aeronáutica Civil de la SCT federal en su registro de 
servicio regular nacional 2011. (Milenio) 

  
 

 

Aumenta matrícula 40% por la violencia 

Debido a la violencia e inseguridad en la región norte y sureste del país, 40 por ciento de 

la matrícula en las universidades privadas más importantes de la entidad está formada 
por estudiantes de estados como Tamaulipas, Nuevo León, Sonora, Chihuahua, Durango, 
Hidalgo, Morelos, Oaxaca, Veracruz, Tabasco y Guerrero, coincidieron las instituciones de 
educación superior. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Busca Agüera 20% de incremento a presupuesto de la BUAP 

Será esta semana cuando el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, participe en la reunión convocada por la ANUIES para 
buscar que los legisladores federales conozcan las necesidades de las instituciones de 
educación superior públicas en materia presupuestal. (La Opinión) 

  
 

 

Reconoce RMV a deportistas 

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió, este domingo, con un grupo de deportistas 
poblanos que participaron en el Maratón de Berlín 2011. Moreno Valle saludó e hizo un 
reconocimiento a la delegación de deportistas poblanos participantes en la justa. 

(Momento)  

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Los policías y agentes viales de Puebla son los cuartos más corruptos del país 
Aún cuando Puebla es uno de los estados de la República que brinda mayor capacitación 
a sus policías, los cuerpos de seguridad pública municipales, de Vialidad Estatal y la 
Policía Estatal son percibidos como los cuartos más corruptos a nivel nacional. (e-
consulta) 

  

 

 

Afectadas más de 118 mil hectáreas de maíz, cebada y frijol por las heladas 
atípicas 
Un total de 118 mil 298 hectáreas de maíz, cebada, frijol, haba entre otros fueron las 

afectaciones de las heladas atípicas registradas en 55 municipios de la entidad el pasado 
nueve de septiembre que dejaron pérdidas económicas de poco más de 500 millones de 
pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

Inicia RMV gira por Alemania  
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió, este domingo, con un grupo de deportistas 
poblanos que participaron en el Maratón de Berlín 2011. Dijo a los atletas que su 
participación en la máxima prueba olímpica, es una muestra del potencial y empuje que 
caracteriza a los poblanos y mexicanos. (Contraparte) 

  

 

 

Urge definir límites entre Puebla y San Andrés: Huepa  
El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, urgió al Congreso del Estado 
para que en lo que resta del año determine los límites territoriales entre Puebla y San 
Andrés. (Imagen Poblana) 

  
 

 

ISSSTEP subirá entre 3 y 6% cuotas a maestros y gobierno  
Ante la crisis financiera que atraviesa el ISSSTEP, el Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE) contempla una propuesta para aumentar las cuotas de 
aportaciones, tanto de los maestros como de las instituciones públicas, en un 3 y 6 por 
ciento, respectivamente. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ponen pretextos: no rinden cuentas 
La ALDF se negó a dar el monto y uso del dinero que reciben los partidos en 
prerrogativas, a pesar de que está obligada por la Ley de Transparencia. (Reforma) 

  
 

 
Embajadores ganan más que presidentes 

Algunos de los embajadores mexicanos en el extranjero perciben sueldos mayores que 
los mandatarios de los países en los que laboran. Según informes públicos de la SRE es el 

caso de los que despachan en España, Polonia, Bolivia, Argentina e India. (El Universal) 
  
 

 
Arruinan equipo de seguridad en las aduanas 
El gobierno de Estados Unidos manifestó su preocupación a México por los daños y 
maltrato que recibe el equipo de seguridad donado a través de la Iniciativa Mérida, 

debido a la ―falta de experiencia‖ en policías federales y personal de aduanas en su 
manejo. (Milenio)  

  
 

 

Carstens: el peso se recuperará cuando "se asiente el polvo" 
El peso mexicano recuperará "en un futuro no muy lejano" su "fortaleza", una vez que "se 
asiente el polvo" y los inversionistas internacionales evalúen a la economía mexicana por 

sus méritos, aseguró Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (BdeM). (La 
Jornada) 

 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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México está sólido ante la crisis: FMI 
La economía mexicana se encuentra bien preparada para tolerar una nueva 
desaceleración de los países avanzados y registrará efectos relativamente menores, 
confió el Fondo Monetario Internacional (FMI). (El Economista Digital) 

  
 

 

Semana crucial para la estabilidad global 
La zona euro se prepara a vivir una semana crucial con el regreso de la Troika a Grecia, 
que se encuentra al borde de la quiebra, y la decisión del parlamento alemán sobre la 
ampliación del fondo de rescate europeo, acontecimientos esperados ansiosamente por 
los mercados financieros. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Investigan a policías de Veracruz por matanza 

La Procuraduría General de la República, en coordinación con la Procuraduría de Justicia 
de Veracruz, indaga la participación de policías locales en la aparición masiva de 
cadáveres de los últimos días en la capital del estado y en la zona de Boca del Río. 
(Crónica) 

  
 

 

Josefina: a prisión, policías corruptos 
La aspirante panista aseguró que de ganar la elección buscará encarcelar a jueces y 
políticos corruptos tal y como se ha hecho en Colombia. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Advierte E. Rivera que no tolerará bares que violen ley 
Tras la clausura de 12 bares en la ciudad durante el fin de semana, el alcalde Eduardo Rivera Pérez afirmó que su 

administración no aceptará que estos establecimientos violen la ley y afirmó que en su gobierno no hay 
"empresarios consentidos". Durante la inauguración de las calles Independencia y Benito Juárez en la junta 
auxiliar de San Sebastián de Aparicio, el munícipe justificó que esta determinación se tomó, debido a que al 
interior de los establecimientos había menores de edad. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242446.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 No hay empresarios consentidos en la administración: Eduardo Rivera Pérez  
Clausura parcial o total a negocios de cualquier tipo y giros negros que intenten estar por encima de la ley, afirmó 

el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez quien además dejo claro que no hay empresarios consentidos en su 

administración por lo que habrá cero tolerancia a quien intenta "darle la vuelta a la ley". En gira de trabajo por la 
junta auxiliar San Aparicio en donde inauguró obras de pavimentación de asfalto en la colonia 3 de Mayo, el edil 
infirmó que no habrá tregua para antros y bares que intenten violar la ley, por lo que exigirá en todo momento 
que estos giros comerciales estén regulados y funcionen bajo los lineamientos del orden público. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111706/No-hay-empresarios-consentidos-en-la  
 

 
 

MILENIO  

 Comuna no tolerará a empresarios que incumplan con la ley, asegura Rivera 
El edil, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que su gobierno no permitirá incumplimientos a la ley por parte de 
empresarios, cuyos negocios carezcan de documentación en regla o se conviertan en giros negros. Durante la 
entrega de pavimentaciones que realizó en la junta auxiliar San Sebastián de Aparicio, señaló que se han 

detectado 12 de 17 negocios que incurrieron en algún tipo de anomalía, como prostitución y presencia de 
menores de edad. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9032653  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242446.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111706/No-hay-empresarios-consentidos-en-la
http://impreso.milenio.com/node/9032653
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OPINION 

 Inaugura Eduardo Rivera 31 vialidades  

En gira de trabajo por la juta auxiliar de La Resurrección, San Sebastián de Aparicio y Santo Tomás Chiautla el 
presidente municipal de Puebla inauguró más de 31 vialidades como parte del programa ―Mil Calles‖, con una 
inversión superior a los 10 millones 800 mil pesos en total. De acuerdo a la página de transparencia con corte al 
viernes 22 de septiembre el total de calles que se han entregado equivale a 111.46 calles con una inversión de 43 
millones 274 mil pesos aproximadamente, además están en proceso 196 calles con una inversión de 79 millones 
911 mil pesos y en proceso administrativo hay otras 357. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49868  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Rivera 31 calles pavimentadas en 4 Juntas Auxiliares por 10.8 mdp 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó un total de 31.2 calles pavimentadas en diferentes juntas 
auxiliares de la ciudad, en las que se invirtieron de manera global 10 millones 827 mil pesos, para mejorar las 
condiciones de vida de más de 2 mil  300 personas que habitan en estas demarcaciones. En gira de trabajo Rivera 

Pérez visitó colonias pertenecientes a las juntas auxiliares de San Pablo Xochimehuacan, San Sebastián de 
Aparicio, La Resurrección y Santo Tomás Chautla, para inaugurar vialidades pavimentadas que se enmarcan 
dentro de las acciones del Programa ―1000 Calles‖. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17860:entrega-rivera-31-calles-
pavimentadas-en-4-juntas-auxiliares-por-108-mdp&Itemid=332  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Entrega alcalde 31 calles pavimentadas; inversión de 10.8 MDP 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó un total de 31.2 calles pavimentadas en diferentes Juntas 

Auxiliares de la ciudad, en las que se invirtieron de manera global 10 millones 827 mil pesos, para mejorar las 
condiciones de vida de más de 2 mil 300 personas que habitan en estas demarcaciones. n gira de trabajo Rivera 
Pérez visitó colonias pertenecientes a las Juntas Auxiliares de San Pablo Xochimehuacan, San Sebastián de 
Aparicio, La Resurrección y Santo Tomás Chautla, para inaugurar vialidades pavimentadas que se enmarcan 
dentro de las acciones del Programa ―1000 Calles‖. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114466&articulo=Entrega%20alcalde%2031%20calles%20pavi
mentadas;%20inversi%F3n%20de%2010.8%20MDP%3C/B%3E  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Vendedores hacen su agosto con imágenes de Juan Pablo II 
Vendedores informales se apostaron afuera de la Catedral y del Seminario Palafoxiano para vender imágenes, 
rosarios y cualquier cantidad de cosas alusivas al beato Juan Pablo II, con motivo de la visita de sus reliquias. 
Desde muy temprano viernes y sábado estuvieron acompañando en su recorrido a las reliquias del Papa Viajero, 
vendiendo a cada uno de los que llegaban motivos religiosos. Uno de los vendedores platicó con RETO diario y 
comentó que vende imágenes de Juan Pablo II a 10 pesos, rosarios de 10 y 20 pesos dependiendo del tejido, 
además medallas con la cara del santo. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vendedores-hacen-su-agosto-con-imagenes-
de-Juan-Pablo-II&id=22760  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49868
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17860:entrega-rivera-31-calles-pavimentadas-en-4-juntas-auxiliares-por-108-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17860:entrega-rivera-31-calles-pavimentadas-en-4-juntas-auxiliares-por-108-mdp&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114466&articulo=Entrega%20alcalde%2031%20calles%20pavimentadas;%20inversi%F3n%20de%2010.8%20MDP%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114466&articulo=Entrega%20alcalde%2031%20calles%20pavimentadas;%20inversi%F3n%20de%2010.8%20MDP%3C/B%3E
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vendedores-hacen-su-agosto-con-imagenes-de-Juan-Pablo-II&id=22760
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vendedores-hacen-su-agosto-con-imagenes-de-Juan-Pablo-II&id=22760
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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EL HERALDO 

 Lista la SG para renovar hoy las mesas directivas de Puebla 
Un total de 80 trabajadores del Ayuntamiento adscritos a la Secretaría de Gobernación vigilarán el desarrollo del 
proceso de renovación de mesas directivas en la capital poblana, que iniciará hoy 25 de Septiembre en seis zonas 
habitacionales, informó Eduardo Alcántara Montiel, Director de Atención Vecinal y Comunitaria. Ante el inicio de 
esta jornada de participación vecinal, la Secretaría de Gobernación se declara preparada para que a partir de 
11:00 horas y hasta las 16:00 horas vecinos de diferentes colonias de la ciudad ejerzan su derecho a elegir a sus 

representantes. "La Secretaría de Gobernación Municipal es la responsable de este proceso, desde emitir 

convocatorias, promover el voto entre los ciudadanos, realizar documentos, expedientes y dictámenes, hasta 
emitir el registro a los de ganadores", puntualizó Alcántara Montiel. (Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35985:lista-la-sg-para-
renovar-hoy--las-mesas-directivas-de-puebla&catid=54:general&Itemid=26  
 

EL HERALDO 

 Han sido clausurados 120 establecimientos 
Durante la presente administración municipal se han clausurado 120 establecimientos comerciales en la capital 
poblana por incumplir con las licencias de funcionamiento, informó el director de Normatividad del ayuntamiento, 
Luis Mora Velasco.  Luego de un operativo realizado la víspera del sábado en coordinación con las secretarías de 
Seguridad Pública del municipio y del estado, Mora Velasco detalló que ese día se clausuraron 12 centros 
nocturnos, discotecas y cabarets, por incumplir el Código Reglamentario Municipal (Coremun).  El director de 
Normatividad Comercial informó que tres inmuebles fueron clausurados de manera definitiva al reincidir en las 

faltas; sin embargo, omitió dar el nombre de los comercios.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35981:han-sido-

clausurados--120-establecimientos&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
 

CAMBIO 

 Ayuntamiento retomará proyecto de Gabriel Hinojosa 
El secretario de Obras informó que se retomará el proyecto de la avenida Margaritas, que arrancó desde la 
administración de Rafael Cañedo, no obstante puntualizó que aún se analiza cómo estará integrado el proyecto en 
su totalidad pues la información que se ha encontrado al respecto aún no es suficiente. En este contexto aseguró 
que se tendrá que analizar si la vialidad se lleva a cabo con las mismas medidas en que fue integrado el proyecto 
o se reducirán, ya que la Comuna tendría que pagar las afectaciones que sufrieran los predios. No obstante 
recordó que administraciones pasadas ya han pagado a algunos colonos los posibles daños, por lo que sólo se 

cubrirían los pagos que en esa época quedaron pendientes. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-faltan-poner-en-marcha-s-lo-400-
calles.htm  
 

 

CAMBIO 

 Construirán cancha en La Resurrección 
Velázquez Gutiérrez informó que el próximo martes se iniciarán las obras de una unidad deportiva en la junta 

auxiliar de La Resurrección lo que necesitará la inversión de más 6 millones de pesos. Esta obra que tardará en 
concretarse alrededor de tres meses, se realizará en la zona de pirámides de la demarcación, no obstante el 
funcionario municipal aseguró que el Instituto Nacional de Antropología e Historia ya entregó las licencias 
correspondientes: ―No es una intervención que se haga en el subsuelo, es superficial, el INAH determinó que no 
habrá ningún riesgo para los vestigios arqueológicos de la zona‖. La unidad deportiva incluirá la instalación de una 
cancha de futbol de pasto sintético, andadores, la construcción de un salón de usos múltiples, así como un 
gimnasio al aire libre. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-faltan-poner-en-marcha-s-lo-400-

calles.htm   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35985:lista-la-sg-para-renovar-hoy--las-mesas-directivas-de-puebla&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35985:lista-la-sg-para-renovar-hoy--las-mesas-directivas-de-puebla&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35981:han-sido-clausurados--120-establecimientos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35981:han-sido-clausurados--120-establecimientos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-faltan-poner-en-marcha-s-lo-400-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-faltan-poner-en-marcha-s-lo-400-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-faltan-poner-en-marcha-s-lo-400-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-faltan-poner-en-marcha-s-lo-400-calles.htm
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CAMBIO 

 Exfuncionarios blanquistas mandan por escrito sus comparecencias  
El viernes pasado los regidores del PRI del Cabildo poblano, Octavio Castilla Kuri, Sandra Montalvo Domínguez, y 

Lourdes Dib Álvarez, enviaron por escrito sus informes a la Contraloría Municipal como parte de las 
comparecencias para coadyuvar a solventar las observaciones detectadas en la administración de Blanca Alcalá 
Ruiz. Con la entrega de los informes se reanudaron las comparecencias que por más de dos mese habían sido 
suspendidas. Castilla Kuri aseguró que se le cuestionó incorrectamente sobre sus actividades pues se le pidieron 
datos que abarcaron un tiempo mayor a su gestión como director de Planeación. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-exfuncionarios-blanquistas-

mandan-por-escrito-sus-comparecencias.htm  
 

 

CAMBIO 

 Inicia construcción de la Unidad Inteligencia 
El Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la construcción de la Unidad de Inteligencia del CERI que para su 
funcionamiento necesitará la inversión de casi 13 millones de pesos. Con esta obra se inicia el proyecto de 
Plataforma Puebla para lograr que la capital continúe como una de las ciudades más seguras del país. Al respecto 
el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que la creación de Plataforma Puebla pretende que la capital 

cuente de manera autónoma con una unidad de inteligencia profesional que cumpla con todos los protocolos que 
marcan las políticas públicas nacionales en materia de seguridad: ―La información, la inteligencia, los retratos 
hablados, los videos, el uso de voz y datos tienen que estar resguardados por los protocolos establecidos en 
seguridad pública se pondrá a Puebla a la vanguardia en infraestructura tecnológica, de inteligencia y en la 
creación de la Plataforma‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-inicia-construcci-n-de-la-unidad-

inteligencia.htm  

 
 
 

 
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 12 antros clausurados en operativo estatal  y municipal, incluida una casa de masajes 
Un total de 12 establecimientos como bares, table dance y hasta una casa de masajes fueron clausurados la 
madrugada de este domingo como parte de la operación que realizaron las secretarías de Seguridad Pública de los 
gobiernos estatal y municipal de Puebla. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/mun108.php  

 

 
 
MILENIO  

 Sin incidentes la renovación de mesas directivas en 150 colonias 

Sin incidentes, transcurrió la primera jornada de votación para renovar mesas directivas en 150 colonias, 
fraccionamientos y unidades habitacionales, informó el director de Atención Vecinal y Comunitaria, Eduardo 
Alcántara Montiel. Expuso que los módulos de sufragio dispuestos por la Secretaría de Gobernación abrieron a las 
11 horas y cerraron en punto de las 18 horas, para realizar el conteo. Apuntó que más de mil poblanos 
participaron en el proceso de 6 asentamientos, donde eligieron a quienes los representarán frente a las 
autoridades durante los siguientes dos años. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9032651  

 
MILENIO  

 Ayuntamiento erogará 4 mdp a una asociación educativa para sordos 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-exfuncionarios-blanquistas-mandan-por-escrito-sus-comparecencias.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-exfuncionarios-blanquistas-mandan-por-escrito-sus-comparecencias.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-inicia-construcci-n-de-la-unidad-inteligencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/260911-le-puebla-inicia-construcci-n-de-la-unidad-inteligencia.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/mun108.php
http://impreso.milenio.com/node/9032651


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 7 

El ayuntamiento capitalino erogará 4 mil pesos mensuales para sufragar los gastos de operación en la Asociación 
Cultural Recreativa y Educativa para Sordos de Puebla AC, informó el director del Sistema Municipal DIF (SMDIF), 
Antonio Vasconcelos Rueda. Indicó que dicho apoyo forma parte de un convenio suscrito entre la organización y 
las autoridades, con el que también se ofreció a facilitar los servicios médico, psicológico, dental, de análisis 

clínicos y teconológico–educativo que existen en la dependencia. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9032654  

 

 
 
OPINION 

 Incrementarán la seguridad en la colonia Los Héroes de Puebla 

Vecinos de la colonia Los Héroes de Puebla han acusado que la escuela primaria con el mismo nombre acuden 
personas en automóviles polarizados y a tomar fotografías a los niños, por lo que el Secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón aseguró que a partir de esta día habrá presencia policíaca en la 
zona. El funcionario municipal dio a conocer que la dirección de Prevención al Delito ha recibido algunas quejas 
similares, como en la colonia La Guadalupana donde los vecinos se han percatado de ciertas actitudes 

sospechosas y que atentan contra la seguridad e integridad de los menores. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49864  

 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Locatarios de la Central de Abasto piden al Ayuntamiento retirar a productores de hortalizas 
Bodegueros de la Central de Abasto de Puebla exigieron al Ayuntamiento de Puebla que realice acciones para el 

retiro de alrededor de 80 productores de hortalizas y legumbres que invaden entradas y salidas de los comercios 
de abarrotes en esta importante zona comercial de la entidad. El secretario general del Consejo de la Central de 
Abasto de Puebla, Luis Pinto Medel, comentó que el argumento de estas personas es que tienen un acuerdo con la 
Secretaría de Gobernación Municipal, mismo que se realizó sin el consentimiento de los propios bodegueros. (Julio 
Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141030:locatarios-de-la-central-
de-abasto-piden-al-ayuntamiento-retirar-a-productores-de-hortalizas&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Programa de „Mil Calles‟ lleva 60 % de avance en licitaciones y 20% en obra concluida 
El programa de las ―Mil Calles‖ que puso en marcha esta administración municipal lleva 60 por ciento de avance 
en el número de obras licitadas y 20 por ciento concluidas informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. El responsable de la obra pública en el municipio dijo que el proyecto de 

pavimentación de vialidades en la capital lleva un buen ritmo y avanzan rápidamente para alcanzar la meta que 
se fijo esta administración municipal para el primer año. Indicó que en los primeros siete meses se han lanzado 
alrededor de 600 licitaciones de obra para la pavimentación de calles y en próximos días se estarán publicando 
otras 200 más. (Georgina Vallejo)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141100:programa-de-
%E2%80%98mil-calles%E2%80%99-lleva-60-de-avance-en-licitaciones-y-20-en-obra-concluida&Itemid=534  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Dan plazo hasta el 2 de octubre a comerciantes de legumbre para desalojar la Central  

Los comerciantes informales que se dedican a la venta de legumbres y alimentos perecederos de hortaliza en la 
Central de Abasto, deberán dejar desalojada la zona el próximo 3 de octubre, ya que a ese acuerdo se llegó con el 
Gobierno municipal, informó el secretario General del Consejo del lugar, Luis Pinto Medel.  En entrevista mencionó 
que durante el fin de semana se llegó al acuerdo tanto con el Gobierno de Eduardo Rivera Pérez, como con los 

http://impreso.milenio.com/node/9032654
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49864
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141030:locatarios-de-la-central-de-abasto-piden-al-ayuntamiento-retirar-a-productores-de-hortalizas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141030:locatarios-de-la-central-de-abasto-piden-al-ayuntamiento-retirar-a-productores-de-hortalizas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141100:programa-de-%E2%80%98mil-calles%E2%80%99-lleva-60-de-avance-en-licitaciones-y-20-en-obra-concluida&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141100:programa-de-%E2%80%98mil-calles%E2%80%99-lleva-60-de-avance-en-licitaciones-y-20-en-obra-concluida&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/
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cerca de 80 vendedores, quienes podrán instalarse solo de las 8:00 de la noche a las 7:00 de la mañana pero sólo 
hasta el domingo 2 de octubre. (Valeria Baldo)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Dan-plazo-hasta-el-2-de-
octubre-a-comerciantes-de-legumbre-para-desalojar-la-Central-&id_noticia=39161  

 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Inicia proceso de renovación de mesas directivas en la capital 

Sin incidentes se realizó la renovación de mesas directivas en diversas partes de la capital poblana, así lo 
reconoció el director de atención vecinal y comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel. En punto de las 11:00 horas 
fueron abiertas las mesas receptoras en las unidades habitacionales de Galaxia Bosques la Calera y Villa Frontera, 
así como en la colonial Popular Emiliano Zapata. ―Tuvimos mesas receptoras de votos en Hacienda de Santa 
Clara, en El Roble I y en Los Pilares, todo en completa calma‖, expresó. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-proceso-de-renovacion-de-mesas-

directivas-en-la-capital&id=22757  
 

 

 
CINCO RADIO 

 Clausura Ayuntamiento 12 antros en operativo sorpresa 

El ayuntamiento de Puebla en conjunto con el gobierno del estado clausuraron por diversas irregularidades los 
establecimientos: Roxy, La Indecisa, Flat, 40 Grados, Zap, Forever Drinks, Bar Betsy, Excess, Saf Lounge, 

Princesas Latinas y una casa de citas ubicada en la colonia La Paz. En estos lugares se realizó la supervisión 
sorpresa para verificar su adecuado funcionamiento, encontrándose que una docena de establecimientos 
incumplían diversas disposiciones legales, generándose así su respectiva clausura. Encabezaron el operativo 
Ardelio Vargas Fosado y Amadeo Lara Terrón, titulares de Seguridad Pública estatal y municipal, respectivamente, 

escoltados por policías estatales y municipales. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/clausura-ayuntamiento-y-estado-12-antros-en-operativo-sorpresa/  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Solicitan vecinos concluir ampliación de Avenida Margaritas  
Un grupo de 31 vecinos de la Avenida Margaritas en la colonia Bugambilias, solicitó al Ayuntamiento de Puebla 

que concluya la ampliación de esta vialidad que se conecta con el bulevar Circunvalación, proyecto que está 
pendiente desde 1965. Por su parte, Felipe Gutiérrez Velázquez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, 
afirmó que la administración municipal analiza el proyecto para presupuestarlo durante el próximo año. A través 
de un oficio enviado el pasado 10 de mayo de este año, 31 vecinos que se ubican en el lado sur de esta avenida, 

exigen que la ampliación se lleve a cabo como se planteó hace más de 40 años, es decir, con una afectación de 
10 metros a sus viviendas y de 8 metros a las casas que se ubican en el lado norte. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242448.htm  

 

 
 
OPINION 

 Robo a comercio y de autopartes ha aumentado 40% en la colonia Maravillas 
Vecinos de la colonia Maravillas han reportado en los últimos meses el aumento de un 40 por ciento en el robo de 
autopartes y comercios establecidos, por lo que este fin de semana realizaron una asamblea general en la que 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Dan-plazo-hasta-el-2-de-octubre-a-comerciantes-de-legumbre-para-desalojar-la-Central-&id_noticia=39161
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Dan-plazo-hasta-el-2-de-octubre-a-comerciantes-de-legumbre-para-desalojar-la-Central-&id_noticia=39161
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-proceso-de-renovacion-de-mesas-directivas-en-la-capital&id=22757
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-proceso-de-renovacion-de-mesas-directivas-en-la-capital&id=22757
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/clausura-ayuntamiento-y-estado-12-antros-en-operativo-sorpresa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242448.htm
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planearon algunas estrategias en materia de seguridad que solicitarán a las autoridades municipales. De acuerdo 
a os vecinos de esta zona los robos han aumentado en mayor medida a unos metros del estadio Cuauhtémoc, así 
como en la unidad deportiva de esta misma zona, por lo que piden el aumento de la presencia policíaca, pues 
acusan que cuentan con escaso patrullaje, especialmente por la noches. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49865  
 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Franeleros de la Central de Abastos invaden autopista 

Con toda impunidad, franeleros de la central de abastos se han apoderado de dos carriles de la autopista Puebla-
Santa Ana Chiautempan, en sentido a la Angelópolis, sin que hasta el momento autoridades federales hagan algo 
al respecto. Todas las mañanas conductores de vehículos particulares y de carga pesada se enfrentan a un 
verdadero cuello de botella que es provocado por los franeleros, que asumen tareas como agentes de tránsito y, 
con silbato en boca y un trapo rojo, llevan a cabo actos de  autoridad para determinar a quién corresponde el 

paso, lo que ha generado un sinfín de percances. Ante el problema, Imagen Poblana hizo un recorrido por el área; 
los franeleros, algunos con dificultad para expresarse en español, simplemente comentaron que a ellos los 
contrató un señor de nombre ―Pedro‖ al que le tienen que rendir cuentas al menos de 200 pesos diarios, ya que 
de lo contrario no les permitirán trabajar. (Francisco Ortega)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114449&articulo=Franeleros%20de%20la%20Central%20de%
20Abastos%20invaden%20autopista%3C/B%3E  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Cada año se aplican un millón y medio de vacunas antirrábicas en Puebla. 
 La Comuna confirma el cierre de 55 mil baches en esta temporada  en la capital del estado. 
 Se clausuraron 12 antros la madrugada del sábado. Después de un operativo entre el gobierno del 

estado y el municipio de Puebla; varios de ellos porque admitieron menores de edad y porque no 

contaban con escaleras de emergencia, extintores y no tenían sus permisos en  regla. 
 El DIF municipal apoyará al Centro Educativo para Sordos; lo anterior tras signar convenio de 

colaboración con esta institución. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Tras la clausura de 12 bares en la ciudad durante el fin de semana, el alcalde Eduardo Rivera Pérez 

afirmó que su administración no aceptará que estos establecimientos violen la ley. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Bodegueros de la Central de Abasto de Puebla exigieron al Ayuntamiento de Puebla que realice acciones 

para el retiro de alrededor de 80 productores de hortalizas y legumbres que invaden entradas y salidas 
de los comercios de abarrotes en esta importante zona comercial de la entidad. 

 La Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), en coordinación con 
Seguridad Vial municipal de San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuautlancingo, y Amozoc de Mota 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49865
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114449&articulo=Franeleros%20de%20la%20Central%20de%20Abastos%20invaden%20autopista%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114449&articulo=Franeleros%20de%20la%20Central%20de%20Abastos%20invaden%20autopista%3C/B%3E
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y Atlixco llevan a cabo operativos con la finalidad de detectar vehículos que no han cumplido con la 
verificación. De acuerdo con la titular del área, Amy Camacho, en estos operativos conjuntos realizados 
en lo que va del mes de septiembre se han multado un total de 2 mil 100 unidades.   

 El programa de las ―Mil Calles‖ que puso en marcha esta administración municipal lleva 60 por ciento de 

avance en el número de obras licitadas y 20 por ciento concluidas informó el secretario de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras protesta en el zócalo, un grupo de sordos consigue recursos para rentar un nuevo espacio.  

 Olvidan diferencias políticas y mujeres piden frenar y castigar los feminicidios. Diputadas del PRI, PAN; 
también regidoras y ex legisladoras integraron un grupo plural para impulsar una ley que lo castigue.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 En lo que va de al administración actual se han clausurado 20 establecimientos donde se comprobó que 

se ejercía la prostitución de un total de 68 lugares plenamente  identificados entre casa de cita, 
masajes, baños públicos, hoteles y moteles de la capital poblana. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 12 antros fueron clausurados y aquí había de todo ya que no cumplían con la documentación y los 
permisos, pero lo más importante es que incumplieron con reglamentos de protección civil. 

 El DIF municipal apoyara a niños sordos. 
 Se inauguran 31 calles en la ciudad de Puebla y con esto sigue adelante el programa de mil calles.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En un operativo conjunto entre autoridades municipales y estatales clausuraron 12 establecimientos de 
diversión nocturna de la capital debido a que incumplen con las disposiciones legales como la presencia 

de menores de edad, además de no contar un plan de protección civil  asi como la carencia de permisos 
para su funcionamiento, así lo dio a conocer el Director de Normatividad Municipal Luis Mora. 

 Tras estas clausuras el alcalde de Puebla Eduardo Rivera aseguro que su administración no tolerara  a 
establecimientos que operen con irregularidades o dentro de la ilegalidad. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reclaman alcaldes el fin del centralismo de los recursos 
Alcaldes poblanos trabajan en la conformación de un manifiesto, para exigir a la federación cambiar las reglas de 
operación que terminen con el centralismo de recursos, toda vez que los ayuntamientos enfrentan serios 
problemas financieros que podrían derivar en problemas de ingobernabilidad, asentaron Juan Carlos Lastiri Quiroz 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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y José Luis Márquez y José Luis Márquez Martínez, líder estatal del PRI y coordinador de la bancada priista en el 
Congreso. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242445.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Esperan diputados aval del Senado para dar penalidad severa a ordeña 
Tipificar como delincuencia organizada la ordeña de ductos, con sanciones que alcanzan hasta los 18 años de 
cárcel, servirá para erradicar el robo de combustible a Petróleos Mexicanos, que en el caso de Puebla se colocó 
entre las seis entidades con más tomas clandestinas en 2010, señaló el diputado federal Jorge Juraidini Rumilla. 
En entrevista indicó que en un periodo de tres semanas la reforma aprobada recientemente por la Cámara de 

Diputados, sea avalada por el Senado de la República, porque señaló que es necesario combatir el problema, 
porque el robo a Pemex representa pérdidas por 10 millones de dólares diarios, hasta 3 mil millones de dólares en 

un año. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242447.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Confiado Fernando Morales en revertir las encuestas 
Fernando Morales Martínez quiere la candidatura al Senado de la República por el PRI, y para lograrlo sabe que 
tiene que sortear diversos obstáculos; primero, ganarse la simpatía del electorado para rebasar en las encuestas 
a sus contrincantes que ‗llevan mano‘ en los estudios demoscópicos, posteriormente disminuir la tendencia 
panista que impera en la entidad. El apellido Morales por supuesto de que le ‗sirve‘, ‗cínico‘ sería decir que no, 
confía a Síntesis en una entrevista que otorgó en un restaurante al Sur de la ciudad. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111739/Confiado-Fernando-Morales-en-revertir-las  

 
SINTESIS 

 Inicia RMV gira laboral en Alemania 
El Gobernador Rafael Moreno Valle inicia este lunes actividades con empresarios, industriales, hombres de 
negocios, ejecutivos de corporativos para atraer mayor inversión de Alemania en Puebla, así como para promover 
la actividad turística y cultural del estado. Lo acompañarán el embajador de México, Francisco González Díaz; y el 
agregado de Asuntos Económicos, Luis Anaya en la reunión que sostendrá, en Wolfsburg, con directivos y 

empleados poblanos de Volkswagen. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111744/Inicia-RMV-gira-laboral-en-Alemania  

 
SINTESIS 

 Aumenta el desempleo en el estado 
El Grupo Financiero Banamex advirtió que se mantendrá en aumento la tasa de desempleo abierto que se tradujo 

en 2.83 millones de afectados y más de 108 mil en el estado de Puebla. El área de análisis económico de 

Banamex refirió que la tasa de desempleo parece apuntar hacia una tendencia ascendente, con un nivel muy por 
arriba todavía de los niveles previos a la crisis. Argumenta que el comportamiento del desempleo en el trimestre 
junio-agosto, revierte la ligera tendencia a la baja del desempleo en los primeros cinco meses del año y se espera 
un mayor desempleo en lo que resta del año. (Mauricio García)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111741/Aumenta-el-desempleo-en-el-estado  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Desaire de Moreno Valle rompe con una tradición 

En medio de abucheos fue recibido el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien asistió al Huey 
Atlixcáyotl ante la ausencia del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, misma que bailarines y asistentes tomaron 
como un ―desaire‖ al romper la tradición de más de 40 años en la que el invitado principal era el gobernador en 

turno. Sin embargo, la ausencia no mermo el ánimo de miles de personas que acudieron a presenciar los bailes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242445.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2242447.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111739/Confiado-Fernando-Morales-en-revertir-las
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111744/Inicia-RMV-gira-laboral-en-Alemania
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111741/Aumenta-el-desempleo-en-el-estado
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autóctonos de distintas regiones del estado de Puebla, en el que participaron más de 400 danzantes con sus 
trajes originales regionales. (Mireya Novo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82204  

 
INTOLERANCIA  

 Sublevación de munícipes priistas 
Los alcaldes poblanos afiliados al PRI exigieron al Congreso federal que reajuste las fórmulas de asignación 
presupuestal de recursos a los municipios debido a la desigualdad en la distribución de los recursos. El 
coordinador de los diputados priistas en el Congreso local, José Luis Márquez, señaló que la situación es 
preocupante, ya que las actuales fórmulas de asignación de los recursos federales dejan en riesgo la viabilidad 
financiera de los ayuntamientos. La molestia entre los alcaldes poblanos era notoria. Rechazaron el centralismo 

en la asignación de recursos presupuestales, merma de la que hicieron responsables a la administración del 
presidente Felipe Calderón Hinojosa. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82215  
 

INTOLERANCIA  

 Sin pistas de los que se balearon con Jesús Morales 
Hasta el momento la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no tiene una sola pista para ubicar a los cuatro 
sujetos, tres de ellos se metieron a la casa del director de Protección Civil estatal y otro más que los esperaba 
afuera a bordo de una camioneta, al parecer con intenciones de asaltarlo y que tuvieron que huir porque su 
victima les hizo frente.  Con respecto de lo ocurrido la noche del sábado 24 de septiembre, la PGJ inició 
investigaciones dentro de la averiguación previa 2508/2011/Centro luego de que el afectado, Jesús Morales 

Rodríguez, acudió ante la agencia Centro del Ministerio Público para denunciar lo ocurrido. (Alfonso Ponce)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82213  
 

 
 

CAMBIO 

 En venta, 25 predios de la Atlixcáyotl-Quetzalcóatl 
El Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl pondrá a la venta 25 predios con uso de suelo 
comercial en zona media-baja. Dada su ubicación, los terrenos no se prestarán para la especulación como en el 
caso de los lotes que se encuentran sobre la vía Atlixcáyotl, informó el director Pedro Plaza. El funcionario 
morenovallista anunció que para la venta de los 25 lotes solicitará el apoyo de Transparencia Mexicana para 

garantizar que no haya irregularidades ni actos de corrupción. Además mencionó que el reordenamiento y la 
regularización de todos los predios en la Reserva Territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl están avanzados, por lo que 
confió que en poco tiempo se cerrará el fideicomiso. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-en-venta-25-predios-de-la-atlixc-
yotl-quetzalc-atl.htm  
 

CAMBIO 

 Doger reúne a la clase política priista 
Los tiempos del ostracismo marinista al que fue sometido Enrique Doger terminaron. La noche del viernes reunió 
por completo a la clase política del PRI y, en especial, a sus hipotéticos contrincantes al Senado: Javier López 
Zavala, Alejandro Armenta, Blanca Alcalá y Enrique Agüera. La fiesta de XV años de su hija Andrea celebrada en 

La Vista fue el marco de la reconciliación con Enrique Agüera Ibáñez, quien acudió al convite acompañado de la 
plana mayor de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, desde Alfonso Esparza hasta Damián Hernández. 
(Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-sr-politica-doger-re-ne-a-la-clase-pol-tica-
priista.htm  
 

CAMBIO 

 Es mi última oportunidad para ir por la Presidencia: AMLO  
Ante la plaza de armas de Huauchinango repleta de integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), 
Andrés Manuel López Obrador sentenció que es su última oportunidad para poder llegar a la Presidencia de la 
República, por lo que quiere ver consumado ese sueño que ha tenido cada noche desde el 2006. ―Cambiar al país. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82204
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82215
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82213
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-en-venta-25-predios-de-la-atlixc-yotl-quetzalc-atl.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-en-venta-25-predios-de-la-atlixc-yotl-quetzalc-atl.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-sr-politica-doger-re-ne-a-la-clase-pol-tica-priista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-sr-politica-doger-re-ne-a-la-clase-pol-tica-priista.htm
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Quiero que nuestros nietos cuenten que alguna vez nuestro país estaba inmerso en una crisis económica, en una 
crisis política y de seguridad, pero con la ayuda de todos, todos los mexicanos colaboramos para que cambiaran 
las cosas y logramos ese cambio que tanto anhelamos‖. (Yonabnad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-es-mi-ltima-oportunidad-para-ir-

por-la-presidencia-amlo.htm  
 

 

CAMBIO 

 Reunión nacional de diputados del PAN se realizará en Puebla 
La coordinadora de los diputados locales del PAN a nivel nacional, Laura Rojas, anunció que el Encuentro Nacional 

de Legisladores del blaquiazul se llevará a cabo en Puebla en enero del 2012. Al encuentro asistirá el presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional, Gustavo Madero, y los precandidatos a la Presidencia de la República por este 

partido. La gestión fue realizada por el coordinador de la bancada del PAN en Puebla, Mario Riestra, quien 
consideró que el evento dará mayor proyección a la entidad y, además, los militantes del blanquiazul tendrán la 
oportunidad de conocer a los aspirantes a candidatos a unos días de que termine el proceso interno para la 
selección del presidenciable. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-vl-politica-reuni-n-nacional-de-diputados-
del-pan-se-realizar-en-puebla.htm  
 

 

CAMBIO 

 Insiste Monreal en defender a Cuco Rivas  
El senador perredista Ricardo Monreal informó que presentará otro exhorto en el Palacio de Xicohténcatl para 

exhortar al gobernador Rafael Moreno Valle a que reconozca a Refugio Rivas como líder del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla. En caso que el mandatario ignore al Senado, el PRD analizará 
la posibilidad de un juicio político en su contra. ―Sí (se puede intervenir de manera legal), incluso realizar juicio 
político por la violación a la constitución al artículo 123 y a su Ley Laboral, cuando hay violación sistemática de la 

Constitución amerita juicio político, vamos a analizarlo, no vamos a dejar solos a los trabajadores‖. (Yonabad 
Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-insiste-monreal-en-defender-a-
cuco-rivas.htm  
 

 

CAMBIO 

 Atorada la negociación para nueva Ley Orgánica 

A un día de que se lleve a cabo la Sesión Extraordinaria en el Congreso local la negociación de la nueva Ley 
Orgánica del Congreso continua atorada, pues los coordinadores de los grupos parlamentarios no han podido 
ponerse de acuerdo en la duración de la Mesa Directiva, informó el líder de los diputados panistas, Mario Riestra 
Piña. El pasado viernes, CAMBIO publicó que luego de ceder el voto ponderado, la chiquillada del Legislativo 
conformada por PT, PRD, Panal, Partido Verde y Movimiento Ciudadano pelea para evitar que la Presidencia de la 
Mesa Directiva caiga en manos de un partido durante un año. Tal medida, enterraría por completo la posibilidad 
de que las minorías puedan presidir la Mesa Directiva en algún periodo. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-vl-politica-atorada-la-negociaci-n-para-
nueva-ley-org-nica.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueban ante el Congreso comparecencia de Maldonado 

La Comisión de Educación, Cultura y Deporte del Congreso local aprobó por unanimidad solicitar al titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, comparecer ante los legisladores para explicar 
sobre la distribución de material bibliográfico, relacionado con la cienciología y la dianética en las escuelas de 
educación básica de la entidad. El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Doger Guerrero, 
puntualizó que el titular de la SEP debe acudir al Congreso del Estado a explicar los criterios que usó la 
dependencia a su cargo para difundir la información en los textos que conforman el paquete educativo, y evitar 

que se vulnere el Estado laico. (Arturo Alfaro)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-es-mi-ltima-oportunidad-para-ir-por-la-presidencia-amlo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-es-mi-ltima-oportunidad-para-ir-por-la-presidencia-amlo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-vl-politica-reuni-n-nacional-de-diputados-del-pan-se-realizar-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-vl-politica-reuni-n-nacional-de-diputados-del-pan-se-realizar-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-insiste-monreal-en-defender-a-cuco-rivas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-yc-politica-insiste-monreal-en-defender-a-cuco-rivas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-vl-politica-atorada-la-negociaci-n-para-nueva-ley-org-nica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/260911-vl-politica-atorada-la-negociaci-n-para-nueva-ley-org-nica.htm
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol507.php  
 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 López Obrador: el desafuero de José Juan Espinosa Torres, una represalia política de Rafael 

Moreno Valle 
Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), acusó que la intención de 
desaforar al diputado José Juan Espinosa Torres responde a una represalia política del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, a quien tachó de autoritario, mediocre y deshonesto. Durante su visita a Puebla, afirmó en entrevista 
que Morena respaldará al legislador de Movimiento Ciudadano (MC), antes Convergencia, debido a que es víctima 

de una injusticia.  Espinosa Torres se vio envuelto en un escándalo mediático a inicios de mes, debido a que un 
diario de circulación local difundió el audio de un par de conversaciones privadas que sostuvo con la edil de San 

Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, en el que supuestamente extorsiona a la presidente municipal. (Monixca 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol206.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exigen diputados y alcaldes priistas descentralizar el presupuesto 2012 
El Comité Directivo Estatal del PRI, diputados federales y 17 alcaldes emanados de ese partido denunciaron que 
los municipios son víctimas de inequidad en la distribución de los recursos federales, por lo que enviarán una 
misiva al presidente Felipe Calderón Hinojosa y a la Cámara de Diputados para exigir la descentralización del 
presupuesto 2012.  El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, indicó que el partido espera el respaldo 
de ediles de Veracruz, Tlaxcala, Hidalgo y el estado de México antes de remitir el documento. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol307.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Analiza Monreal promover juicio político contra Moreno Valle por caso Sutcobp  
El senador Ricardo Monreal Ávila censuró que el mandatario local Rafael Moreno Valle Rosas, desatendiera el 

llamado que le hizo el Congreso de la Unión a respetar los derechos laborales del Sindicato Único de Trabajadores 
del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), por lo que informó que el Partido del Trabajo (PT) analiza iniciar un juicio 
político en su contra por violentar el artículo 123 constitucional. En tanto, anunció que presentará esta semana un 
nuevo punto de acuerdo para exhortar a Moreno Valle a terminar ―la persecución despiadada‖ que impulsa contra 
los dirigentes sindicales que no lo apoyaron en la jornada electoral de 2010 para llegar a la gubernatura. (Mónica 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol407.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piden estudiantes de los tecnológicos del país 31 mil mdp adicionales de presupuesto   
Integrantes del Movimiento Nacional de Estudiantes de Institutos Tecnológicos exigieron al Congreso de la Unión 
aprobar una partida presupuestal de 31 mil millones de pesos, adicional a los presupuestos anuales de las 260 

instituciones de educación superior tecnológica, con la intención de disminuir el rezago de 10 años que persiste en 

el subsistema. Aldo Jiménez Calleja, del Instituto Tecnológico de Puebla (ITP), afirmó que cerca de 60 mil 
estudiantes de los institutos de educación tecnológica desertan cada año por falta de recursos, lo cual ha 
propiciado en las autoridades federales y estatales un desinterés para adecuar la infraestructura e impartir 
educación de calidad. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/edu210.php  

 

 
 

MILENIO  

 Violentos, 8 de 10 robos en carretera 
Poco más de 81 por ciento de los robos perpetrados en carreteras poblanas hasta julio, han presentado algún tipo 

de violencia, revela el Sistema Nacional de Seguridad Pública (Snsp). De acuerdo con el reporte de ―Incidencia 
Delictiva del Fuero Común 2011‖, con actualización al 23 de septiembre, la entidad ha sido escenario de 276 

atracos; de los cuales, 224 se desarrollaron con brutalidad. El documento basado en las denuncias realizadas ante 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol507.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol206.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/pol407.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/edu210.php
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el Ministerio Público estatal, expone que 183 asaltos –es decir, 66.3 por ciento– tuvieron por objeto a camiones 
de carga. Agrega que nueve correspondieron a incidentes contra autobuses de pasajeros, 28 contra vehículos 
particulares y 56 contra de otro tipo de automotores, que no fueron especificados. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9032670  
 

MILENIO  

 Monreal Ávila analiza pedir juicio político contra RMV 
El senador Ricardo Monreal Ávila anunció que analizarán la posibilidad de demandar un juicio político contra el 
gobernador Rafael Moreno Valle por su ―reiterada violación al artículo 123 Constitucional y la Ley Federal del 
Trabajo‖ en el caso del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp) que dirige 
Refugio Rivas. En el marco de la visita de Andrés Manuel López Obrador a la Sierra Norte de la entidad, el 

también exgobernador de Zacatecas indicó que previamente presentará un punto de acuerdo en el Senado de la 

República para demandar por segunda ocasión, el otorgamiento de la toma de nota al Sutcobp, y el cese a la 
hostilidad y persecución de sus líderes. (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/9032634  
 

MILENIO  

 "En 2012, el PRI debe apostar por la unidad" 
El único factor determinante para ganar los comicios de 2012 será escoger candidatos ganadores, ―ni los ismos, ni 
los apellidos, ni a quién perteneces o quién es tu padrino. Sólo importa tener con qué ganar‖. Así se manifestó el 
diputado y aspirante al Senado, Enrique Doger Guerrero, destacando que la mayor muestra de que esa es una 

estrategia prácticamente infalible es el Estado de México, en donde se eligió a Eruviel Ávila a pesar de no ser del 
grupo íntimo de Enrique Peña Nieto ―pero era el candidato que garantizaba ganar. En Nayarit, Roberto Sandoval 
no era el candidato del gobernador Ney Gónzalez Sánchez pero garantizaba el triunfo‖.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9032617  
 

MILENIO  

 Comienza gira de gobernador por Alemania 
El gobernador Rafael Moreno Valle inicia mañana actividades con empresarios, industriales, hombres de negocios, 
ejecutivos de corporativos para atraer mayor inversión de Alemania en Puebla, así como para promover la 

actividad turística y cultural del estado. Lo acompañarán el embajador de México, Francisco González Díaz y el 
agregado de Asuntos Económicos, Luis Anaya en la reunión que sostendrá en Wolfsburg con directivos y 
empleados poblanos de Volkswagen. En la sede de la embajada mexicana, habrá de asistir a la exposición ―Obras 
Maestras del Arte Popular Poblano‖, en la que destacará las ventajas competitivas y la oportunidad de negocios 
que ofrece Puebla. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9032658  

 
MILENIO  

 Congreso decide mañana sobre caso Tlatlauquitepec y el de José Juan Espinosa 
Este martes se llevará a cabo la sesión extraordinaria del Congreso local para concretar la revocación de mandato 

de Porfirio Loaeza, edil de Tlatlauquitepec, además de votarse el enroque en el comité de administración a partir 
del cual José Juan Espinosa Torres dejará la presidencia del mismo. El tema de la reforma a la Ley Orgánica se 
encuentra avanzado pero aún no se tiene la certeza de que se aborde en esta sesión o que sea aprobado hasta el 
tercer periodo ordinario de sesiones. El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, indicó que es un 

hecho que en esta sesión extraordinaria se lleve a cabo el análisis de la resolución de la comisión inspectora en 
torno a destituir al edil de Tlatlauquitepec por no comprobar la correcta aplicación de recursos en su pasada 
administración al frente de dicho municipio. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9032649  
 

MILENIO  

 Espinosa Torres, la única voz disidente en Congreso: AMLO 
El dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, salió en defensa 
del diputado local del partido Movimiento Ciudadano (ex Convergencia), José Juan Espinosa Torres, al 
considerarlo como un perseguido político del gobernador Rafael Moreno Valle, debido a que es la única voz 

disidente en el Congreso. En gira por la sierra Norte del estado, López Obrador desestimó la posibilidad de que 

http://impreso.milenio.com/node/9032670
http://impreso.milenio.com/node/9032634
http://impreso.milenio.com/node/9032617
http://impreso.milenio.com/node/9032658
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Espinosa Torres pueda ser desaforado y agregó que los miembros de Morena lo apoyarán en la medida de sus 
posibilidades, ya que la campaña en su contra es una represalia de tipo político, ya que se trata del único 
legislador que no ha sido cooptado por el titular del Ejecutivo estatal. (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/9032637  

 
 
OPINION 

 Nueva Alianza, capaz de transformar al Estado y la sociedad: Aréchiga  
―Nueva Alianza es una fuerza capaz de cambiar y transformar a este estado y a esta sociedad‖, aseguró el 

diputado Guillermo Aréchiga Santamaría, en la toma de protesta a los miles de nuevos militantes de Nueva 
Alianza en el Distrito Electoral número 11 de Puebla, donde estuvo acompañado de la senadora y presidenta 

estatal de este partido, Leticia Jasso Valencia, así como los diputados locales Héctor Alonso Granados, Enrique 
Nácer Hernández y Hugo Alejo Domínguez. De acuerdo con el anfitrión del acto, Jorge Tenorio Rosas, quien tiene 
la credencial número 1 de Nueva Alianza en este Distrito, se trata de 17 mil 800 nuevos militantes en esta fuerza 
política, cuatro mil 500 de los cuales son de esta cabecera municipal, enclavada en la zona cañera de Puebla. 
(Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49893  
 
 
OPINION 

 Rechaza Abaid Kuri que su casa de gestión sirva para impulsar candidatura en 2012 
Al inaugurar su casa de gestión, el legislador del PVEM, Elías Abaid Kuri, negó tajante que la misma sea para 
impulsar algún proyecto rumbo a la contienda electoral de 2012, cuando se disputarán diputaciones federales, 
senadores y Los Pinos. El también coordinador de los diputados del Verde Ecologista de México, reiteró que en su 
momento será el partido el que defina la mecánica para designar a los abanderados a un puesto de elección 

popular; sin embargo, afirmó que no le quita el sueño competir el otro año, ya que su encomienda está en el 
Poder Legislativo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49892  
 
 
OPINION 

 Panistas inauguran Oficina de Enlace Ciudadano en la capital 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, que dirige Juan Carlos Mondragón 
Quintana, saludó con agrado la apertura de la Oficina de Enlace Ciudadano de los diputados panistas Ana María 

Jiménez Ortiz, Juan Carlos Espina von Roehrich y Rafael von Raesfeld Porras, y los exhortó a seguir manteniendo, 
como hasta ahora, un diálogo cercano con los poblanos. Cabe recordar que el pasado viernes 23 de septiembre, 
los diputados albiazules por la vía plurinominal inauguraron su casa de gestión en la capital poblana, teniendo 
como invitados de honor al Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, a la Coordinadora Nacional de los 
Diputados Locales del PAN, Laura Angélica Rojas Hernández, a la diputada federal, Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, al Director General del Instituto Poblano de la Juventud, Guillermo Almazán Smith, al dirigente municipal, 

Gerardo Maldonado Balvanera, al Secretario General del CDE, Víctor Huitzil Toxtli y al coordinador de la bancada 

local panista, Mario Riestra Piña. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49891  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Registra Puebla siete crímenes dolosos contra mujeres al mes: PGJ 

Con 47 asesinatos dolosos contra mujeres detectados por la PGJ, y 3 mil 454 denuncias de violencia contra 
personas del sexo femenino registradas por el DIF, Puebla iniciará en el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del 
Congreso local el debate tendiente a tipificar al feminicidio como delito en el Código de Defensa Social. De 
acuerdo con la respuesta oficial de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) a la solicitud de transparencia 
00293811, sólo se ha detenido a dos personas por estos crímenes; además, entre enero y julio reportó seis 
desapariciones de mujeres. (Fernando Pérez)  

http://impreso.milenio.com/node/9032637
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49893
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http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49891
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17878:registra-puebla-siete-
cr%C3%ADmenes-dolosos-contra-mujeres-al-mes-pgj&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Ediles priístas rechazan el programa Peso a peso del gobierno estatal  

Presidentes municipales emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) rechazaron la implementación del 
programa ―Peso a peso‖ del gobierno del estado de Puebla para la construcción de obras, ya que el monto de la 
inversión exigido para cada ayuntamiento es muy elevado y los recursos con los que cuentan en sus comunidades 
son muy limitados. De igual forma los alcaldes se pronunciaron en contra del centralismo de recursos económicos 
implementado desde la Presidencia de la República, ya que consideran que el presupuesto asignado para cada 

municipio es insuficiente para cubrir sus necesidades y en muchos casos únicamente les alcanza para cubrir la 
nómina administrativa y no para generar proyectos. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17866:ediles-pri%C3%ADstas-rechazan-
el-programa-peso-a-peso-del-gobierno-estatal&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Abuchean a Manzanilla Prieto durante el Huey Atlixcáyotl 
Con abucheos fue recibido en el Huey Atlixcáyotl el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
quien en representación del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró su edición número 46. A su 
paso por la plazuela, acompañado del presidente municipal, Ricardo Camacho Corripio, los atlixquences 
preguntaban ―¿Y el gobernador, por qué no se presentó?‖, ―Qué falta de respeto para nuestras tradiciones, qué 
bueno que no vino, así no hay tanta seguridad y se puede disfrutar mejor el evento‖. Durante su estancia, el 

representante del gobierno estatal, Fernando Manzanilla Prieto, accedió a bailar con todos y cada uno de los 
participantes que lo invitaban y recibió los regalos de los danzantes. (Paola Aroche)  
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1157:abuchean-a-secretario-

general-de-gobierno-durante-huey-atlixc%C3%A1yotl&Itemid=353  
 

E-CONSULTA 

 Es una represalia política de RMV el desafuero de Espinosa, dice AMLO  
Una represalia política por su postura crítica al gobierno del estado, tiene de fondo la intención del Congreso del 
estado para desaforar al diputado José Juan Espinosa Torres, consideró Andrés Manuel López Obrador, aspirante 
a la presidencia de la República. Durante su visita al estado de Puebla este viernes y sábado, el político 

tabasqueño sostuvo en entrevista con medios de comunicación que el gobernador Rafael Moreno Valle ―es muy 
autoritario, es un gobernador mediocre y deshonesto, actúa de esa manera pero no creo que logre su propósito‖. 
(Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17842:es-una-represalia-
pol%C3%ADtica-de-rmv-el-desafuero-de-espinosa-dice-amlo&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Desaparece el mito de la excelencia en los Centros Escolares de Puebla 
El mito de la excelencia de los Centros Escolares de Puebla se desdibujó al paso de los años y, pese al impulso 
dado a este sistema educativo en el sexenio del ex gobernador Melquiades Morales Flores, los resultados 
académicos de estas instituciones no les alcanzan para ubicarse en las primeras 70 posiciones en la entidad en 

enseñanza primaria y secundaria. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17871:desaparece-el-mito-de-la-
excelencia-en-los-centros-escolares-de-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Investiga el CEN del SNTE supuesto fondo de ahorro en la sección 23 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició una 
investigación para conocer detalles sobre el descuento que se le hace vía nómina -desde el pasado 30 de agosto- 
a los 58 mil docentes adheridos a la sección 23 de ese gremio que dirige Eric Lara Martínez. La retención de 
recursos que realiza la Secretaría de Educación Pública (SEP) para el Fondo de Ahorro para el Retiro (FAR 23) no 

fue consensuada, confirmó el representante del comité nacional, Juan Manuel Armendáriz Rangel, al ser 

cuestionado por miembros comité seccional sobre el descuento de 100 pesos a cada uno de los agremiados. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17878:registra-puebla-siete-cr%C3%ADmenes-dolosos-contra-mujeres-al-mes-pgj&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17878:registra-puebla-siete-cr%C3%ADmenes-dolosos-contra-mujeres-al-mes-pgj&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17866:ediles-pri%C3%ADstas-rechazan-el-programa-peso-a-peso-del-gobierno-estatal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17866:ediles-pri%C3%ADstas-rechazan-el-programa-peso-a-peso-del-gobierno-estatal&Itemid=332
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1157:abuchean-a-secretario-general-de-gobierno-durante-huey-atlixc%C3%A1yotl&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1157:abuchean-a-secretario-general-de-gobierno-durante-huey-atlixc%C3%A1yotl&Itemid=353
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17842:es-una-represalia-pol%C3%ADtica-de-rmv-el-desafuero-de-espinosa-dice-amlo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17842:es-una-represalia-pol%C3%ADtica-de-rmv-el-desafuero-de-espinosa-dice-amlo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17871:desaparece-el-mito-de-la-excelencia-en-los-centros-escolares-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17871:desaparece-el-mito-de-la-excelencia-en-los-centros-escolares-de-puebla&Itemid=332
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(Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17845:investiga-el-cen-del-snte-
supuesto-fondo-de-ahorro-en-la-secci%C3%B3n-23&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Acusan padres que bajarían puntos a alumnos que faltaran a evento de TV 
Padres de familia de los centros escolares José María Morelos y Pavón, Gregorio de Gante y Niños Héroes de 

Chapultepec, denunciaron que sus hijos fueron amenazados con que les bajarían puntos si no participaban en el 
programa de promoción a la lectura "Leer es iniciativa" que se realizó en el Centro Expositor de Puebla este 
domingo. (Jaime Zambrano)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17840:acusan-padres-que-

bajar%C3%ADan-puntos-a-alumnos-que-faltaran-a-evento-de-tv&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizan operativos para detectar vehículos que no han cumplido con la verificación 
La Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), en coordinación con Seguridad 
Vial municipal de San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuautlancingo, y Amozoc de Mota y Atlixco llevan a 
cabo operativos con la finalidad de detectar vehículos que no han cumplido con la verificación. De acuerdo con la 
titular del área, Amy Camacho, en estos operativos conjuntos realizados en lo que va del mes de septiembre se 

han multado un total de 2 mil 100 unidades. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141086:realizan-operativos-
para-detectar-veh%C3%ADculos-que-no-han-cumplido-con-la-verificaci%C3%B3n&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados aprobarán temas pendientes en sesión extraordinaria 

Es un hecho, el próximo martes 27 de septiembre el Congreso del Estado llevará a cabo una sesión extraordinaria 
para aprobar los temas pendientes del Poder Legislativo, señaló el coordinador de la fracción parlamentaria del 
PRI, José Luis Márquez Martínez. El diputado local, adelantó algunos temas que serán analizados por los 
integrantes de la LVIII legislatura durante el periodo extraordinario, donde destaca la destitución del alcalde de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar, por la determinación de responsabilidades que le inició recientemente la 
Comisión Inspectora por no comprobar más de 20 millones de pesos de su primer trienio como Presidente 

municipal. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141082:diputados-
aprobar%C3%A1n-temas-pendientes-en-sesi%C3%B3n-extraordinaria&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ediles y PRI exigen a Calderón y SHCP no quitarles recursos en 2012 

Este domingo un grupo de presidentes municipales de diversas localidades poblanas, acompañados por el 

dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, así como por el 
coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso local, José Luis Márquez Martínez, exigieron al 
Presidente de la República, Felipe Caderón Hinojosa y al Secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña 
revisen los esquemas de distribución del ramo 33 y 28, así como otras participaciones federales, para evitar que 
los municipios resulten afectados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141079:ediles-y-pri-exigen-a-

calder%C3%B3n-y-shcp-no-quitarles-recursos-en-2012&Itemid=535  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Dúo Alcalá-Marín malgastó Fondo Metropolitano 
Blanca Alcalá Ruiz, aspirante al Senado de la República, no puede quejarse de haber tenido pocos recursos 
durante su trienio. Por el contrario, pese a que la zona metropolitana de Puebla y Tlaxcala creció apenas 1.7 %, 

ella y el ex gobernador Mario Marín ocuparon la quinta bolsa más importante del rubro en el país. En cinco años, 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17845:investiga-el-cen-del-snte-supuesto-fondo-de-ahorro-en-la-secci%C3%B3n-23&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17845:investiga-el-cen-del-snte-supuesto-fondo-de-ahorro-en-la-secci%C3%B3n-23&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17840:acusan-padres-que-bajar%C3%ADan-puntos-a-alumnos-que-faltaran-a-evento-de-tv&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17840:acusan-padres-que-bajar%C3%ADan-puntos-a-alumnos-que-faltaran-a-evento-de-tv&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141086:realizan-operativos-para-detectar-veh%C3%ADculos-que-no-han-cumplido-con-la-verificaci%C3%B3n&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141086:realizan-operativos-para-detectar-veh%C3%ADculos-que-no-han-cumplido-con-la-verificaci%C3%B3n&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141082:diputados-aprobar%C3%A1n-temas-pendientes-en-sesi%C3%B3n-extraordinaria&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141082:diputados-aprobar%C3%A1n-temas-pendientes-en-sesi%C3%B3n-extraordinaria&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141079:ediles-y-pri-exigen-a-calder%C3%B3n-y-shcp-no-quitarles-recursos-en-2012&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141079:ediles-y-pri-exigen-a-calder%C3%B3n-y-shcp-no-quitarles-recursos-en-2012&Itemid=535
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de 2005 a 2010, Puebla se ubicó apenas en la posición 20 de las 56 zonas metropolitanas que hay en el país; pese 
a ello, es la quinta que más recursos ha recibido en el sexenio actual. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114446&articulo=D%FAo%20Alcal%E1-
Mar%EDn%20malgast%F3%20Fondo%20Metropolitano%3C/B%3E  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Poblanas trabajan en Ley de Feminicidio 
Luego de diversos asesinatos de mujeres en la ciudad y el estado de Puebla, ex diputadas y diputadas locales de 
distintas fuerzas partidistas, regidoras del Cabildo poblano y representantes del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), se comprometieron a impulsar de manera conjunta la propuesta de Ley de Feminicidio. La 
secretaria general del PRI, Lucero Saldaña Pérez; las diputadas del PAN y PRI, Denisse Ortiz Pérez y Elvia Suárez; 
la regidora tricolor, Sandra Montalvo, y las ex legisladoras del PRD, Partido Convergencia (PC) y PRI,  Irma 
Ramos, Carolina O Farril y Mallinali García, respectivamente, ofrecieron una rueda de prensa en la que informaron 
que esta propuesta ya está lista y que para la creación de la misma trabajaron con organizaciones civiles y 
sociales. (Aldo Martínez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Poblanas-trabajan-en-Ley-de-
Feminicidio&id_noticia=39162  

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle se reúne en Alemania con poblanos que participaron en Maratón de Berlín 2011 

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió, este domingo, con un grupo de deportistas poblanos que 

participaron en el Maratón de Berlín 2011. Moreno Valle saludó e hizo un reconocimiento a la delegación de 
deportistas poblanos participantes en la justa. Dijo a los atletas que su participación en la máxima prueba 
olímpica, es una muestra del potencial y empuje que caracteriza a los poblanos y mexicanos. El nombre de 
México, señaló, debe ser un referente constante en el plano internacional no sólo por sus atractivos y riqueza 
naturales, sino por su tenacidad, coraje y determinación en lo deportivo. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17807:rmv-se-re%C3%BAne-en-
alemania-con-poblanos-que-participaron-en-marat%C3%B3n-de-berl%C3%ADn-2011&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Denisse Ortiz se une a priístas contra el feminicidio 
La diputada panista Denisse Ortiz se unió a las priístas Lucero Saldaña y Sandra Montalvo, quienes promueven 
una iniciativa de ley para castigar hasta con 60 años de prisión el feminicidio. Oficialmente aun no existen cifras 

sobre el feminicidio en Puebla, por lo que las militantes del tricolor esperan que con legislación en la materia 
puedan establecerse las características de crímenes de odio contra las mujeres. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17823:denisse-ortiz-se-une-a-
pri%C3%ADstas-contra-el-feminicidio&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Priistas piden mayores recursos para ciencia y tecnología  
Por ley debería invertirse un presupuesto mayor a ciencia y tecnología, sin embargo los 34 mil millones de pesos 
anunciados demuestran que no hay un interés por modificar los actuales esquemas de distribución. Lo anterior 

fue dado a conocer por el presidente de la comisión de ciencia y tecnología en el Congreso del Estado, Jorge Luis 
Coriche Avilés, quien informó que parte de estas estrategias para motivar un incremento en los recursos es el 
primer Simposio de Ciencia y Tecnología en Puebla, que se llevará a cabo los días 27 y 28 de septiembre en el 
auditorio Julio Glockner de la BUAP. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priistas-piden-mayores-recursos-para-ciencia-

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114446&articulo=D%FAo%20Alcal%E1-Mar%EDn%20malgast%F3%20Fondo%20Metropolitano%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114446&articulo=D%FAo%20Alcal%E1-Mar%EDn%20malgast%F3%20Fondo%20Metropolitano%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Poblanas-trabajan-en-Ley-de-Feminicidio&id_noticia=39162
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Poblanas-trabajan-en-Ley-de-Feminicidio&id_noticia=39162
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17807:rmv-se-re%C3%BAne-en-alemania-con-poblanos-que-participaron-en-marat%C3%B3n-de-berl%C3%ADn-2011&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17807:rmv-se-re%C3%BAne-en-alemania-con-poblanos-que-participaron-en-marat%C3%B3n-de-berl%C3%ADn-2011&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17823:denisse-ortiz-se-une-a-pri%C3%ADstas-contra-el-feminicidio&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17823:denisse-ortiz-se-une-a-pri%C3%ADstas-contra-el-feminicidio&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priistas-piden-mayores-recursos-para-ciencia-y-tecnologia-&id=22750
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 20 

y-tecnologia-&id=22750  

 
 
 
RETO DIARIO 

 60 años de cárcel para homicidas de mujeres, exigen partidos 
Para evitar que el feminicidio se dispare en Puebla, diversas mujeres de partidos políticos cerraron filas para pedir 
a las autoridades legislativas tipificarlo como delito grave con una pena de 60 años de cárcel. Lucero Saldaña 
Pérez, secretaria general del PRI; Sandra Montalvo, regidora priista en el Cabildo de la ciudad; Elvia Suárez, 
diputada priista; Denise Pérez, diputada local panista; así como las ex diputadas Irma Ramos Galindo (PRD), 

Carolina O‘ Farril, (Convergencia), Malinalli García y el ex legislador del PT, Manuel Fernández, llamaron a los 
sectores que están interesados en el tema a reunirse para realizar una ley en la que estén incluidas todas las 
propuestas. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--60-anos-de-carcel-para-homicidas-de-
mujeres,-exigen-partidos&id=22749  

 
RETO DIARIO 

 Vendedores hacen su agosto con imágenes de Juan Pablo II 

Vendedores informales se apostaron afuera de la Catedral y del Seminario Palafoxiano para vender imágenes, 
rosarios y cualquier cantidad de cosas alusivas al beato Juan Pablo II, con motivo de la visita de sus reliquias. 
Desde muy temprano viernes y sábado estuvieron acompañando en su recorrido a las reliquias del Papa Viajero, 
vendiendo a cada uno de los que llegaban motivos religiosos. Uno de los vendedores platicó con RETO diario y 
comentó que vende imágenes de Juan Pablo II a 10 pesos, rosarios de 10 y 20 pesos dependiendo del tejido, 
además medallas con la cara del santo. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vendedores-hacen-su-agosto-con-imagenes-
de-Juan-Pablo-II&id=22760  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Inicia RMV gira por Alemania  
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió, este domingo, con un grupo de deportistas poblanos que 

participaron en el Maratón de Berlín 2011. Moreno Valle saludó e hizo un reconocimiento a la delegación de 
deportistas poblanos participantes en la justa. Dijo a los atletas  que su participación en la máxima prueba 
olímpica, es una muestra del potencial y empuje que caracteriza a los poblanos y mexicanos. El nombre de 
México, señaló, debe ser un referente constante en el plano internacional no solo por sus atractivos y riqueza 
naturales, sino por su tenacidad, coraje y determinación en lo deportivo. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-gira-por-alemania/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Embajadores ganan más que presidentes 
Algunos de los embajadores mexicanos en el extranjero perciben sueldos mayores que los mandatarios de los 
países en los que laboran. Según informes públicos de la SRE es el caso de los que despachan en España, Polonia, 
Bolivia, Argentina e India. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Acusan a estados de incumplir homologación salarial policiaca 

El Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) exigió a estados y municipios acabar con el rezago que hay en 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--60-anos-de-carcel-para-homicidas-de-mujeres,-exigen-partidos&id=22749
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--60-anos-de-carcel-para-homicidas-de-mujeres,-exigen-partidos&id=22749
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vendedores-hacen-su-agosto-con-imagenes-de-Juan-Pablo-II&id=22760
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vendedores-hacen-su-agosto-con-imagenes-de-Juan-Pablo-II&id=22760
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-gira-por-alemania/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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la homologación salarial de los policías, lo que contraviene la normatividad que exige un sueldo digno para los 
agentes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Presentarán proyecto a Priístas 
Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto expondrán sus programas en foros que organizará la Fundación 
Colosio, a partir del 10 de octubre. Aún está por definir si participarán por separado o expondrán sus ideas en la 
misma mesa de trabajo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Revisa la Corte leyes antiaborto 
Los proyectos de sentencia del ministro Fernando Franco plantean la inconstitucionalidad de las enmiendas, por 
atentar contra la dignidad y los derechos fundamentales de las mujeres, particularmente su libertad y salud 

reproductiva. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Avanza en estados transición de AM a FM 
En un periodo de tan sólo dos años la gran mayoría de las estaciones de AM habrán de tener una frecuencia de 
FM, por lo que se estima que hacia 2013 y 2014 la industria esté compuesta por emisoras de FM. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Del abucheo a Manzanilla 
El abucheo que tuvo que soportar el poderoso Fernando Manzanilla Prieto en la primera representación del este 
sexenio, del Huey Atlixcáyotl, fue un elocuente mensaje para el gobernador Moreno Valle, quien decidió plantar 
a los músicos y danzantes que año con año cumplen con orgullo esta tradición indígena. 
Sin duda, la silbatina y el repudio de los actores y de los propios asistentes contra el secretario general de 

Gobierno es un aviso de que el bono gubernamental que le otorgaron a Moreno Valle el pasado 4 de julio tiene 
un límite, y que sus desaires a las festividades de los indígenas deben ser respetadas y tratadas con la misma 
importancia que cualquier otro acto en el estado. 
Sin embargo, la postura oficial respecto a la ausencia está sustentada en el viaje a Alemania que el gobernador 

emprendió el pasado viernes. 
Al revisar la agenda de la comitiva poblana en tierras teutonas se puede uno percatar que con algunos ajustes 
en los vuelos, el gobernador pudo haber asistido a la ceremonia del Mitote en Atlixco, y de ahí partir con rumbo 

al Viejo Continente. 
Del itinerario oficial se desprende que las reuniones de trabajo de Rafael Moreno Valle y de sus acompañantes 
empiezan hasta hoy lunes; en particular la de esta mañana, en donde no tenían confirmada la hora de la 
primera reunión. 
En conclusión, si el gobernador hubiese querido asistir a la ceremonia en Atlixco podría haber ordenado que 
reorganizaran la agenda para estar presente y de ahí partir con rumbo a Alemania, de donde esperamos 
regrese con buenas noticias. 

No dudo que me vayan a mandar otra cartita aclaratoria, para explicarme los tiempos de vuelo, las esperas en 
los aeropuertos, la relevancia de las personalidades alemanas, lo complicado que es organizar un viaje oficial 
por Europa y todas las excusas imaginables, pero la realidad es que los hechos dicen que para el gobernador 
los atlixquenses no le merecieron su atención y presencia. 

Dicen que ―querer es poder‖, y evidentemente el señor no quiso convivir con el pueblo, situación que en 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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tiempos de campaña parecía fascinarle. Habrá que ver si para la ceremonia de la matanza en Tehuacan no se 
busca otro viajecito, para evitar bailar con el chivo. 
Veremos y diremos. 
Un bodrio por TV 

El domingo por la mañana los poblanos amanecimos con un esperpento televisivo, mediante el cual —
supongo— intentaron promover la lectura. 
No sé qué dependencia de gobierno haya sido la responsable de este atentado en contra de los estudiantes 
poblanos, y aunque la televisoras sean sus principales impulsores a través de Iniciativa México, la SEP no 
puede permitir estas improvisaciones educativas. 
Para quienes no lo hayan visto, que espero fuera la mayoría, me topé con una transmisión desde el Centro 

Expositor en donde se apreciaba la presencia de cientos —quizá miles— de estudiantes acompañados de sus 
padres. 

En escena aparecieron los conductores Fernando del Solar, Itati Cantoral, Marisol González, Víctor García y 
Tiaré Scanda. 
Con excepción de esta última, el resto de los conductores si acaso habrán leído el TV Notas, y solo para ver sus 
propios escándalos. 
Fue evidente que estos ―famosos‖ no tienen ni la menor idea de lo que es leer, mucho menos promover la 

lectura. 
Nada más imagínense al conductor argentino de Venga la alegría intentando descifrar ―La leyenda de los 
Volcanes‖, con las palabras en náhuatl que ésta contiene. 
O a la exnovia del ―Canelo‖ Álvarez, Marisol González, dando lectura a un cuento mientras detiene el vuelo de 
su vestido para evitar retratar a algún anonadado estudiante. 
Y para no ir lejos, ver al cantante de la ―Nacademia‖, Víctor García, tratando de leer tres palabras consecutivas. 
¿Qué demonios pasa por la cabeza de los funcionarios de la SEP que se prestan a estas atrocidades 

antipedagógicas? 
Si de verdad quieren atrapar a los niños con la lectura olvídense de los eventos masivos, y regresen a los 

talleres de lectura, recurran a los auténticos cuenta cuentos como Mario Iván Martínez o Sofía Álvarez, por citar 
solo algunos. 
Pero, por favor, ya no jodan más a nuestros niños. 
Un mensaje para Bueno 

Para el día de mañana haré un espacio en esta columna, para dar rienda suelta al coraje que traigo en contra 
de Sergio Bueno y del torrente de necedades que han provocado varias derrotas del Puebla en campo propio. 
Por cuestión de espacio, dejaré este tema para mi próxima entrega, pero no puedo dejar este mensaje en el 
tintero: ¡Sergio… la porra te saluda…! 
Mañana le seguimos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=549 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Le abrieron el camino a la izquierda radical 
La soberbia que caracteriza a esta administración le abrió la puerta a la izquierda radical, tal y como lo 

advertimos hace unos días. Los frentes que ha abierto esta administración son tantos, que difícilmente podrán 
ser atacados con efectividad. A este cóctel hay que sumarle la creciente inseguridad que ya nadie puede 
ocultar. 
Andrés Manuel López Obrador ya encontró el pretexto para entrar a Puebla, y ya demostró que va con todo. 
Quiero ver al orador que se le pueda poner enfrente a AMLO o a Ricardo Monreal, cuando ambos defiendan a 

José Juan Espinosa. 
No señores, no es tan fácil, Puebla no es una isla, es una apetitosa manzana que todos quieren: los políticos y 
la delincuencia, que ya comenzó a medir a las autoridades, las cuales aún no ven el tamaño de los errores que 
han cometido. 
Quienes pronosticaron que López Obrador iba a dejar solo a José Juan fracasaron, el diputado local y los 
problemas que abandera (mototaxis, Cobaep, ambulantes) son el pretexto perfecto para que la izquierda 
radical entre a Puebla a desestabilizar al gobierno de Moreno Valle. Andrés Manuel también sabe que el 

gobernador de Puebla apoya con todo a Ebrard y a Manuel Camacho para que el jefe de Gobierno sea el 
candidato del PRD a la presidencia, y después buscar una alianza con el PAN. 
La mesa está puesta, las huestes del tabasqueño están listas para intervenir en Puebla a la menor provocación. 

¿Serán tan tontos para caer en el juego? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=549
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El frente con Cordero 
Por si fuera poco, la administración morenovallista tiene ya un nuevo frente abierto con Ernesto Cordero, el 
exsecretario de Hacienda, quien ya descubrió el triple juego de su exaliado y por supuesto, se prepara para el 
acuse de recibo. 

Ayer la columna ―Templo Mayor‖ del periódico Reforma comentó lo siguiente: ―A quien le salir más caro el mole 
que el pollo es al gobernador poblano, Rafael Moreno Valle. 
”Cuentan que en el equipo de Ernesto Cordero no les cayó nadita bien que el poblano se ausentara de una 
reunión de gobernadores con el precandidato presidencial y menos que le entregara una presea a su rival, 
Josefina Vázquez Mota. 
”Tanta fue la molestia entre los corderistas que en Puebla andan inquietos ante la posibilidad de que estos 

desplantes de su góber se reflejen negativamente en las asignaciones presupuéstales para de 2012 para la 
entidad. 

”Y todo por no medirle el agua a los camotes”. Hasta ahí la larga, pero necesaria cita. 
Haber cómo salen de ésta los operadores morenovallistas, y la duda me carcome: ¿mandará el vocero carta 
aclaratoria? 
Trivia inmobiliaria 
¿Qué influyente exsecretario de la pasada administración acaba de adquirir un predio a través de sus 

prestanombres en La Vista? 
Se trata del predio denominado Porción Secundaria número 2 que forma parte de la Porción Inmobiliaria 
número XX en el desarrollo residencial La Vista Country Club, ubicado en el municipio de San Andrés Cholula, 
estado de Puebla, el cual forma una unidad privativa del régimen de propiedad y condominio al que se 
encuentra sujeto dicho desarrollo residencial, con una superficie de 3 mil 883.082 metros cuadrados. 
En él planea construir un moderno edificio que será la envidia de muchos. Nada más pagó, junto con sus 
socios, la envidiable cifra de 2 millones 771 mil dólares. 

La paz poblana 
En el estado de la paz, en donde no pasa nada, el pasado sábado tres sujetos ingresaron al hogar del director 

estatal de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez, quien de acuerdo a las notas periodísticas hizo dos 
detonaciones al aire para espantar a los delincuentes, quienes huyeron del inmueble. 
¿Pensará después de esta experiencia Chuchito Jr. que son hechos aislados? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=545 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Las diferencias de la impunidad y la justicia  
Amable lector, seguro escuchó en Noticias MVS, con Carmen Aristegui, la historia de un empresario de Ciudad 
Juárez que fue secuestrado por diez elementos de la Policía federal con la intención de extorcionarlo. 
La noticia completa la repercutió el Diario el Universal: 
―Me taparon la cabeza con una bolsa de plástico y cuando veían mi desesperación por respirar, me permitían 
tomar aire brevemente. Sentía que me moría‖, recuerda el empresario, cuyo paradero se encuentra en reserva 

para garantizar su seguridad. 
―Después de que me golpearon ya no sentía el dolor, no sabía qué hacer‖, puntualiza. La experiencia vivida aún 

lo hace estremecerse, su respiración es jadeante. Su voz de vez en vez se llega a entrecortar. 
Recuerda que en el cúmulo de humillaciones, lo obligaron a masticar unas uvas que le escupieron ya 
masticadas. 
―Me esposaron, ya no sabía qué hacer, de que me golpearon y me golpearon llegó el momento en que ya no 
sentía el dolor. Me dije ‗ya estoy en manos de estos cobardes‘, me siguieron golpeando y miraba cómo se 

llevaban mis cosas, qué podía hacer. Ya esposado me tenían con sus armas, me golpeaban con sus manos 
abiertas, en el estómago, en la cara, en la cabeza, me taparon la cabeza con una bolsa y me llevaron‖. Y el 
miedo ahí, a flor de labio. 
―Me taparon la boca, los ojos, me ponen la bolsa, me estoy asfixiando y me dicen ¿Te vas a llevar todo a la 
tumba? Me soltaron tantito porque sentía como que me moría, lo volvieron a hacer y traté de tomar más aire. 
Otro poquito de aire que me faltara y me moría.‖ 
Explica que cuando tocaron a su puerta y vio que eran policías, intentó esconderse porque hace 

aproximadamente un año fue víctima de un robo similar por parte de presuntos agentes. 
―Corrí pero ya me estaban esperando armados, me escondí detrás de una puerta y me comuniqué con mis 
familiares, pero me encontraron.‖ 

De acuerdo con la víctima, los policías federales le exigieron que les entregara 5 mil dólares para no vincularlo 
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con la posesión de armas o drogas. Después accedieron a que les diera sólo tres mil dólares. 
También dijo que le robaron dinero, anillos, su computadora, ropa, 240 carros de colección y otros bienes. 
Finalmente, lo dejaron luego de que accediera a entregarles el dinero el día siguiente, expuso con la voz 
marcada por la impotencia. 

 
El caso poblano 
Jorge Mitsuo Takashi Pérez narra en su denuncia que el día que el día viernes 2 de septiembre, a las 11:00 
horas, se encontraba frente al Oxxo de la avenida Fidel Velázquez, frente a la clínica de La Margarita. Circulaba 
en su vehículo Chevy gris perla, placas TWC1682, con dirección a la casa de la abuela de su esposa, cuando se 
le cerró una camioneta Crusier blanca, placas TXV4690, de donde bajaron dos hombres: uno de estos robusto, 

tez blanca, ojos verdes, de unos 27 años de edad; el segundo delgado, moreno, de 1.80 de estatura, de unos 
33 años, ambos vestidos de negro y con logotipos de la PEP. Mediante la fuerza lo bajaron de su unidad y lo 

subieron a la parte trasera de la camioneta. Le quitaron una mochila donde llevaba su teléfono celular Ericson 
ysu cartera con 5 mil pesos, producto de venta de ropa tipo americana —a lo que se dedica—; además de su 
credencial de elector, documento que utilizaron para llevarlo hasta su domicilio. 
El que iba conduciendo la Crusier era un sujeto que vestía pantalón de mezclilla y camisa a cuadros, de 1.90 de 
estatura, fornido, de unos 40 años de edad, quien le ordenó que se agachara y le advirtió que si trataba de 

gritar le iba a dar un tiro, mostrándole una pistola escuadra, pequeña, desgastada. 
Lo llevaron hasta el puente nuevo del Periférico, atrás del Cereso, donde llegó la camioneta Ram, número 
oficial 869 de la PEP, conducida por un hombre de 1.76 de estatura, moreno, de unos 30 años de edad, que 
llevaba puesto el uniforme de la Policía Estatal. Tenía amarrado a la cabeza un pañuelo negro, portaba un arma 
larga y llevaba su chaleco antibalas (¡qué vergüenza!). 
A Jorge lo bajaron de la Crusier y lo subieron a la cabina de la camioneta, y se subió a manejarla uno de los 
uniformados, al que le decían ―comandante Soto‖ o ―Chilango‖. Lo llevaron hasta el Panteón Jardín, lo bajaron 

de la patrulla y lo subieron a la Crusier blanca para trasladarse hasta su domicilio, al fraccionamiento Villas del 
Sur, donde lo obligaron a que les abriera la puerta de su casa. 

Los policías se apoderaron de una motocicleta Yamaha, modelo 2000, de color naranja; además de los 
documentos de la misma, lo obligaron que les endosara la factura a nombre de un ―Roberto‖ por la cantidad de 
25 mil pesos, luego lo obligaron a que sostuviera una bolsa de plástico transparente que contenía otras bolsas 
pequeñas y en el interior de estas polvo blanco. Por medio de uno de los celulares de los uniformados lo 

obligaron a que dijera que esas bolsas eran suyas. 
Lo sacaron de su casa y lo regresaron al panteón Jardín, donde de nuevo lo pasaron a la cabina de la 
camioneta, dándose cuenta que frente a la unidad había varias credenciales de policías con las fotos de quienes 
lo detuvieron. Entre estas estaba la de Ricardo Valentín Zepeda ―El Chilango‖, Antonio Hernández Pacheco y 
Adrián Juárez, por lo que fue golpeado con los puños por ―El Chilango‖ para que no siguiera viendo. 
Uno de los policías le preguntó ―¿cuánto vas a soltar?‖, a lo que respondió que se quedaran con los 5 mil pesos 
de la cartera. El policía le contestó ―ni que fuera policía estatal‖; luego le pidieron 50 mil pesos y le dijeron que 

hablara con alguno de sus familiares para pedir el dinero, por lo que llamó a su esposa Estefanie Hernández 
Barrientos, a quien le dijo que había chocado y que necesitaba el dinero. Ella le dijo que sólo podía reunir 10 
mil pesos, y los policías aceptaron. 
Los saldos 

Los diez policías federales que secuestraron al empresario están detenidos. 
A Jorge Mitsuo Takashi lo querían sacar de su casa para que ―cambiara su denuncia‖. 
Los dos gobiernos que investigan los abusos son panistas. 

El gobierno federal ataca la impunidad. 
El gobierno poblano protege a los abusivos y disfraza los abusos con operativos cabareteros. 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=541 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
El pacto ignorado 
Los ayuntamientos de Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula acordaron hace algunos meses homologar los 
horarios de cierre de ―antros‖, bares y discotecas. Desde el pasado mes de marzo supuestamente este tipo de 
establecimientos deben estar vacíos a las tres de la madrugada (si usted es vecino de alguno de estos lugares 

puede reírse). 

Este fin de semana las autoridades de dichos ayuntamientos realizaron operativos conjuntos, con el fin de 
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sancionar no sólo a quien no cumplió con la disposición mencionada, sino con lo que establece la ley. Este 
operativo ―sorpresa‖ dio como resultado la clausura de doce establecimientos, entre ellos una casa de citas 
ubicada en la colonia más famosa de Puebla, La Paz. 
Lo extraño es que o nadie le hace caso a la autoridad o la autoridad capitaliza el incumplimiento de horarios a 

fin de obtener cuotas extras. 
¿Usted qué cree? 
Según versiones de los propios dueños de los establecimientos, la realidad es que mantener los lugares 
abiertos incluso hasta el amanecer (independientemente del reglamento) no es más que una manera de 
obtener dinero en efectivo con base en el número de clientes por noche. 
Según el sapo es la pedrada. 

Le explico. 
Las mejores noches para los ―antros‖ son los jueves, viernes y sábado. Los ubicados en San Andrés Cholula 

registran el mayor número de clientes, pues la mayoría son estudiantes de la zona, sin embargo esto no 
representa necesariamente mayores ingresos. Los ubicados en San Pedro en su mayoría forman parte del 
sector bohemio y los de mayor afluencia e ingresos son los que se encuentran en las zonas limítrofes. Sin 
olvidar a los table dance que captan los mayores ingresos por noche. 
Todos, absolutamente todos deben cerrar a las tres de la mañana. Mejor dicho, deben a esa hora no tener 

dentro de sus instalaciones a ningún consumidor. 
Personal de los respectivos departamentos de ―giros negros‖ de los ayuntamientos se supone que deber 
supervisar que el reglamento se cumpla. Como nosotros, ellos no sólo están conscientes de que dicha 
disposición se la pasan por el arco del triunfo, sino que aprovechan para solicitar ―una pequeña cooperación‖ y 
hacerse de la vista gorda. 
La mochada por supuesto no es completamente para ellos. Es más, los supervisores solo reciben una parte de 
la cuota, pues en realidad quien debe hacerse ojo de hormiga es el que manda. 

¿O no Miguel Angel Huepa? 
¿O me equivoco Eduardo Rivera? 

¿O doña Dolores Parra también lo va a negar, como ese 5 por ciento de comisión por otorgar obra pública? 
Yo nomás pregunto. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=548 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Detrás de cámaras 

Es un hecho: el Auditorio Siglo XXI ya no está en manos de Raymundo Alonso, como lo anunciamos la semana 
pasada. Fuentes del propio gobierno nos confirmaron la especie (una vez contada en las páginas de 
Intolerancia Diario) y nos corrigieron: el adeudo no es de 6 millones de pesos, sino de 11.5 millones. 
En el sexenio pasado el pasivo también fue de 11.5 millones, pero el gobernador Mario Marín les condonó 6 
millones mediante un préstamo de la Secretaría de Finanzas con un cheque que se reintegró a las arcas del 
erario. 

El funcionario que llevó a cabo la negociación fue Pedro Plaza, director del fideicomiso Atlicáyotl-Quetzalcóatl. 
Plaza —como brazo ejecutor— fue quien al final les dio la mala noticia de que mientras no pagaran su adeudo 

no podrían concursar por la concesión del Auditorio Siglo XXI. 
Además, se negó a aceptar sus papeles fuera de tiempo para refrendar la concesión que fue entregada en 
septiembre del 2006, como parte de una estrategia del marinismo para limpiar su imagen ante el escándalo por 
las grabaciones telefónicas con Kamel Nacif. 
Lo más molesto para la gente que maneja Televisión Azteca Oriente, fue que ellos le dijeron al propio Pedro 

Plaza: ―ya tenemos cita con el gobernador para arreglar el tema de la concesión‖. 
Lo malo es que cuando llegaron a Casa Puebla, quien les abrió la puerta para que los atendiera el gobernador 
fue el propio Pedro Plaza, quien les leyó la cartilla. 
Así las cosas en este momento. Es ahora casi un hecho que Ocesa —propiedad de Televisa— se haga cargo del 
inmueble. 
Y es que independientemente de todo se nota que Televisa es la favorita del gobierno en turno. 
Televisa ha encontrado otro gran proyecto en Puebla, y durará por lo menos lo que dure este sexenio. 

Del Twitter y otros demonios 
Algunos de los que nos dedicamos al fino arte de tundir teclas criticamos y cuestionamos que sólo redactamos 
para nosotros mismos, es decir, hacemos puro material de autoconsumo. 

Pensamos que de los 5 millones de habitantes en el estado, por lo menos el 10 por ciento nos lee. 
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Triste desilusión. 
Las encuestas mandadas a hacer representan muy poco impacto en la población. Es un juego de me lees y te 
leo. Del correo del zar. De mandar mensajes. De representar intereses. De pensar que se hace un movimiento 
de masas. 

La realidad es que no. Sólo es la influencia, eso hay que destacarlo, en los círculos de decisión: partidos 
políticos, cámara de diputados, cultos religiosos, organizaciones no gubernamentales, escritores, y toda la 
burocracia en pleno. 
Lo mismo está ocurriendo con el Twitter de los reporteros, columnistas y directores de medios. Algunos lo usan 
sólo para replicar hechos: ―Ta‘ lloviendo‖. ―Hace harto frío‖. Otros presentamos columnas y puntos de vista. Lo 
malo es que no hemos visto que nos hemos encerrado en nosotros mismos dentro de una red social. Y eso 

para el gobierno en turno es maravilloso, pues otra vez estamos escribiendo para nosotros mismos. Para 
felicitarnos nosotros mismos, para atacarnos entre los que tundimos teclas. 

Se olvidó que Twitter es sólo una red social y hay que tratarla como tal. Aunque un poco de grilla, ajos y 
cebollas no caen mal, ya que despierta en el respetable ese bonito espíritu ―revolucionario‖ y de joder al vecino 
que todos llevamos dentro. Es decir, la mayoría de las críticas emitidas contra los candidatos son de militantes 
de otros partidos, como le ocurrió a Peña Nieto. 
La verdad es que en esta sociedad tan apática y conformista sólo les interesa ver La Voz de México y los chistes 

de Ninel Conde. 
Así que detrás de un troll de periodistas se encuentra o un personaje ligado al gobierno, o es otro periodista 
escondido en el anonimato. 
Lo demás es pura pantomima. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=547 

 
(Palacio de las Intrigas) 
 
La piedra en el simulacro 

El lunes 19 de septiembre en el macro simulacro que se llevó a cabo para la evacuación del Congreso del 
estado no pudo realizarse por la parte del frente debido a que Actívate por Puebla colocó una piedra que incluso 
viola la normatividad municipal en lo referente a los anuncios en el Centro Histórico. Esa roca, de acuerdo con 
los especialistas en Protección Civil, es un riesgo para la gente que acude al recinto legislativo en caso de que 
haya un sismo. 
Por cierto, se asegura que pronto algunos de los organismos que conforman Actívate serán presentados como 
ejemplo de la falta de transparencia, esto podría ser en dos semanas. (FSN) 

Blanca, de fiesta 
Blanca Jiménez Castillo, directora del Instituto Poblano de las Mujeres, festejó ayer su cumpleaños y en la 
fiesta panistas que reconocen su trabajo en el distrito 9 federal prácticamente la destaparon para la diputación, 
y si se toma en cuenta la equidad de género en caso de que busque ir por el PAN, ella lleva mano. 
La actual funcionaria está ganando adeptos por el trabajo que desarrolla y de ser candidata podría llegar a San 
Lázaro. (FSN) 

Comida clave 
Fue en la ciudad de México el pasado jueves cuando se reunió un político del PRI con la gente de izquierda; el 

ofrecimiento está en estudio y de concretarse esta alianza sería una bomba para Puebla. 
Sin embargo, se asegura que no sería el único, ya que el miércoles en Atlixco hubo priistas que le apostaron a 
Moreno Valle en la pasada elección pero ahora dicen que se jugarían con Andrés Manuel López Obrador. Los 
nombres de estos personajes saldrán en noviembre. (FSN) 
A quiénes consultar para la reforma del ISSSTEP 

El anuncio del secretario de Salud de Puebla, Jorge Aguilar Chedraui, sobre la culminación de la revisión de la 
Ley del ISSSTEP generó respuestas positivas entre la base magisterial; sin embargo, la gran pregunta que 
queda en el aire es si la iniciativa será presentada a todos los líderes sindicales del magisterio, que actualmente 
se desarrollan en Puebla. Cabe recordar que formalmente sólo la sección 51 del SNTE tiene representatividad 
en la junta directiva de ese instituto, aunque hay una lucha intensa del SETEP por ingresar en ese espacio de 
representatividad, porque además cuentan con el registro oficial de parte de las autoridades laborales para 
hacerlo, pero además los cerca de 3 mil agremiados que tiene en la actualidad pagan puntualmente las cuotas 

obligatorias. Lo importante del asunto es que el gobierno poblano tomó cartas en el tema y parece que las 
modificaciones normativas están más visibles que nunca. (SVC) 
En la Gran Manzana 

En días pasados, secretario coordinador del Movimiento Nacional de Mexicanos en el Extranjero de la Cnop, 
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Francisco Cobos Marín, fue invitado de honor en la ciudad de Nueva York, en los festejos de el 201 aniversario 
de el inicio de la independencia de México. 
Cobos Marín fue presidente municipal de Ixcaquixtla, tierra expulsora de migrantes, por lo que conoce a la 
perfección la problemática que se vive a diario en el campo poblano y de las necesidades. 

Francisco Cobos intercambió puntos de vista con el cónsul general de México en nueva York, Carlos Sada; se 
reunió con empresarios poblanos exitosos, asistió al desfile Gran Desfile Mexicano como invitado de honor. 
Los relevos en el SNTE, en stand by 
Aunque muchos líderes del magisterio poblano aseguran que los cambios en las dos dirigencias estatales del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación serán adelantados para noviembre de 2011, la realidad 
indica que los actuales secretarios generales llegarán al final de su periodo hasta principios de 2012 y también 

tienen posibilidades de repetir en el cargo, según lo decida el Comité Ejecutivo Nacional. Sin embargo, los 
nervios se apoderaron de la mayoría de ellos y dentro de las secciones todos buscan realizar los amarres 

necesarios para quedarse como dirigentes. En el caso de la sección 51, ya se barajan los nombres de Arturo 
Hernández, Martha Cortés Chumacero, Salvador Torres, además de nuevos cuadros como Jorge Luis Barrera, 
Luz María Mejía y Vicky Salas. Sin embargo, la gran decisión no está en Puebla, parece que las indicaciones 
vienen desde la ciudad de México. (SVC) 
Democracia en elección de candidatos 

En una reunión regional que sostuvieron los integrantes del SETEP, los líderes de las diferentes secciones 
sindicales dejaron en claro que en la selección interna de candidatos del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) para la contienda electoral del 2012, donde se elegirán diputados federales, debe prevalecer el mandato 
de la base, por eso reiteraron que de parte de ese gremio la propuesta ideal para encabezar los esfuerzos del 
priismo poblano por el distrito 14 de Izúcar de Matamoros, es el maestro Roberto Juan López, quien tiene un 
trabajo intenso con todas las bases sociales de la región y que nadie en la actualidad, puede arrebatarle la 
nominación. Ante eso, los integrantes de esa organización sindical se declararon listos para realizar un trabajo 

proselitista de altura, donde el mandato de las bases será el que determine a los ganadores de la contienda 
electoral, donde también están en juego la Presidencia de la República y la conformación del Senado. (SVC) 

Sucedió en Plazuelas de Amalucan 
El pasado sábado por la noche el periodista Ariel Martínez estaba en su casa cuando escuchó ruidos al interior. 
Fue amagado con un arma de fuego y él, o los agresores, dispararon en su contra; debido a que sabe artes 
marciales se enfrentó a uno de los delincuentes que fue herido con su propia arma. 

Ariel está a salvo, pero se dice que la Policía tardó en llegar, sin embargo el problema no es del ayuntamiento, 
sino que advierten que faltan esos elementos que estaban comisionados al municipio y que volvieron al estado. 
Lo malo es que en otros lugares sucede lo mismo y la Policía estatal solo se ve en manifestaciones para detener 
a los inconformes. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=546 

 

 
 

 (Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La desbandada que amenaza a Cordero (iniciada por RMV)  

La microfísica del poder, en el concepto de Michel Foucault, configura los fenómenos locales que más tarde 
saltarán a la escena nacional para definir la batalla del 2012. Puebla es uno de esos escenarios que 

amenazan con definir lo que ocurra en el PAN como partido en el poder. El equipo de campaña de Ernesto 
Cordero está muy molesto y ya acusaron factura ante la desbandada que amenaza al extitular de Hacienda. 
La represalia llegó ayer en el Templo Mayor del diario Reforma: las finanzas de la entidad sufrirán el 
coqueteo del gobernador con Josefina Vázquez Mota y el reciente acercamiento con Elba Esther Gordillo. El 
barco de Cordero hace agua porque otro mandatario estatal, Juan Manuel Oliva de Guanajuato, también se 
bajó del barco inventado por Felipe Calderón. Ayer, en el festejo de los 20 años en el poder en dicha entidad, 
Oliva señaló que “era tiempo de las mujeres”, un guiño a Josefina de quien también fue corderista. Ante la 

desbandada, no queda otra que amenazar. 
Templo Mayor señaló ayer: ―A QUIEN le puede salir más caro el mole que el pollo es al gobernador poblano, 
Rafael Moreno Valle. CUENTAN que en el equipo de Ernesto Cordero no les cayó nadita bien que el poblano 
se ausentara de una reunión de gobernadores con el precandidato presidencial y menos que le entregara una 
presea a su rival Josefina Vázquez Mota. TANTA fue la molestia entre los corderistas, que en Puebla andan 
inquietos ante la posibilidad de que esos desplantes de su góber se reflejen negativamente en las 

asignaciones presupuestales de 2012 para la entidad. Y TODO por no medirles bien el agua a los camotes‖. 
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La hipótesis presentada aquí el viernes pasado ya fue confirmada por fuentes nacionales: Elba Esther Gordillo 
busca un acercamiento con Josefina Vázquez Mota porque la ve como la candidata viable del PAN. En ese 
marco se produjo la tentativa de cercanía en la instalación del Consejo Educativo Poblano. Las fuentes 
nacionales señalan, sin embargo, que es Vázquez Mota quien resiste sentarse a la mesa con la Gordillo y 

con Moreno Valle. Los agravios de un sexenio no los olvida. Y casi casi afirma que París no vale una misa. 
Sólo así puede explicarse que Vázquez Mota se hiciera acompañar a la instalación del Consejo Educativo por 
dos enemigos confesos del gobernador, Eduardo Rivera y Augusta Sánchez Díaz de Rivera. El primero 
protagoniza una historia de desencuentros desde hace un año. La segunda le atiza cada que puede, como 
ocurrió en la sesión del Consejo Nacional cuando pidió una “comisión investigadora” del maltrato a los 
militantes del albiazul en los gobierno de coalición. Petición que nadie escuchó porque ya todos se habían ido. 

La extitular de la SEP no tuvo ni siquiera palabras de agradecimiento por la presea entregada. Y 
tampoco dio oportunidad a que se tomara una gráfica que mostrara esa cercanía. 

La entrevista que Josefina Vázquez Mota le dio al suplemento ―Enfoque‖ de Reforma tampoco abona, pues 
nuevamente su mensaje impacta a Elba Esther Gordillo al señalar que uno de sus objetivos es “despolitizar la 
educación”. Quizá el Yunque, la élite que respalda las ambiciones de la diputada federal con licencia, calcula 
que tras la declinación del góber etílico, Emilio González, tiene la fortaleza suficiente para alcanzar la 
candidatura presidencial. Que Ernesto Cordero y el Presidente Calderón no tienen fichas suficientes. Por 

tanto, que un acercamiento con la Gordillo puede esperar hasta el próximo año. 
Lo trascendente es que la microfísica del poder, los relatos locales de la batalla sucesoria, marcan como 
nunca los juegos nacionales. Una situación semejante ocurre con las primarias del PRI siguiendo la hipótesis de 
la politóloga del CIDE, Joy Langston, y que mañana abordaremos. 
**** Se acabó el ostracismo. Impensable el año pasado que Enrique Doger pudiera saltar el veto marinista 
impuesto a su carrera política por parte del exgobernador Mario Marín. El viernes por la noche en los XV años 
de su hija prácticamente reunió a toda la élite del PRI en Puebla, incluyendo a sus hipotéticos rivales por la 

candidatura al Senado: Blanca Alcalá, Javier López Zavala y Alejandro Armenta. También fue el marco para la 
reconciliación pública con el rector Agüera que se hizo acompañar de su plana mayor, Alfonso Esparza y 

Damián Hernández. Incluso hizo acto de presencia el alcalde Eduardo Rivera Pérez. El morenovallismo fue 
representado por el titular de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. Y ya para terminar, prácticamente 
todos los directores de medios de comunicación. Sin duda, nuevos tiempos y nuevos liderazgos.  
*** Previsible el manto protector. No es nuevo que López Obrador proteja la corrupción que convive 

en la izquierda progresista. En ese sentido, la mafia es la que persigue al pobre José Juan Espinosa, quien 
lejos de ser un extorsionador es un pobre borreguito perdido en la serranía. Por eso anda en el tercer 
lugar de las preferencias presidenciales. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-260911.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Guillotinazo fallido a Marín, una historia de terror y suspenso 
Panistas y priistas comparten entre asombro, risas y morbo que Felipe Calderón haya pedido la cabeza de 

Mario Marín a Rafael Moreno Valle, pero por resistencia del gobernador no hubiese sido concedida. 
Supongamos que fue así y que el hecho va más allá de un simple rumor, ¿por qué el desacato?, ¿por qué no 

obedecer la instrucción del presidente de la república? 
Sencillo, porque Calderón le pidió no le exigió llevar a la guillotina a Marín y mientras no exija tajantemente 
que se le corte la cabeza Moreno Valle no lo hará. Entre otras razones, podríamos citar que Calderón no es el 
jefe político del mandatario, lo es Elba Esther Gordillo, y también que las pretensiones calderonistas de 
conservar la presidencia del país no son las pretensiones ni de La Gordillo ni del poblano. 

Hete aquí el meollo, el interés de Calderón termina donde inicia el de Elba Esther, y el de La Gordillo 
inicia justamente con los proyectos de Enrique Peña Nieto y Marcelo Ebrard, no con los de Ernesto Cordero, 
Josefina Vázquez Mota ni con los de Santiago Creel. Llevar a Marín a La guillotina, sí, ¿pero a interés de 
quién?, ¿a conveniencia y beneficio de quién? 
Pretender bajar a Peña Nieto en las preferencias electorales a costa del desprestigio de Marín para subir a 
un panista no es un intercambio mercantil que beneficie en este instante a La Gordillo; por el contrario, la haría 
quedar mal parada frente al mexiquense cuando su relación con él es espléndida. 

Ahí, justamente, es donde se robustece la suposición de que una buena parte del crecimiento de Ernesto 
Cordero pudo ser estimada por Calderón en El guillotinazo fallido que Moreno Valle propinaría a Marín en 
Puebla; tal vez por eso, si se recuerda, Cordero inició su pre apostolado presidencial atacando al 

oaxaqueño Ulises Ruiz y a Marín, a propósito de sus estridentes reputaciones.  
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Panistas como Mario Riestra, no lo dicen públicamente, pero consideran que El guillotinazo fallido de Marín 
puede ocasionar serios diferendos entre Moreno Valle y Calderón, si el presidente vuelve, más que a 
pedir, a exigir que ruede la cabeza del exgobernador y éste se resiste a hacerlo por instrucciones de La 
maestra.  

Por si las recochinas dudas, el sábado reciente sostuvieron reuniones de análisis y planes futuristas Marín y sus 
principales lugartenientes (Juan Carlos Lastiri, José Luis Márquez y Valentín Menéses) para afinar la 
contraofensiva en caso de que Moreno Valle, débil de carnes como todo ser humano, cediera a la presión del 
presidente de la república. 
De momento, Ernesto Cordero pareciera haber cambiado la ácida ruta discursiva con que inició su 
precampaña por otra más propositiva orientada, únicamente, a la militancia panista, lo que no quiere decir 

que haya renunciado a sus ataques al priismo de Humberto Moreira, Ulises Ruíz y de Marín, si de algo le 
sirven. Lo que no debemos pasar por alto, es que a Cordero debió calarle (y profundo), la resistencia del 

mandatario poblano para no proceder contra El precioso; ya se verá, si se la guarda y tiene manera de 
cobrársela. 
Valiente la postura de Moreno Valle, cojonuda dirían los españoles; la diosa fortuna, está del lado del 
Precioso (nos guste o enfade) para no ser llevado a cuentas, la pregunta es: ¿Cuándo comenzará su calvario? 
Tal vez nunca, lo mismo que ocurrió con Echeverría, Salinas de Gortari, Fox y Marthita. Su peor detractor, el 

tiempo lo transformó en su mejor defensor. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-260911.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 
 
“AMLO ante el tema Espinosa Torres; desinformación o complicidad” 
El pasado viernes 23 de los corrientes, Andrés Manuel López Obrador visitó Teziutlán en medio de un 
nutrido número de simpatizantes y cuyo contenido de arenga giró en torno a la corrupción imperante en los 
partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, pero no se ―percató‖ que a escasos metros de él, 

sobre el presídium, estaba enhiesto un Diputado Plurinominal local que recién había sido evidenciado, mediante 
grabaciones de audio difundidas en el Diario Cambio  el día 5 de septiembre, por enésima ocasión, en actos 
de palmaria corrupción y extorsión en contra de una alcaldesa, el impúdico; José Juan Espinosa Torres. 
Bien lo vaticinó  en su visitada columna Don Mario Alberto Mejía, a raíz del affaire Espinosa-Parra, quien 
anotó en referencia al tabasqueño en sus futuros periplos por puebla; “y lo subirá nuevamente al 
templete”. Y así sucedió. 
La pregunta lógica que se desprende; ¿Es informado Andrés Manuel por su gente provincial  sobre hechos que 

afectan la vida pública, social y a la clase política?, desde luego que sí. Por exclusión, podría pensarse en 
connivencia, pero con quienes apoyan a Espinosa Torres y que tienen injerencia sobre el tabasqueño, como lo 
son los integrantes de la cúpula del Partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, ahí está el líe, 
aparte de la capacidad económica contributiva al Movimiento de Regeneración Nacional y por lo tanto de 
convencimiento de Espinosa Torres. Esa cúpula y la clase política local marinista han sido los muros de 
amparo del multicitado Espinosa Torres, quien se perfila en franca ruta para ser el jamelgo de Troya en el 

estado de Puebla en contra del aludido Movimiento, tal y como lo orquestó  en 2006 en contra del 
tabasqueño, y así, ser digno merecedor de su recompensa; una diputación federal plurinominal.  

La corrupción es solamente un tema de discurso político nacional y local, la realidad la evidencia, en Puebla no 
se distinguen hechos de gobierno que vindiquen a una vilipendiada sociedad, de una clase política que ha 
hecho el erario público un botín de enriquecimiento e impunidad. 
En el vecino estado de Oaxaca hay algunas señales en ese tenor, la ICPO-INTERPOL ha emitido, a petición 
del gobierno mexicano, la Red Notice (orden de arresto internacional) en contra de quienes fueran 

Secretario de Finanzas, Sub Secretario de Egresos, Secretario de Obras Públicas y titular de 
Comunicación Social del gobierno de Ulises Ruíz, cargos públicos donde gravita y se disipa el dinero 
público de cualquier gobierno estatal. 
En el contexto internacional y en materia de corrupción, el pasado 20 de los corrientes, en la Ciudad de New 
York, el Presidente de los Estados Unidos ―invitó‖ a siete jefes de gobierno y de Estado, entre ellos México, a 
firmar lo que llamó; “Alianza para el Gobierno Abierto”, que es un paquete de compromisos de 
transparencia y rendición de cuentas públicas, los signatarios fueron; México, Brasil, Indonesia, Sud África, 

Filipinas, Reino Unido y Noruega, estos dos últimos, como testigos de honor.  
La sociedad y la sociedad civil poblana deben tener una memoria muy fresca, sobre todo para reclamar a la 
“clase política” la ineludible obligación de probidad, transparencia y rendición de cuentas en el 

manejo de dinero público, Oaxaca está dando muestras de ello al intentar llevar a tribunales a ―servidores 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-260911.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 30 

públicos‖ corruptos de su pasada administración, así,  podremos construir una vocación de servicio de gobierno 
 diáfana y una sociedad más justa, aboliendo  la corrupción e impunidad como parte natural del 
quehacer oficioso de la “clase política”.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-

juancolumna-260911.php 
 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
¡Que bien, que bien…, pero que mal que mal! 
Que bien y un reconocimiento para los gobiernos municipales y el gobierno estatal además de los apoyos 
federales que lograron que se pudiera disfrutar en el estado unos festejos patrios seguros, aunque en mucho la 

seguridad exagero su trabajo con la gente, sin embargo el resultado positivo bien lo valía.  

Se destaco la presencia de los Militares integrantes de nuestro Instituto Armado que siempre están ahí cuando 
se les necesita y nunca dicen que no, la policía federal también hizo lo suyo y vale la pena destacar que los de 
casa no se quedaron atrás, la policía estatal y la ministerial hicieron muy bien su trabajo y ni que decir de los 
municipales quienes desde mi muy particular punto de vista siempre han demostrado trabajo y entrega tanto 
en policía como en tránsito, tanto en la capital como en los demás municipios,  y vale la pena reconocerle a 
todos cuando hacen las cosas bien y no solo ser la vara que señala en los malos momentos.  

Que bien que la gente civil también se porto a la altura, confiando en sus autoridades, asistiendo al evento y 
respetándose entre todos y en especial, respetando al personal de seguridad, haciendo con esto que el trabajo 
de los guardianes de la paz y el orden tanto del ámbito federal, como estatal y municipal pudieran hacer su 
mejor esfuerzo y dar el mejor resultado.  
Sin embargo que mal, pero que mal es que de nuevo aparezca el fantasma de la desigualdad entre estatales y 
municipales y se haya desarrollado un amargo numerito de prepotencia y soberbia entre los encargados de la 
seguridad estatal en el palacio municipal y la seguridad del secretario del Municipio de la Capital. 

Que al final de cuentas son los mismos, que se conocen bien, que han trabajado codo a cado arriesgándose 
igual, pero que en aras no se de qué, cual hienas se desconocen entreteniéndose en atacarse unos a otros 

como si fueran siervos de un señor feudal o de un hacendado de antaño en nuestro país, en lugar de hacer al 
cien por ciento su trabajo, que es cuidar la seguridad del evento en todos sus aspectos 
De que sirve que se les capacite de la mejor manera si aun no se entiende que todos trabajan para el mismo 
patrón ―La sociedad‖, y que la final los nuevos jefes se van, ellos se quedan, nosotros nos quedamos, pero 

también se quedan los rencores y venganzas que tarde que temprano dañan a los cuerpo de seguridad pública 
desarrollando fracturas innecesarias que tarde que temprano pasan la factura. 
Que bien que sean los mejores escoltas, pero que mal que se peleen entre ellos, ¿acaso ven lo mismo en el 
Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea?, ¡no! la disciplina es única y esa no se quebranta, ¿y así se quiere tener 
un solo mando como si se quisiera que a alguien se le ungiera como rey, príncipe, duque o que se yo?, todo 
menos lograr lo que no cualquiera logra,  
…La unión del personal y el desarrollo de un verdadero sentimiento de lealtad, honor y compromiso, en fin un 

verdadero Espíritu de Cuerpo.    
¿O no? 
Juzgue usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/septiembre/colum-codigotres-260911.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Por fin, parece que le cayó el veinte 
En su mensaje a los consejeros nacionales panistas reunidos en sesión extraordinaria, el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa dio muestras de que por fin ya le cayó el veinte y ya se dio cuenta de cuál 
es la realidad de su partido. Bueno, con decirle a usted que hasta manifestó que le urge al PAN una 
renovación ética. 
Dijo que Acción Nacional ha sufrido un ―enorme desgaste‖ por el ejercicio de gobierno y ha bajado en la 
―percepción de honestidad‖, por lo que hizo un llamado urgente para una renovación ética (moral, como la de 

Miguel de la Madrid en el PRI) de comportamiento y de imagen ante la sociedad de cara al proceso electoral del 
2012. 
Señaló que es grave que el PAN sea percibido por los ciudadanos igual que los demás (cómo es posible eso, si 
los panistas son ángeles bajados del cielo para arreglar los graves problemas del país). Claro que no es 
percibido como los demás, sino como algo peor. Han bastado diez años de gobiernos federales panistas, para 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-juancolumna-260911.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-juancolumna-260911.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/septiembre/colum-codigotres-260911.php
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que los mexicanos hayan comprobado que los panistas son tan corruptos o más que los priistas (hay quienes 
afirman que son un poco menos, pero muy torpes) y que de administración pública no saben nada y en lo que 
se refiere a sensibilidad social, tienen la misma que un elefante. 
No es cierto, como afirmó el presidente, que el enorme desgaste sufrido por Acción Nacional haya sido por el 

ejercicio del poder. Ha sido por el mal o, mejor dicho, por el pésimo ejercicio del poder, porque los dos 
gobiernos federales panistas han sido simplemente desastrosos. 
Los presidentes municipales dicen basta 
Diputados federales priistas y presidentes municipales surgidos del mismo PRI de 16 municipios de 
la entidad, en conferencia de prensa informaron del reclamo que han hecho al presidente Calderón, 
por el centralismo imperante en su gobierno, lo que ha condenado a la pobreza y a la marginación 

sobre todo a los municipios pequeños. 
Exigen un cambio en las políticas económicas y en el trato que se da a la organización político-administrativa 

que ha sido considerada como base de nuestra organización social, el municipio. 
Municipios y estados siempre han sido marginados por el gobierno federal y por eso existen dos México, uno de 
primera y otro de segunda. 
A varios estados de la República y a la mayor parte de los municipios se les ha condenado a ser los limosneros 
del gobierno federal. Si no ha sido por las reformas al artículo 115 constitucional y el establecimiento de los 

ramos 28 y 33, los municipios estarían peor que ahora. 
No pueden atender las necesidades de sus gobernados en materia de seguridad, empleo, educación, apoyo a la 
agricultura, etcétera, porque todas las decisiones para atender esos renglones se toman desde el centro. 
A algunos estados del país y a los municipios de medianos a pequeños, se les da un trato de menores de edad, 
por eso hay un desarrollo regional desequilibrado.  
En los municipios se enfrenta una problemática de incremento de la delincuencia, aumento de la pobreza y del 
desempleo, emigración de mano de obra, lo que provoca ingobernabilidad y conflictos sociales. 

Por eso diputados federales y presidentes municipales priistas, están pidiendo, una reorientación del gasto 
público, que beneficie al municipio que es la primer instancia de gobierno que reconocen los ciudadanos. 

Nueva Alianza, crece 
No lo va a creer, pero el Partido Nueva Alianza, acaba de dar de alta a 18 mil nuevos miembros, tan 
solo en el distrito 11 con cabecera en Chietla. 
La dirigencia estatal y los cinco diputados locales pertenecientes a ese partido (Panal) estuvieron en la 

cabecera distrital, para entregar credenciales de afiliación a 4 mil 500 nuevos miembros, que viven en la 
población de Chietla, municipio al que pertenece el Ingenio de Atencingo. 
El diputado local Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión del Congreso, dijo que a 
nivel nacional, el Panal es la cuarta fuerza política, que tiene a cinco senadores entre ellos a la poblana Leticia 
Jasso, dirigente estatal, quien presidió el acto. 
En sus intervenciones tanto la senadora como el diputado expresaron que el Panal considera que los gobiernos 
deben gobernar para todos los ciudadanos por igual, sin distinciones de ninguna especie y que los enemigos 

reales del país a los que hay que combatir son: la pobreza, la ignorancia, la migración, el abandono del campo, 
el abandono de las mujeres y que los gobiernos que surjan de esa expresión política, dedicarán sus esfuerzos a 
acabar con esos flagelos.  
En el estado de Puebla, el Panal logró desplazar al PRD del tercer lugar, como fuerza política, en la pasada 

elección local y tiene en el Congreso del Estado, a cinco representantes populares que son además del maestro 
Aréchiga: Héctor Alonso Granados, Enrique Nacer, Hugo Alejo Domínguez, que estuvieron en Chietla. 
 El martes se decide lo de Tlatlauqui  

En Sesión Extraordinaria del Congreso del estado, se decidirá la situación del presidente municipal 
de Tlatlauqui, Porfirio Loeza Aguilar, acusado de peculado durante su primera administración de 
hace tres años. 
 Aunque el dinero del que dice el Órgano de Fiscalización del Estado, Orfise, que no hay pruebas sobre su 
utilización, está la carretera que se construyó con él y cuyos comprobantes no ha querido aceptar el titular de 
ese órgano.  

Se presenta, en este caso, una situación similar a la del caso presentado en ese magnífico documental 
denominado Presunto culpable. Los diputados se van de oídas y, es decir, no salen de su curul para ver si la 
carretera existe o no existe y si la cantidad que se dice fue gastada en su construcción, se comprueba o no. 
Ellos están cómodamente en su curul, mientras el director del Orfise, enojado con el alcalde porque lo despidió 
como su contralor, la primera vez que ocupo la presidencia municipal y el diputado local del PAN, por el distrito 
de Tlatlauqui, enojado porque no le concedió el alcalde (que es de Convergencia) diez puestos administrativos 

en el ayuntamiento, hacen de las suyas para ―vengarse‖.  
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Sin embargo hay la esperanza de que los diputados tomen consciencia de la situación y de lo que podría 
provocar, en la región sudoriental de Puebla, una decisión injusta, en contra de un alcalde que tiene amplias 
simpatías entre la población y que por eso, volvió a triunfar en la pasada elección.  
El pasado viernes, un grupo de periodistas ofreció una comida a don Manuel Sánchez Pontón, director 

del diario La Opinión de Puebla, por sus 60 años de ejercicio profesional y por más de 50 de figurar como 
director del diario mencionado. Don Manuel ha sido maestro de muchos de los que nos dedicamos a este oficio 
y tuvo sus grandes épocas en los tiempos de las luchas universitarias contra las fuerzas conservadoras de 
Puebla. Lamentamos de veras no haber podido asistir……..Alguien que sí estuvo presente, el compañero 
Ariel Martínez Ramos, director del diario Balance, tuvo un percance la madrugada del sábado, al ser asaltada 
su casa por dos delincuentes, uno de los cuales le disparó hiriéndolo en la pierna, pero él, que es un experto en 

karate, logró dominar al agresor y, al pretender desarmarlo, se disparó el arma lesionando al maleante. Su 
acompañante huyo despavorido. La policía y la Cruz Roja llegaron y ambos, el colega Martínez Ramos y el 

delincuente, están hospitalizados. Se espera que Ariel no pise la cárcel, pues actuó en defensa de su vida y 
dentro de su propia casa. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-260911.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Detrás de la Dianética, el catolicismo de Coca  
¿Qué intereses del ex subsecretario de Educación Básica de la SEP, Andrés García Coca, tocó con su remoción, 
el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas? 
Y es que de su área salió toda la información relacionada con la supuesta enseñanza de la Dianética y la 
Cienciología en el sistema educativo básico de Puebla. 

García Coca fue removido de la subsecretaría a mediados de agosto y en su lugar quedó Víctor Manuel Barceló, 

para él ser nombrado titular del Instituto Estatal de Educación para Adultos. 
El ahora titular del IEEA tiene estudios de doctorado en Ciencias de la Educación en la Universidad La Salle, 
México, es maestro en Educación por la Universidad de las Américas, y es egresado del Benemérito Instituto 
Normal del Estado (BINE). 
García Coca cursó el diplomado en Planeación y Descentralización de la Educación a nivel municipal, en la 
Universidad Católica de Manizales, Colombia; y se ha desempeñado como profesor de educación normal 

superior. 
García Coca fue quien recibió el lote donado por Marinela Servitje, como ocurrió desde el sexenio pasado 
(2008). Al ex subsecretario le tocó aún preparar los paquetes escolares para el presente ciclo lectivo. 
Nunca advirtió nada, hasta ahora que le quitaron su coto de poder en la SEP. 
Desde la llegada de Maldonado a la SEP nunca hubo empatía y en algunos casos, como los excesos de 
directivos en Centros Escolares, hubo enormes diferencias hasta que dejó el cargo. 
La polémica destapada por el periodista Ernesto Aroche se origina a partir de los antecedentes del autor del 

material educativo que se distribuyó en los planteles poblanos: Lafayette Ronald Hubbard. 
Al considerado como el padre de la Dianética y la Cienciología se le atribuye que a partir del libro ―Aprendiendo 

a aprender‖  podrá conducir las almas de los alumnos y maestros hacia las galaxias. 
Es una apreciación inexacta, porque en teoría literaria, la obra es independiente a su creador. 
No se sabía en qué creía Cervantes, pero no le quitó nunca valor al Quijote. 
―Aprendiendo a aprender‖ es un pequeño manual de 198 páginas. 

Tiene un formato media carta con ilustraciones para niños. Es un texto de ejercicios para definir el método para 
adquirir conocimientos. 
Se basa en las obras de Hubbard. Cuenta con seis capítulos que abordar las dificultades prácticas para 
aprender y estudiar, pero explicado para infantes de 8 a 12 años. 
Se calcula que dos millones de maestros y dos millones de alumnos de todo el mundo, han empleado este 
texto, traducido a 12 idiomas. 
Una revisión del manual permitió constatar que no existe comentario alguno alusivo a la religión, sexo y 

prácticas discriminatorias. Mucho menos se usa alguna palabra como Dios, espíritu, galaxia o promiscuidad. 
Está claro que detrás existe el propósito de exhibir al secretario Maldonado en el preciso momento en que 
recibe un reconocimiento en Argentina. 
La envidia política mezclados con intereses tocados. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-260911.php
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7201:detras-de-la-
dianetica-el-catolicismo-de-coca&catid=35:alportador&Itemid=70 

 
 
 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
La cola del Carmona “candidato” 
Pues con la novedad de que el ex Secretario de Educación Pública del gobierno de Mario Marín, Darío Carmona, 
tiene un proyecto político personal de cara a la elección federal de 2012. 
Tal y como lo escribió Ricardo Morales en sus Serpientes y Escaleras, Carmona ya se mueve para  intentar 

amarrar la candidatura a una diputación federal por el partido Nueva Alianza, monopolio político propiedad de 
Elba Esther Gordillo. 

Es más, el pasado jueves, durante la instalación en Puebla del Consejo Consultivo de Educación, Carmona no 
sólo se hizo presente en el evento, sin tener nada que ver directamente con él, sino que no se le despegó a 
Fernando González Sánchez, Subsecretario de Educación Básica y yerno de Elba Esther Gordillo, quien 
correspondió a la lambisconería del marinista mencionándolo en su discurso y llamándolo ―amigo‖. 
Darío no lo podía creer, estaba como pavorreal. 
Y es que es, precisamente González Sánchez quien podría abrirle las puertas del PANAL a Carmona, en el 
escenario de que este partido vaya sólo en la elección federal y necesite echar mano de personajes de lo más 

diverso para completar su lista de candidatos. 
Ante la falta de una estrategia efectiva de formación y capacitación de cuadros propios, no descarte que echen 
mano de quien sea. 
Lo interesante aquí será ver cómo toman las huestes morenovallistas la potencial candidatura. 
¿Un marinista como candidato del partido con el que tienen ligas más estrechas y que además fue clave en la 
estrategia de operación electoral del hoy gobernador para ganar la elección local del año pasado? 

Por si fuera poco, las autoridades estatales han encontrado al interior de la Secretaría de Educación Pública 
irregularidades cometidas en el sexenio anterior en el gasto de más de 400 millones de pesos provenientes de 
la Federación. 
Se trata de recursos etiquetados para diversas actividades en materia de desarrollo educativo que no fueron 
destinados para financiar los programas originalmente planeados. 
Entre estas acciones irregulares destaca el mal uso de una partida presupuestal que la Secretaría de Hacienda 
había autorizado para Puebla con el objetivo de contratar a 850 docentes y de esta manera cubrir un 

importante déficit de maestros que se tiene en el sistema educativo poblano. 
El dinero fue enviado en tiempo y forma. 
Sin embargo, por órdenes del propio Darío Carmona, a través del Departamento de Recursos Humanos y 
Personal, a cargo de Alfonso Valles Ramos, se bloqueó este proceso. 
Ahí estaba el dinero pero jamás se ocupó para contratar a los maestros. 
Ahora bien, ―para taparle el ojo al macho‖, el director de Planeación y Programación Presupuestales de la SEP, 
Felipe de Jesús Mijangos Cabrera, recibió la instrucción de elaborar de inmediato toda la documentación 

requerida por el gobierno federal para proceder a la devolución del dinero autorizado y que no se ejerció. 

Los oficios nunca fueron recibidos por el gobierno federal. 
Cada quincena, desde la Secretaría de Finanzas, se sacaban los cheques correspondientes a sueldos de 850 
maestros que jamás fueron contratados, por lo menos no de manera oficial. 
Se utilizaron a docentes eventuales con salarios menores a los registrados para aparentar que se estaba 
cubriendo el déficit de maestros y que se estaba haciendo un buen uso de los recursos federales entregados 

para este fin. 
Se permitió que docentes de diferentes niveles, que ya contaban con plaza, pudieran ―dobletear‖ y trabajar 
horas extras para ganarse un dinero extra. 
A la par, ya que se tenían autorizadas las 850 contrataciones, se detonó un furor por la venta de plazas. 
Con la complicidad de los sindicatos de docentes, estas se ofertaron entre 120 mil y 200 mil pesos, con la 
promesa de que serían aprobadas de inmediato y sin ningún problema. 
Las altas de docentes producto de la venta de plazas fueron autorizadas en su momento por  quien fungía 

como Director de Recursos Humanos, José Antonio Muñoz Carballeda y por el entonces Jefe del Departamento, 
Alfonso Valles Ramos. 
A través del área de nóminas se llevaba el control de las horas laboradas por los docentes para la emisión de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7201:detras-de-la-dianetica-el-catolicismo-de-coca&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7201:detras-de-la-dianetica-el-catolicismo-de-coca&catid=35:alportador&Itemid=70
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pagos de quienes se encontraban comisionados en el sindicato, eran interinos o disponían de permisos 
especiales y el tiempo asignado a cada maestro en cada una de las escuelas en las que laboraba. 
El manejo de las bitácoras laborales se llevó con total hermetismo y en la absoluta opacidad. 
Semanas antes de concluir el sexenio, Dario Carmona ordenó el cierre de plazas y se giró la instrucción de que 

no habría altas hasta que lo autorizara el nuevo gobierno. 
Sin embargo, la cancelación oficial de las 850 plazas ante el gobierno federal nunca se realizó. 
¿Cómo olvidar esta historia cuando Carmona aparezca en la boleta de votación en la elección federal del 
próximo año? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7200&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 

Todo Puebla es territorio… Rafael  
Al estar recibiendo en su casa u oficina en estos días su recibo de Telmex, también recibirá un bonito díptico de 
publicidad de la propia empresa… pero esta vez con la fotografía del Gobernador Rafael Moreno Valle. 
Sí. En el folleto propagandístico se hace alusión a que la empresa telefónica organizó recientemente un evento 
– la ―Gira TELMEX hub‖- en el que participaron estudiantes poblanos, para comprobar que la tecnología 
propiedad de la misma para proporcionar internet, es lo más rápida y moderna. Vaya, un ―súper ancho de 

banda‖. 
 

 
Todo normal, tomando en cuenta que la empresa telefónica puede usar su cobranza para auto promoverse y 
seguir recibiendo clientes que permiten a Carlos Slim ser el hombre más rico del mundo, según las revistas 
especializadas en ese tipo de rankings. 
Desde luego, otro tema es el pésimo servicio que proporciona Telmex y lo caro que éste es, de acuerdo a todas 
las comparaciones hechas entre los diversos países que integran la OCDE. Pero, reitero, allá los que seguimos 

pagando puntualmente nuestra cara cuota telefónica o de acceso a internet. 
El detalle es que esta vez, con el pretexto del mencionado evento, en la publicidad también viene la fotografía 
del Gobernador Moreno Valle, sonriendo junto al Director de Telmex, Héctor Slim Seade, sobrino del campeón 
mundial de los multimillonarios. 
O sea: Aprovechar hasta la más mínima oportunidad para promoverse. 
Sí, ya se –adelantándome a las insufribles cartas aclaratorias- que esto no es obra del gobierno del Estado y 
que ellos no tienen la culpa de que una empresa haga publicidad con su imagen… pero de que la aprovecharon, 

la aprovecharon. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7200&Itemid=71
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Digo, mi inquietud estriba en que supuestamente ninguna publicidad en el Estado debe traer la imagen del 
gobernante en turno y esas cosillas que plantea la ley de promoción con fines electorales. 
Ahora que, pensándolo bien, si Telmex no pidió autorización para incluir la imagen y nombre del Gobernador en 
sus folletos publicitarios… pues que le cobre una lana al millonetas Slim. 
Mejor ya ni les doy ideas. 
Ahí están las fotos escaneadas del folletín de marras. 
ABORTO, LO QUE ABORTA EL PLAN B DE CALDERON. 

Ayer nos enteramos de que el Consejo Nacional del PAN en pleno, el pasado fin de semana, emitió algo así 
como un pronunciamiento sobre la postura de ese partido con respecto a la defensa de la vida desde el 

momento de la concepción. 
Vamos, la vieja posición panista de estar en contra del aborto, que una y otra vez han defendido la mayoría (no 
todos) de sus candidatos a puestos de elección popular. Y que debemos reconocer como congruente, pues así 
lo asumen en sus estatutos, basados en la Doctrina de la Iglesia Católica. 

El problema es que con el tema de las alianzas electorales, en el PAN olvidaron temporalmente tales principios 
y no tuvieron empacho en ir junto con partidos que defienden exactamente posturas contrarias: En el PRD, 
Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) y Panal sí están a favor del aborto, como decisión personal de las 
mujeres. 
En Puebla, Eduardo Rivera, persona totalmente en contra del aborto de acuerdo a los principios que siempre ha 
dicho defender (lo sé personalmente), dejó que Marcelo Ebrard, el principal promotor del aborto y las bodas de 
personas homosexuales en este país, le levantara la mano en uno de sus eventos de campaña en el Zócalo de 

esta ciudad. 
Puebla bien valía la levantada de mano de un abortista. 
Pero el tiempo ha pasado. 
Los panistas finalmente se han dado cuenta que las alianzas los ayudaron a ganar elecciones… pero a perder 

los gobiernos. Como en Puebla, sí. 
Y ahora en el CEN panista reiteran que jamás estarán a favor del aborto y otros asuntos ―antinaturales‖. 
Más aún, los panistas están cerrando filas, pues la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a través del Ministro 

José Fernando Franco, pretende echar abajo legislaciones antiabortistas que ya se han aprobado en Estados 
como San Luis Potosí y Baja California (gobernados ambos, en su momento, por el PAN). 
Que no lo permitirán. Que no pasarán… 
Y todo está muy bien: En el CEN blanquiazul finalmente se acordaron de que en su partido están en contra del 
aborto. Lástima que no se acuerden cuando se trata de ganar elecciones… y perder gobiernos. 
Pero bueno, todo este rollo viene a colación porque supuestamente, el Presidente Felipe Calderón, en una 

coyuntura futura de que no levantara el candidato (a) panista a la Presidencia de la República, bien podría 
apoyar a Marcelo Ebrard y rehacer una mega alianza anti PRI para poder ganarle a Enrique Peña Nieto. 
Pero en el PAN gritan furiosos que jamás estarán a favor del aborto… ¿aún cuando su candidato (a) no 
levantara y un Marcelo Ebrard fuera el candidato de la izquierda? 
¿Se atreverían a apoyar a Marcelo Ebrard, quien afirma una y otra vez que él seguirá promoviendo el aborto y 
bodas gay, para ganarle al PRI-Peña Nieto, aún cuando eso signifique ir en contra de sus principios que 

defienden con tanta determinación? 
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Veremos. 
Como he dicho mil veces aquí mismo: Ya cualquier cosa podemos ver en este país. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7202&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
José Juan Espinosa: entre San Lázaro y San Miguel 
Hace unos días, Andrés Manuel López Obrador visitó varios municipios poblanos. 
Y lo hizo acompañado, entre otros, de un personaje exhibido hasta el hartazgo en sus prácticas chapuceras: 

José Juan Espinosa Torres. 

Llama la atención la mala memoria del ex candidato a la Presidencia de la República, quien cada vez que puede 
vocifera en contra de los corruptos, los extorsionadores y los ―malosos‖. 
Como si fuera un Testigo de Jehová, López Obrador nos habla de un mundo feliz en el que no cabrán quienes 
han saqueado al país. 
Sin embargo, la realidad contradice sus buenos deseos. 
En su reciente gira no titubeó en compartir el templete con el diputado Espinosa -el Bejarano poblano- y, juran, 
hasta lo abrazó sonriente. 

Es una pena. 
Y es que para el imaginario colectivo esas acciones se traducen como un ―espaldarazo‖. 
En otras palabras: ―Puedes seguir extorsionando y chantajeando en nombre de la Revolución Lopezobradorista. 
Yo siempre te disculparé‖. 
En su muy leída columna que este lunes aparece en la página quintacolumna.com.mx, don Juan Columna hace 
un relato puntual de esa gira. 
Vea el lector: 

―El pasado viernes 23 de los corrientes, Andrés Manuel López Obrador visitó Teziutlán en medio de un nutrido 
número de simpatizantes y cuyo contenido de arenga giró en torno a la corrupción imperante en los partidos 
Revolucionario Institucional y Acción Nacional, pero no se 'percató' que a escasos metros de él, sobre el 
presídium, estaba enhiesto un Diputado Plurinominal local que recién había sido evidenciado, mediante 
grabaciones de audio difundidas en el Diario Cambio el día 5 de septiembre, por enésima ocasión, en actos de 
palmaria corrupción y extorsión en contra de una alcaldesa, el impúdico; José Juan Espinosa Torres. 

―Bien lo vaticinó en su visitada columna Don Mario Alberto Mejía, a raíz del affaire Espinosa-Parra, quien anotó 
en referencia al tabasqueño en sus futuros periplos por puebla; 'y lo subirá nuevamente al templete'. Y así 
sucedió. 
―La pregunta lógica que se desprende; ¿Es informado Andrés Manuel por su gente provincial  sobre hechos que 
afectan la vida pública, social y a la clase política?, desde luego que sí.‖ 
Hasta aquí la cita. 
Los más recientes acontecimientos son elocuentes. 

Y es que cerca de dieciocho mil militantes del Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, se sumaron este fin 

de semana al Partido Nueva Alianza, hartos ya de las chapucerías de su líder vitalicio, precisamente José Juan 
Espinosa. 
Los exconvergentes son vecinos del Distrito 11. 
Testigos de la deserción fueron Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión del Congreso del 
Trabajo, y la senadora Leticia Jasso, dirigente interina de Nueva Alianza. 
Este es sólo el principio de una pesadilla mayor para Espinosa. 

Y es que hay dos santos en su camino: San Lázaro o San Miguel. 
Uno de los dos será su destino inmediato. 
¿El lector por cuál se inclina? 
Doger: Fiesta y Comida. Un buen número de condóminos de La Vista estuvieron furiosos la noche del viernes 
y la mañana del sábado. 
Y es que la celebración de los quince años de la hija de Enrique Doger Guerro provocó una serie de conflictos en 

el exclusivo fraccionamiento, cosa que no puede adjudicarse al diputado y aspirante al Senado. 
Dicen los vecinos que el tumulto que se armó en las casetas de entrada y salida colapsó su tranquilidad 
habitual. 

Y más: que el servicio de valet parking implementado a la altura de la Casa Club terminó de desquiciar todo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7202&Itemid=72
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En su enojo los irritados vecinos dijeron que la música, que duró hasta las seis de la mañana, simplemente no 
los dejó dormir. 
Entre los asistentes a la fiesta destacaron Tony Gali, secretario de Infraestructura; Ludivino Mora, titular de la 
Policía Auxiliar; Raúl Castillo, secretario particular de Fernando Manzanilla Prieto; Blanca Alcalá, Javier López 

Zavala y Juan Carlos Lastiri. 
Por cierto: Doger comió el viernes pasado en La Estancia Argentina con José Agustín Ortiz Pinchetti, operador en 
Puebla de Morena, de López Obrador. 
No hay que buscarle mucho: la segunda opción del aspirante al Senado es el lopezobradorismo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2457 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
En el Consejo Nacional del PAN censuran cerrazón de Moreno Valle 
Díaz de Rivera crítica que los panistas no sean incluidos en su gestión 
AMLO sale en defensa de José Juan Espinosa en la gira por la Sierra  
Un detalle que para muchos observadores pasó inadvertido, en la sesión extraordinaria del Consejo 
Nacional del PAN, fue la intervención de la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández 
sobre los gobiernos de coalición como el de Rafael Moreno Valle Rosas en Puebla. 

La legisladora criticó, como lo hicieron otras figuras nacionales como el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa y el líder del blanquiazul Gustavo Madero Muñoz, la pérdida de identidad del PAN y el arribo a 
cargos de elección popular de personajes que no responden a los valores y principios del partido, 
pero fue más allá al ponerle nombres y apellidos. 
Díaz de Rivera Hernández afirmó que en Puebla la coalición que llevó a Rafael Moreno Valle a la 
gubernatura ha dejado fuera de la administración estatal a los panistas, y que esta situación se ha 

repetido en Oaxaca y Sinaloa con los gobiernos de Gabino Cué Monteagudo y Mario López Valdez, 
respectivamente. 
La coordinadora estatal de la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota propuso que el Consejo Nacional 
de su partido integre una comisión especial que investigue la cerrazón de que han sido objeto los 
panistas en estas tres entidades, al tiempo de solicitar a su dirigencia nacional mayor cautela en este tipo 
de alianzas electorales en el futuro. 
Debido a que la participación de la diputada Díaz de Rivera se dio casi al final del Consejo, cuando muchos de 

sus colegas ya incluso se habían retirado del auditorio Manuel Gómez Morín, ésta tuvo poco resonancia 
entre sus pares de Puebla como Francisco Fraile o Ana Teresa Aranda Orozco. 
En la sesión, que reunió a unos 280 consejeros nacionales, Gustavo Madero admitió que el PAN ha 
cometido errores y pervertido sus procesos de afiliación y de elección de candidatos a puestos de 
elección popular, así como en la integración de sus órganos directivos, ―lo que nos ha llevado a lamentables 
fallas y equivocaciones ante la ciudadanía‖. 
Más o menos en el mismo tenor, el presidente Felipe Calderón destacó como preocupante, en la 

coyuntura que se avecina, la falta de claridad en la identidad de los panistas y en el cumplimiento de 

sus principios, lo que pueda llevar a muchos ciudadanos a restaurar de buena fe todo un sistema basado en 
la corrupción‖. 
EN CORTO  
Quienes le apostaban a que Andrés Manuel López Obrador se deslindara del dirigente y diputado de 
Convergencia, José Juan Espinosa Torres, por el affaire en que se vio envuelto hace unos días con la 

presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, se llevaron un chasco. 
Y es que el aspirante presidencial, que este fin de semana recorrió varios municipios de la Sierra Norte de 
Puebla, no sólo salió en defensa del legislador convergente sino que atribuyó los ataques y 
maniobras para desaforarlo a una injusticia  y una represalia política del gobernador Moreno Valle, 
al que calificó de autoritario y mafioso. 
*** 
Este domingo en el palco destinado al gobernador Rafael Moreno Valle en el estadio Cuauhtémoc 

estuvieron el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña, el diputado 
panista Jesús Zaldívar Benavides, la contralora Irma Patricia Leal Islas y su pareja, el secretario de 
Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2457
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En otro palco, muy cerca de aquel, estuvo el ex gobernador Mario Marín Torres acompañado de su 
esposa Margarita García e hijos, así como de su hermano Enrique y otros amigos. 
Unos y otros no salieron muy contentos del estadio por la derrota del Puebla de la Franja ante el 
Santos de Torreón por dos goles a uno. 

*** 
Carlos Ríos Briseño, gerente regional comercial de Telcel, fue otra víctima de los robos aislados a casa 
habitación. En la semana que transcurre su domicilio fue saqueado por delincuentes armados, sin que su 
denuncia haya trascendido el ámbito de la Procuraduría General de Justicia, que por lo visto ya comenzó a 
ocultar este tipo de asaltos. 
*** 

Hace unos días fue intervenido de urgencia el presidente de la Asociación de Centros Comerciales de 
Puebla, José Miranda Solana, quien ya se recupera en su domicilio. 

*** 
Simón dice: 
―La ingratitud es hija de la soberbia.‖ 
Miguel de Cervantes Saavedra (1547-1616) Escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/ Raúl Torres Salmerón) 

 
La Fundación Colosio  
La Fundación Colosio es la biznieta del CEPES, como antes fue la nieta la organización priista 
llamado Siglo XXI. Fue un cuerpo de pensadores priístas, donde metían a los académicos pro-
gobierno, a los oradores, y a uno que otro técnico experto en alguno de los quehaceres 
gubernamentales. 
Llenaron durante décadas cuartos enteros de documentos empastados, de folders, de libros, solicitudes, 

propuestas y contra propuestas, jamás leídas, mucho menos analizadas, nunca aplicadas, pues los políticos de 
esos días como la casi totalidad de ellos en todos los partidos eran enemigos de la información, del lenguaje 
estadístico, de las gráficas, de los indicadores, de la evaluación, de la transparencia o de las cuentas claras.   Si 
no fuese así, no estaríamos como estamos. 
A la muerte de Luis Donaldo Colosio, para honrar su memoria, Siglo XXI cambia de nombre, pero no su 
actuación económica, social y política.  La actual Fundación Colosio sigue siendo nombre pero  no acciones 
concretas en beneficio de los mexicanos. 

En Puebla parece que con Héctor  Sulaiman Safi las cosas van a ser de otro modo.  Sin discriminación grupal a 
la cual es dada todo el político local, se está invitando a reagruparse a los escasos intelectuales orgánicos y 
técnicos sobrevivientes de la época dorada tricolor de la tecnocracia. 
Se les ha asignado tareas informativas y educativas, toda vez que Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente del 
tricolor desapareció (otra vez como muchas otras) a la escuela de cuadros. Ahora, es necesario que el priismo 
conozca sus derechos y obligaciones. 

La Colosio poblana estará en la red con su página web, promoviendo los ideales (no las realidades) priístas,  
fortaleciendo un proyecto de nación tricolor, ahora desdibujado, o incoloro precisamente por la carencia de 

cuadros partidarios jóvenes que resuciten aquel desaparecido gobierno benefactor de oportunidades. 
Abrirá, dice Sulaimán Safi, la información que manejan los recursos humanos existentes en la Fundación 
Colosio, tocando los grandes cuestionamientos internacionales, nacionales, los estatales  y los municipales. 
Los cursos  estarán al acceso de cualquier vecino, y  habrá seminarios especiales sobre mundialización y 
globalización, procurando que la clase media ilustrada  poblana, tenga acceso  a  ella incluso de ser posible  en 

forma virtual. 
Los ideales muchas veces se convierten en aspiraciones, si Sulaiman concreta todo lo anterior, habrá un PRI 
listo para el 2012 asumiendo sus grandes tareas. 
DE TODO UN POCO 
SEGÚN los enterados se despega de otros aspirantes a la candidatura del PRI al Senado de la República, el 
actual diputado local por Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla. 
INCREIBLE que por siete diputados locales que no entregaron su currículum vitae, la página web del Congreso 

del Estado no haya tenido un mejor posicionamiento sobre el resto del país. Un estudio de Reforma lo coloca en 
primer lugar. Los legisladores que no entregaron ese documento, son: José Luis Márquez, Juan Manuel Jiménez 
y Edgar Sánchez del PRI; Eric Cotoñeto del PRD; Hugo Alejo Domínguez del Panal  y  los panistas Edgar 

Antonio Vázquez e Inés Saturnino. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En fin, como dice la copla: 
Quiero decir y no digo 
y estoy sin decir diciendo; 
quiero y no quiero querer 

y estoy sin querer queriendo. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17872:la-fundación-
colosio&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
PAN: Halcones versus Moderados  

En las últimas semanas se ha hablado mucho sobre el distanciamiento que se vive al interior del Partido 
Acción Nacional en Puebla. Por un lado, se señala al grupo liderado por el Ayuntamiento de Puebla y la 
dirigencia estatal del partido, junto a algunos aliados coyunturales como Ana Teresa Aranda, mientras 
que en el otro extremo de la mesa se suele identificar al ala morenovallista representada por Ángel Alonso 
Díaz Caneja y Roberto Grajales. 
Sin embargo, para fines de un análisis político, resulta poco eficaz imaginar como monolíticos y 
homogéneos a ambos grupos a su interior. Ambas expresiones panistas están a su vez compuestas por 

diferentes actores y opiniones, a veces contradictorias, pero que mantienen la cohesión por considerar 
que eso favorece sus intereses. Claramente se pueden identificar tanto voces moderadas que llaman a la 
búsqueda de las coincidencias mínimas como también voces radicales que afilan los cuchillos para la guerra. 
Tomando como válidos estos supuestos y teniendo como contexto los últimos acontecimientos enmarcados 
en la ceremonia del pasado Grito de Independencia y las posteriores declaraciones del presidente del 
PAN en el municipio de Puebla, surgen inevitablemente algunas preguntas.  

En primer término, habría que preguntarse a qué personaje o subgrupo al interior de ambos bandos 
favorece el clima de polarización que impera. 
Aunque no resulte obvio, la crispación imperante conlleva ganancias para algunos de los actores 
involucrados, no para todos, de ahí que resulte evidente a quién le conviene la ruta de la confrontación.  
Aquellos que en un ambiente de cohabitación aceptable y construcción de acuerdos no podrían aspirar a 
grandes posiciones, vislumbran la posible guerra como el escenario ideal para convertirse en 
indispensables. 

Ante la radicalización de posturas, son precisamente los radicales de ambos grupos quienes se terminan 
imponiendo. Las voces más beligerantes dinamitan cualquier puente de comunicación que pudiera existir 
y siembran la desconfianza en los actores neutrales. Estás conmigo a ciegas o contra mí, pareciera ser la 
lógica que los más radicales quieren imponer. En ambos bandos. 
Eso es precisamente lo que ha pasado desapercibido. Los principales interesados en boicotear cualquier 
posibilidad de acuerdo son los llamados soldados de guerra del gobernador, dentro de los que se 
encuentran en primer lugar Roberto Grajales, Ángel Alonso Díaz Caneja y Genaro Ramírez. Eso parece 

relativamente obvio en las tertulias panistas. Pero igual o más interesada en la confrontación, en la guerra, en 

la noche de los cuchilos largos se encuentra Ana Teresa Aranda. 
Los primeros buscan convertirse en indispensables para el gobernador Rafael Moreno Valle y de muchas 
formas mantenerlo de “rehén”. Quieren incrementar su valía y saben que las mejores posiciones a las que 
pueden aspirar sólo se encuentran disponibles en un contexto de guerra. No alcanzarían nada en un 
escenario de paz. Lo suyo es la discordia. A río revuelto, ganancia de pescadores. 

Por el otro lado, Ana Teresa Aranda comparte con ellos su voluntad de confrontación, pues sólo de esa 
forma puede llegar a suspirar por una candidatura en el proceso federal del 2012. En un ambiente de 
acuerdo lo primero que se pondría sobre la mesa es su exclusión, mientras que en un contexto de 
radicalización, Juan Carlos Mondragón no puede prescindir de los ocho votos que tiene “La Doña” en el 
Consejo Estatal. 
La posibilidad de construir acuerdos está ahí, al alcance de la mano. Lo primero que se debe de hacer es 
reconocer que en ambos grupos existen actores interesados en desbarrancar el tren del diálogo.  

Se debe entender que mientras Grajales o Díaz Caneja sean los interlocutores o la dirigencia amague con 
entrar en tratos con Ana Teresa, los halcones seguirán prevaleciendo y los cuchillos se seguirán afilando.  
Se debe actuar desde ambas trincheras y rápidamente. De lo contrario, el camino es la ruptura, la división, 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17872:la-fundación-colosio&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17872:la-fundación-colosio&Itemid=333


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 40 

el encono y el choque permanentes.  
En el extremo, Moreno Valle no sería el primero ni el último gobernador del PAN en romper con el partido 
que lo postuló, ni sería la primera ni última vez que el partido desconoce a quien respaldó en una elección 
popular.  

Y eso sí a nadie le conviene porque más que el juego de los halcones sea el de la atomización, el perder 
para ganar, la suma cero. 
*** 
Esta semana será intensa en materia legislativa dado que el martes arranca un importante Periodo 
Extraordinario en la Cámara de Puebla. 
Los diputados desquitarán el sueldo desahogando varios temas pendientes, como la nueva Ley Orgánica del 

Poder Legislativo, la ratificación de la destitución del alcalde de Tlatlauquitepec, la aprobación del dictamen 
de la Seguridad Integral Escolar –que busca frenar entre otras cosas el problema del bullying en el estado- 

y el establecimiento del inglés como asignatura obligatoria en educación básica. 
Uno de los asuntos que deberá esperar es la confirmación de la remoción del diputado José Juan Espinosa 
como presidente del Comité de Administración (se mantiene pero se evitará tocar en estos días para 
impedir que se crea que para eso se convocó al Periodo Extraordinario). 
Tampoco saldrá la elección de los nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia, pues hasta la 

tarde-noche del pasado viernes no habían llegado las esperadas ternas correspondientes. Tal parece que la 
limpia del corrupto poder Judicial poblano no está todavía entre las urgencias del titular del Ejecutivo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Maldonado viola la Constitución  
Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública del estado de Puebla, ha atentado contra 
la educación laica y por ello violado la Constitución General de la República, además de burlarse del espíritu del 

constituyente de 1917. 
¿En qué me baso para tan grave afirmación? 
Desde hace varias semanas el Secretario ha venido distribuyendo entre supervisores y docentes de la entidad 
cerca de tres mil paquetes con el libro titulado Aprendiendo a aprender y el DVD El camino a la felicidad. El 
argumento: que servirán para mejorar resultados de los alumnos en la prueba Enlace. Ambas obras están 
basadas en el pensamiento de Lafayete Ronald Hubbard, creador de la iglesia de la Cienciología y la Dianética. 
Ha trascendido que la intención es distribuir cien mil ejemplares, y aún no se conoce si llevarán el logotipo del 

alterado escudo de Puebla, como un acto de proselitismo. 
Cabe señalar que Hubbard fundó la Cienciología a principios de 1950, una organización espiritual con objetivo 
económico que ofrece cursos de mejoramiento personal y autoayuda a precios generalmente muy altos, 
principalmente en los Estados Unidos. Tal situación le ha valido a esa organización una larga lista de 
acusaciones de fraudes económicos, de promover ideas racistas y homofóbicas, además de establecer la 
creencia religiosa de que la vida proviene de un orden galáctico especial.  

Incluso algunos medios como Times, han denunciado que la Dianéctica es ―un fraude mundial‖ y es una secta 
que usa técnicas pseudo científicas. En naciones como Suiza, Alemania, Francia, Italia, España y Canadá ha 

sido acusada de fraude fiscal, ejercicio ilegal de la medicina, estafa y otros delitos. 
En el caso del ―camino a la felicidad‖ que fue escrito ―para llenar el vacío moral en una sociedad cada vez más 
materialista, contiene veintiún principios básicos que guían a uno hacia una mejor calidad de vida‖. Como ven 
nada qué ver con la prueba Enlace y sí es contrario a lo establecido en el artículo tercero de nuestra Carta 
Magna, que establece que la enseñanza a cargo del Estado ―será laica, y por tanto, se mantendrá por completo 

ajena a toda doctrina religiosa‖, además de que se basará en los resultados del progreso científico, luchará 
contra la ignorancia y sus efectos, las servidumbres, los fanatismos y los prejuicios‖. 
En cuanto al espíritu del Constituyente de 1917, informo al secretario Maldonado, que la intención de los 
diputados fue alejar a los niños de cualquier proselitismo religioso, pues sabían que es la infancia la época de la 
vida en donde un ser humano es más fácil de adoctrinar y sembrar en su conciencia los temores que no le 
permiten ver la verdad; consideraron que era su obligación preservar su integridad emocional; dejaron en 
libertad la decisión de los padres para que en sus hogares hagan lo que su creencia les indique. 

Transcribo algunos de los conceptos incluidos en el Diario de Debates, cuando se discutió el artículo tercero, 
precisamente: 
―Nosotros venimos a destruir el cincho que los curas ponen en la inteligencia de los niños con sus estúpidas 

mentiras y haciéndoles perder la razón, quitando a esos bichos el derecho no de enseñar, porque el cura no 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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enseña, sino que impone su doctrina haciendo que el niño  pierda el uso de su razón, formando en derredor 
suyo un velo que no permite la entrada de la verdad, la entrada de la luz‖. 
―Es indispensable evitar que el clero vuelva a poner en rededor del intelecto de nuestros niños el mismo cincho 
de hierro que la Iglesia acostumbraba formar para impedir el paso de la verdad y de la luz… Que se termine el 

debate, y que de una vez por todas establezcamos la garantía individual de enseñar la verdad y así mismo la 
garantía individual de que no sea enseñado el error‖. 
Después de esta actitud  que es claramente contraria al artículo tercero de la Constitución, Maldonado Venegas 
aprovechó la instalación del Consejo de Educación del Estado de Puebla, para burlarse de su violación 
constitucional, utilizando frases irónicas al comparar a la escuela pública con un evangelio cívico, y decir que 
estaba pronunciando una oración laica. También escribió un artículo exaltando la figura de José Vasconcelos a 

quien considera un ―hombre sabio y congruente en sus principios éticos, para quien el amor a México, la moral 
y el deber estaban por encima de todo‖.  Seguramente olvidó que cambió de ideales y pretendía que el lema de 

la Universidad fuera ―por mi raza hablara el espíritu ―santo‖ y que se plantó en los Estados Unidos ante el 
Departamento de Estado solicitando ayuda económica y militar para levantarse en armas y que él mismo dijo: 
―no tuve ni quinientos hombres para hacerlo‖- 
Las reacciones a esta falta de tacto, de respeto jurídico y de conocimiento histórico no se han hecho esperar. El 
PAN a través de la diputada Ana María Jiménez, lo ha llamado a comparecer en el Congreso, para explicar el 

sentido de distribuir propaganda religiosa a los alumnos de educación básica. Desde luego si hubieran sido 
biblias y catecismos, no habría sido llamado. Y los priistas, ¿se encuentran cooptados, chantajeados, 
amenazados, decepcionados o apáticos? Ya es hora de que se sacudan estos lastres y defiendan la ideología de 
su partido. 
La sección 23 del SNTE, demandó a Maldonado Venegas ―respetar el Estado laico‖y revisar minuciosamente la 
distribución de los libros señalados. Y en voz del secretario general señaló que llevarán a los órganos 
nacionales de la agrupación gremial el tema de la repartición de los libros de esta secta de la Cienciología. 

Algunos educadores, como la profesora Hortensia Fernández Fuentes, le escribió entre otros conceptos: ―No sé 
cuál es su idea de enseñante, señor secretario, pero sepa usted que las y los docentes somos entes pensantes 

que no estamos dispuestos a meternos inmundicias en la boca o los ojos sólo por el hecho de que alguien nos 
las regale. No dirige usted una cofradía, dirige la Secretaria de Educación Pública... le devuelvo el paquete con 
todo y empaque: mi dignidad de maestra me impide aceptarlo. Como ciudadana de un país laico y como 
maestra exijo una reconvención pública y espero mejores cosas de un gobierno que se dice del cambio.‖ 

¡Y este es el iluminado de los funcionarios del gabinete de Rafael Moreno Valle! 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17821:maldonado-viola-la-
constitución&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
¿Ecolocos en Puebla?  
Cuando conocí al capitán Carlos Camacho yo era entonces un mozalbete entusiasmado con la fauna selvática 
en cautiverio. Acompañé al mayor Arturo de la Rosa, hermano de mi madre, a presenciar el trabajo que 

Camacho realizaba con el sueño de crear uno de los zoológicos más importantes de México. El lago de 
Valsequillo daba a Africam el toque mágico y al paisaje un marco lacustre con diversas tonalidades. 

Han pasado poco más de cuatro décadas y hoy el lago es la gran cloaca de Puebla, mientras que Africam 
representa el gran esfuerzo generacional cuya sobrevivencia se debe, en parte, al interés de los gobiernos 
estatales entusiasmados con la idea original del capitán Camacho. La contaminación acabó con los deportes 
acuáticos que ahí se practicaban, y expulsó a los poblanos que invirtieron en las elegantes mansiones 
reflejadas en las aguas de la presa, y afectó la salud de las familias originarias del lugar, especialmente los 

niños. 
Poco después, durante el mandato de Guillermo Jiménez Morales, Klaus Feldman Petersen, propietario de Flor 
del Bosque, se puso de acuerdo con el gobierno para que éste aceptara en donación y convirtiera en reserva 
territorial alrededor de 600 hectáreas, en su mayoría cubiertas de encinos: era eso o ceder a las presiones 
comerciales de inversionistas inmobiliarios que decían tener derecho por haber comprado parte del predio. 
Después se convirtió en reserva territorial creada precisamente para evitar que el crecimiento urbano engullera 
al bosque. Con ello propiciarían la conservación y desarrollo de las especies endémicas, entre ellas pájaros, 

liebres, conejos y otros ejemplares de la fauna que se le escapó a cazadores y fraccionadores voraces. El 
nombre original, según el Periódico Oficial del 24 de diciembre de 1985, es Parque Ecológico Recreativo Lázaro 
Cárdenas. Posteriormente, el 8 de abril de 1994, Manuel Bartlett emitió un decreto donde ese bosque se 

convierte en área protegida y de preservación ecológica. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17821:maldonado-viola-la-constitución&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17821:maldonado-viola-la-constitución&Itemid=137
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Viene a cuento esta apretada síntesis para protestar porque parte de esa reserva (22 hectáreas) se destinó a la 
Academia de Policía que desde luego no va a sembrar arbolitos ni a cuidar la fauna del bosque y menos aún a 
usar armas con silenciadores para sus prácticas de ataque y defensa.  
Y aquí regreso a la familia Camacho, en especial a Amy, ahora titular de la Secretaría de Sustentabilidad 

Ambiental y Desarrollo Territorial (SSAOT). 
Es obvio que, si acaso le cayó el veinte, la secretaria Camacho tuvo que apechugar la decisión del mandatario 
entusiasmado con la idea de la Academia de marras, e incluso quedarse calladita para no alterar a su jefe. Lo 
mismo pudo haberle ocurrido a Gerardo Tapia Hervert, coordinador de Recursos Naturales de la SSAOT y, 
curiosamente, ex director del Zoológico de Chapultepec en el Gobierno del Distrito Federal encabezado por 
Marcelo Ebrard. Ambos guardaron silencio, quizás contra su voluntad ecologista. Se quedaron sin objetar no 

obstante que, entre otros daños, las aves de ese bosque verán interrumpido o afectado su proceso de 
apareamiento porque el ruido de las balas afectará sus trinos acortándolos o modificándolos. Dicen los 

especialistas que si esto sucede, la hembra ya no va a entender los cantos del macho y se abstendrá de 
copular. Algo parecido ocurrirá con el resto de las especies endémicas. 
Si le dio risa no se preocupe ni se sienta apenado: cuando se entere el gobernador de lo aquí escrito, también 
se soltará la estruendosa carcajada antes de lanzar al aire un explosivo ―¡no mamen!‖. Es digamos que la 
actitud de los hombres del poder preocupados por el desarrollo industrial y, por ende, medio ausentes u omisos 

de la realidad ecológica que azota al mundo, y en especial a estados como Puebla, donde la basura es un buen 
negocio, tan bueno como la venta o usufructo de los bienes inmuebles. De esto último, que por cierto le quita 
el sueño a Amy, podrá asesorarla José Antonio Gali, en una época concesionario de la recolección de basura en 
la zona urbana de la ciudad de Puebla, años en los que el hoy flamante secretario de Infraestructura (antes 
Desarrollo Urbano) fue declarado ―enemigo público número uno‖ del vecino Tlaxcala, cuando su empresa tiraba 
la basura en La Resurrección, tierras enclavadas en esa entidad. 
En fin, los funcionarios mencionados tienen en sus manos el futuro del medio ambiente poblano. Uno, el 

Gobernador, obligado por lo insoslayable que él mismo respira y comparte: la contaminación. Otro, la 
Secretaria, cuya herencia familiar y experiencia personal la inducen a tomar decisiones importantes, como el 

resolver la problemática de la gran cloaca que a ella y a su negocio afectan, además de conservar y evitar que 
se perturbe a las especies endémicas. El tercero, coordinador de Recursos Naturales, especialista en 
apareamiento de gorilas, como celoso e intransigente guardián de la conservación de la fauna –que no del 
zoológico poblano–, incluidas las tepocatas, cascabeles, tarántulas y alacranes que pululan en Flor del Bosque. 

Y Gali, como el ave de Díaz Mirón, en este caso la que cruzó por los montones de basura y que hoy camina 
orondo en los escenarios del límpido poder. 
Si hay alguna duda al respecto, recomiendo a quien la tenga que pregunte a Verónica Mastretta, destacada 
ecologista poblana. O a Manuel Bartlett, el ex gobernador que emitió el último decreto sobre las reservas 
ecológicas. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17813:¿ecolocos-en-
puebla?&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que los atlixquenses pasaron factura a Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, por la 
ausencia del gobernador Rafael Moreno Valle de la edición 46 del Huey Atlixcáyotl. 
Los asistentes abuchearon al titular de la Secretaría General de Gobierno, quien asistió en representación del 
gobernador a un evento con alto valor cultural para Atlixco y Puebla 

...y es que el desaire a las tradiciones fue doble por parte del mandatario, quien ya se había negado a danzar en 
el convite del Huey Atlixcáyotl, el martes pasado.  
Que en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla enfrenta un problema sanitario relacionado con la 
ingesta de alimentos, y no precisamente del comedor universitario que ofrece un menú de alimentos con 
estándares de calidad. 
Lo cierto es que enfrenta un problema grave con casos de hepatitis que han motivado el asilamiento de 
estudiantes para ponerlos en cuarentena. Los casos están relacionados con el consumo de alimentos en la vía 

pública, contaminados con heces. 
Que el diputado de representación plurinominal por el Distrito 19 de Ciudad Serdán, Juan Manuel Jiménez, ―el 
Inge‖, debería atender un problema de elemental justicia con uno de sus excolaboradores a quien echaron tras 

trabajar seis años en la constructora del diputado. 

http://impreso.milenio.com/
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Mariano Silva Ventura, extrabajador del legislador local y expresidente municipal, se atrevió a presentar ante 
la autoridad laboral una demanda para el pago de la liquidación, y como respuesta sólo ha tenido amenazas de 
colaboradores del Juan Manuel Jiménez. 
Que los defraudados por las diversas cajas de ahorro e instituciones financieras ahora buscan cualquier acto 

público con presencia de autoridades del gobierno estatal, para exigir una pronta respuesta a su demanda que ya 
suma más de tres años. 
Los afectados por las pseudo financieras se sienten defraudados por el gobernador, Rafael Moreno Valle, quien 
en campaña les prometió solución, sin embargo, no existe apoyo alguno y las denuncias en la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) no muestran avances. 
Este día, defraudados por Financiera Coofia en la comunidad de Zongozotla alzarán la voz en el Congreso del 

Estado para exigir a las autoridades respuesta sobre el estado actual que guardan las denuncias en contra de 
esta caja de ahorro. 

http://impreso.milenio.com/node/9032667 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
La educación en el Estado de México  

Ironías del país: el estado de México no sólo es la entidad con el mayor número de habitantes, sino que cuenta 
con la mayor matrícula de estudiantes del país en todos los niveles educativos, sin embargo, es la entidad que 
cuenta con el menor financiamiento del gobierno federal por alumno. 
La inversión del gobierno federal por estudiante, de acuerdo al documento Panorama de la Educación en el 
Estado de México, es de 5 mil pesos por estudiante. Es el más bajo del país, inclusive, atrás de entidades como 
Campeche, que registra una población estudiantil inferior pero cuyo financiamiento federal es superior a los 6 mil 
pesos.  

Otro dato revelador: según datos del Instituto de la Juventud de la entidad, existen alrededor de 600 mil jóvenes 
que se encuentran fuera del sistema educativo y del mercado laboral. La mayoría permanece en sus hogares 

viendo televisión, como principal actividad, chateando en redes sociales, haciendo deporte, y como última opción, 
buscando empleo. Es un diagnóstico que seguramente permitirá dar sustento a las estrategias gubernamentales 
que emprenderá Eruviel Ávila.  
Hay un compromiso de la nueva administración para instrumentar la Universidad a Distancia, las bibliotecas 

digitales en los municipios mexiquenses, equipamiento de infraestructura en los planteles educativos de 
educación básica, media y superior, promoción de becas a estudiantes de excelencia en el extranjero, así como la 
apertura de nuevos planteles universitarios con oferta educativa vinculada a las necesidades del mercado laboral. 
En el nivel básico contará con aliados estratégicos: las secciones 17 y 36 del SNTE. En principio, el Ejecutivo 
estatal tendrá que entrar en negociaciones con el gobierno federal para la reasignación de un presupuesto 
educativo acorde con la matrícula de alumnos en la entidad.  
A grandes rasgos este es el escenario que sintetiza el panorama de la propuesta hecha por la nueva 

administración en el Estado de México, cuyo eje central es el impulso a la educación como motor de la actividad 
económica y el desarrollo social. Varias de esas etapas tendrán como banderazo los primeros 100 días de 
gobierno de Eruviel Ávila y de ello daremos seguimiento. En tanto, como sucede en todo el país, y en el entorno 
mundial, hoy en día el tema educativo es motivo de una discusión pública en la entidad. 

http://impreso.milenio.com/node/9032631 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La inseguridad al sur de la ciudad 
Para nadie es un secreto que la inseguridad en Puebla, en la capital particularmente, no ha logrado combatirse de 

forma efectiva. Existen puntos específicos -puntos rojos- que las propias autoridades conocen y en donde se 
requiere una mayor atención. 
Varias son las colonias, fraccionamientos y privados que siguen siendo presas de la delincuencia organizada. La 
colonia La Paz es el mejor ejemplo. 
La Calera es un espacio más donde los vecinos tuvieron que construir una barda que, si bien se edificó contra la 
ley, tenía el objetivo de garantizar seguridad en la zona y en particular a las personas que la impusieron. 
Zavaleta es otro punto favorito de la delincuencia. 

Esto, por supuesto, ante la incapacidad de las autoridades encargadas de la seguridad en la capital y en el 

http://impreso.milenio.com/node/9032667
http://impreso.milenio.com/node/9032631


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 44 

estado. Y preferimos omitir los nombres de los responsables por aquello de su repudio a la crítica, porque se 
ofenden y porque no toleran que nada se les corrija.  
Y es que no se necesita revisar, mostrar y presumir las cifras de disminución o incremento de los delitos -y sus 
distintas modalidades- cometidos en la ciudad para darse cuenta de la gravedad del asunto. Las cifras son sólo 

eso y cualquiera las puede modificar para bien o para mal. 
La delincuencia existe, es real, y para poder disminuirla, porque tampoco puede desaparecer por completo por 
obra de magia, es necesaria una estrategia de expertos. Y el problema, hay que reconocerlo, es complejo pero 
tampoco imposible. 
Sólo es cosa de que exista coordinación, formación, combate afectivo a la corrupción, capacitación, mejores 
salarios a los elementos de seguridad, incentivos económicos, sanciones más severas a los delincuentes, 

reformas a la ley, más inversión económica , una cultura de la denuncia y muchas, muchas otras acciones más. 
Sin embargo, nuestros gobernantes, específicamente los encargados de la seguridad, deben atender lo básico. Es 

decir, atacar las células delincuenciales, sus centros de operación, ya identificadas de tajo. 
Es necesario que se implementen no operativos escandalosos que sólo sirven para las fotos y para alardear sino 
acciones concretas y discretas. Insisto, en los puntos ya conocidos por la autoridad. 
Sobre todo porque esos puntos, insisto, son toda una realidad. 
Es muy fácil dar cono ellos porque todo mundo los conoce. Allí está la 46 y todas sus calles y bodegas aledañas, 

la Junta Auxiliar Ignacio Romero Vargas, donde se han registrado hechos graves protagonizados por capos de los 
más peligrosos en el país; la colonia La paz, San José Mayorazgo, La popular, San Baltazar Campeche, La 
Margarita, entre muchas otras más. 
También existen lugares de venta de mercancía robada o de dudosa procedencia como el Mercado Hidalgo, el 
Independencia, La Piedad, la fayuca, San isidro y otros. La lista para citarlos, tal vez, sería muy larga.    
Tan sólo la semana pasada, las autoridades detuvieron a una presunta banda de delincuentes que operaba en la 
colonia San José Mayorazgo, un lugar en el que el robo a casa habitación y a transeúntes se disparó de la noche 

a la mañana. 
Esto, a pesar de ser una colonia considerada como una de las más seguras, donde, por cierto, viven varios 

funcionarios municipales y estatales. Empero, ni a así se logra hacer respetar la zona en la que, también, se 
ubica un punto de seguridad de la Comuna poblana que resguarda día y noche una patrulla. 
A pesar de todo esto la inseguridad es latente. Los robos en las residencias, departamentos y casas dúplex del 
lugar continúan y se duplican. 

A los detenidos de San José, a los angelitos que detuvo la policía en la 15 A sur, entre 75 y 77 poniente (8 
personas de las cuales uno es policía en activo, 4 mujeres y el resto hombres), se les encontró un arsenal de 
armas, cargadores y automóviles. 
Afortunadamente, los arraigaron y ojalá nos los dejen libres. 
Es en estos casos y puntos donde la autoridad debe poner especial atención. Y es en este rubro donde las 
autoridades de la Comuna, en particular, deben invertir y trabajar más. 
Por supuesto que los baches, el comercio ambulante y otros fenómenos son de suma importancia pero la 

seguridad es primordial, necesaria y una gran necesidad.           
---------------------- 
Otras Posdatas: 
* El señor de las ligas… 

Dicen que la estupidez no tiene nombre, aunque creo que yo le podría adjudicar uno. 
El fin de semana pasado estuvieron en Puebla los perredistas promotores de Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), Rene Bejarano y Dolores Padierna, líderes de la corriente Izquierda Democrática Nacional 

Sin embargo lo que llamó la atención en Puebla no fue su presencia, sino lo que ―el señor de las ligas‖ vino a 
escupir. 
Dijo que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es igual al de Mario Marín. ¡Hágame usted el favor!  
Y yo no defiendo a nadie, mucho menos a quien puede hacerlo solo. 
Pero llama mucho la atención la actitud y las palabras de alguien que recibió dinero de dudosa procedencia, que 
se lo guardaba a manos llenas en el saco, que hacía favores a cambio de otros, que fue grabado y visto por todo 

el mundo. En fin, Bejarano es el menos indicado para criticar a alguien.  
Y si con esos personajes piensa AMLO ganar la presidencia, que Dios nos libre.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-inseguridad-al-sur-de-la-ciudad&id=1440 
 
 
 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-inseguridad-al-sur-de-la-ciudad&id=1440


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 45 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Premiarán a Agüera en Asturias 
Enrique Agüera Ibáñez llega al segundo año del segundo periodo al frente de la Rectoría con buenas 

expectativas: posterior a su informe, que ofrecerá el próximo 4 de octubre, viajará al viejo continente para recibir 
un reconocimiento que le entregará la Universidad de Oviedo, en Asturias, en coordinación con la Asociación 
Iberoamericana de Comunicación (Asicom). 
El galardón que recibirá el rector obedece a ―su liderazgo al frente de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla y por su contribución a la educación superior del país‖. 
Algunos mexicanos que han recibido este reconocimiento son Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la 

Universidad Nacional Autónoma de México y actual presidente de la Asociación Internacional de Universidades y 
José Narro, rector de la UNAM. 

El 18 de febrero de 2010 Narro viajó a España donde recibió el reconocimiento a su trayectoria profesional de la 
Universidad de Oviedo y de la Asicom, donde además surgió algo muy curioso: una nueva calle de Oviedo fue 
nombrada ―UNAM‖. 
La comunidad académica internacional valora este premio por la estatura de la institución que lo otorga. 
La Universidad de Oviedo tiene el sello Campus de Excelencia Internacional (CEI) desde el 26 de noviembre de 

2009. El proyecto Ad Futurum. Del XVII al XXI Proyectando su Tradición hacia el Futuro, con el que la institución 
académica asturiana logró la acreditación, es un plan estratégico que tiene en la especialización, la transferencia 
de conocimiento, la internacionalización, la reordenación de campus y una docencia e investigación competitivas 
algunos de sus ejes de actuación. 
La internacionalización tiene que ver con su vinculación con instituciones de educación superior de la talla de la 
BUAP, y sobre todo estrechando lazos amistosos. 
El plan estratégico presentado por la Universidad de Oviedo fue uno de los nueve que alcanzaron el sello Campus 

de Excelencia Internacional, por el que recibe 7,5 millones de euros de financiamiento de créditos reembolsables.  
Desde los corrillos: 

Ante la fallida estrategia de que los aspirantes a dirigir el PRI municipal se pusieran de acuerdo para dejar un solo 
ganador, se impondrá la figura del delegado especial. 
Es muy posible que ese cargo recaiga en José Alarcón, quien a su vez se desempeña como representante del PRI 
ante elIEE. 

Alarcón es un hombre de larga trayectoria, un hombre de poder. 
Sin duda en el PRI se requiere de mucho trabajo político pero además de operación territorial, función que tiene 
bien armada Juan de Dios Bravo, uno de los aspirantes a dirigir el comité. 
Gracias. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5239/Premiaran-a-Aguera-en-
Asturias%3Cbr%3E 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 

 
En Puebla, Consejo Educativo Fantoche 
Manuel Bartlett Díaz, y Porfirio Muñoz Ledo no cayeron en el garlito de formar parte de un Consejo Educativo de 
Puebla, cuya simple lectura de sus propósitos advierte cuál es la intención propagandística del ejecutivo estatal 

quien entregó por voluntad personal la medalla Gabino Barreda a hombres y mujeres que transitan en los temas 
educativos. 
La tarea del nuevo consejo, que supone un plan vastísimo, millones de pesos y un sistema complicado y amplio 

para realizar sus propósitos, reclama, además una acción sostenida por años y años. Semejante empresa puede 
quedar nulificada si no se pone coto a la labor de los grupos que representan intereses ajenos a la educación, por 
ejemplo podría citarse el impulso que desde la Secretaría de Educación Pública del Estado, se hace a una 
corriente de la sicología pragmática llamada cienciología creada por Lafayette Ronald Hubbard, autor entre otros 
libros: Aprendiendo a aprender; El camino a la Felicidad. 
Según la organización Sicólogos Católicos: ―La Iglesia de la Cienciología, o Cienciología, o Narconón, o Iglesia de 

la Nueva Comprensión, nutrida con las tesis de la dianética, no aparece de manera directa, se esconde, muchas 
veces, detrás de tratamientos de recuperación para adictos de cualquier índole, o como un medio de capacitación 
para elevar ventas, o como alguna organización filantrópica.  
Otras veces sí se presenta como religión…La Iglesia de la Cienciología es una organización mundial, muy 
poderosa. Cuenta con más de 250 templos y misiones.  

Utilizando técnicas muy agresivas de control mental, ha logrado entre sus adeptos una fanática devoción, siendo 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5239/Premiaran-a-Aguera-en-Asturias%3Cbr%3E
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5239/Premiaran-a-Aguera-en-Asturias%3Cbr%3E
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que antes eran normales e inteligentes‖. 
Muchas son las objeciones que se hacen a la cienciología pero lo grave del asunto está en que la distribución de 
tres mil ejemplares de los libros de Ronald Hubbard se hace por decisión de Luis Maldonado Venegas, titular de 
SEP quien, con su acción, demuestra, como otros funcionarios estatales, desprecio a las leyes, en este caso al 

artículo tercero constitucional. 
Mientras el gobierno federal panista, con resistencia se avoca a los planes de capacitación rural o industrial para 
las masas campesinas y proletarias, con medidas impositivas insuficientes, cargadas sobre los hombres de los 
trabajadores, y sirve a la clase más rica del país, los sectores más atrasados de la burocracia panista estatal no 
desiste de su empeño de obtener en la superestructura jurídica licencia para gozar de aquello que ya disfrutan en 
la cotidiana, consentida violación de las leyes constitucionales y reglamentarias referentes a la educación.  

Por eso el interés en los libros de Hubbard que bien manejados podrían hacer al ejecutivo estatal, el supremo 
sacerdote. 

No deja de ser digno de aplauso el hecho de que la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, representado por el profesor Eric Lara Martínez, se oponga al reparto de la obra de Hubbard, y, es 
más, ha dado instrucciones de revisar el material y regresarlo a la SEP.  
A esta acción, la intromisión de criterios violatorios al espíritu del tercero constitucional, obedeció la ausencia, en 
el evento inaugural del Consejo, de la profesora Elba Esther Gordillo quien fue avisada a tiempo de los 

despropósitos de sus aliados. 
Retornando al Consejo de Educación, según la información oficial, trabajará dividido en cuatro comités técnicos 
permanentes: Educación básica; educación media superior y normal; educación superior e investigación 
científica; educación tecnológica y vinculación para la competitividad; mejores prácticas educativas.  
En todos los rubros podrán participar los 85 integrantes y aportar sus mejores ideas desde su ámbito de 
desarrollo personal.  
En fin, otra ocurrencia más, cuyos primeros resultados ¿los conoceremos el próximo año? Es de dudarse. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5240/En-Puebla-Consejo-
Educativo-Fantoche 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Jueces con negro historial son recomendados como próximos magistrados  

Se sabe que en estos días habrá de elaborarse las ternas para elegir a nuevos magistrados del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) y que en esta ocasión se privilegiará en las propuestas a varios jueces, es decir a personal con 
carrera judicial. Sin embargo, ha trascendido que existen presiones de dos ex gobernadores y un alto funcionario 
del gobierno del estado para incluir en esa lista de aspirantes a un grupo de 4 jueces, que son sus protegidos, 
que tiene un oscuro pasado y que su principal fuerza radica, no en su buen desempeño, sino en las 
recomendaciones que cargan en sus hombros. 
La posibilidad de que los próximos nombramientos recaigan en personas con un negro historial no es nada difícil, 

luego de que hace un par de meses se eligió como magistrado a Jorge Ramón Morales, un protegido del ex 
gobernador Melquiades Morales Flores y quien llevó a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla –

de la que fue presidente entre los años 2002 y 2005– a una crisis de credibilidad y eficiencia, la cual sigue 
vigente hasta el presente. 
Las ternas que sarán presentadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ante el Congreso local serán 
elaboradas por el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, junto con Juan Pablo 

Piña Kurczyn, el secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública. Pero al mismo tiempo los ex gobernadores 
Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales Flores están presionando para que sus recomendados sean quienes 
ocupen los espacios vacantes el Poder Judicial, sin importar la falta de ética de algunas de sus propuestas.  
Trascendió que la lista de aspirantes que está siendo empujada por los ex mandatarios, cada uno de ellos por su 
lado, sería la siguiente: 
1. Por segunda vez el grupo político del ex gobernador Melquiades Morales está presionando para que el ex 
secretario de Gobernación, Carlos Arredondo Pérez, sea nombrado magistrado, pese a que no tiene carrera 

judicial y en su desempeño como servidor público se alejó mucho de la ética. 
2. Rosalba Pantoja Vázquez, quien es juez octavo de lo civil, y tiene fama de que bajo se desempeño se han 
tolerado casos de corrupción. Se sabe que tiene amplias posibilidades de ser propuesta como magistrada por la 
recomendación que tiene a su favor de Geudiel Jiménez Covarrubias, quien fue presidente del TSJ en el sexenio 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5240/En-Puebla-Consejo-Educativo-Fantoche
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5240/En-Puebla-Consejo-Educativo-Fantoche
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del gobernador Mariano Piña Olaya. 
3. Al juez Miguel Ángel Hernández Jiménez primero se le quiso impulsar como titular de la desaparecida 
Procuraduría del Ciudadano y ahora se quiere que sea magistrado.  
Se sabe que el principal promotor de este personaje es su amigo Juan Pablo Piña Kurczyn, además de su tío 

Geudiel Jiménez Covarrubias, quien actualmente es notario público. 
La razón por la cual al principio de este sexenio Miguel Ángel Hernández no pudo llegar a un alto cargo en el 
gobierno del estado, luego de que había recibido el respaldo político del grupo político del ex gobernador Mariano 
Piña Olaya, es que varias  organizaciones no gubernamentales recordaron que este abogado ha enfrentado 
denuncias de haber supuestamente pedido favores sexuales a mujeres presas  para reducirles su condena. 
Contra Hernández Jiménez en el pasado han existido varias denuncias de actos de extorsión y presuntos abusos 

sexuales —tal como se documentó en La Jornada de Oriente en la edición del pasado 31 de enero—, pero las 
quejas nunca procedieron por la complicidad que existe entre miembros del TSJ y que permite que en contadas 

ocasiones prosperen las denuncias contra miembros destacados del Poder Judicial. 
4. Uno de los aspirantes que tiene más fuerza para llegar es el juez Alberto Miranda Guerra, quien tiene dos 
factores su favor:  
Ser muy apreciado por el ex gobernador Melquiades Morales Flores, razón por la cual fue un juez consentido hace 
dos sexenios; y es sobrino del magistrado Ramón López Rubí. 

Contra este juez existe una larga lista de denuncias de abusos y de que procedía contra los abogados que lo 
acusaban de algún exceso, como una manera de evitar que prosperaran las quejas en su contra. 
En esta columna, en junio de 2009, se documentó un caso kafkiano de un arquitecto que bajo el proceso 
408/2007 tenía seis meses de estar privado de su libertad, tras ser acusado de un delito que no era grave y que 
además no estaba del todo acreditado el ilícito; pero además el demandante era un individuo sin personalidad 
jurídica para hacerlo y por si fuera poco, el expediente del caso estaba extraviado. 
¿Quién era el juez de ese juicio? Era Alberto Miranda Guerra, quien ahora quiere ser magistrado y ser 

responsable de vigilar el desempeño de los jueces. 
5. Aunque parezca increíble, otro juez que suena con fuerza es el de Rosa Celia Pérez González, cuyo nombre tal 

vez ahora ya pase desapercibido para el grueso de la opinión pública, luego de que en 2006 estuvo presente en el 
mayor escándalo político de Puebla de las últimas décadas. 
La juez Rosa Celia Pérez fue la juez que giró en diciembre de 2005 la orden de aprehensión para que fuera 
detenida en Cancún, Quintana Roo, la periodista Lydia Cacho Ribeiro, lo cual desató el llamado Lydiagate que le 

costó el entonces gobernador Mario Marín Torres entrar a un grave proceso de debilitamiento político que culminó 
con la derrota del PRI en las elecciones de gobernador del año 2010. 
Quienes conocen el trabajo de Rosa Celia Pérez dicen que es una juez honrada, eficiente, respetuosa de la ley. Si 
no hubiera ocurrido el Lydiagate habría llegado a magistrada sin ningún problema y con buenas referencias a su 
favor. 
Pero en 2005 ―le dio el beso al diablo‖ y no fue una falta menor.  
Y lo que ahora los mexicanos necesitamos es una profunda reforma del Poder Judicial que permita recuperar el 

Estado de Derecho y la credibilidad en las instituciones. 
Por eso si alguno de los nombres antes mencionados llega a ser nombrado magistrado, se estará abonando el 
camino para que crezca el desprestigio del TSJ. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
El creciente poder de las televisoras en Puebla 
La edición 46 del Huey Atlixcáyotl fue dirigida por la empresa Televisa, que ocupó la gradería principal, coptó el 
área dedicada a la prensa e introdujo entre las danzas a tres modelos de características occidentales dentro del 

festejo en el que predominan los rostros mestizos e indígena. 
Hasta ayer, una de las características del Huey Atlixcáyotl era que su organización corría a cargo exclusivamente 
de la gente, por lo que resulta ominoso que ahora Televisa no sólo haga grabaciones de la celebración, sino que 
controle lo que suceda o deje de suceder ahí, para obtener lo que seguramente serán promocionales que 
únicamente beneficiarán a esa compañía. 
Lo preocupante no es sólo la grabación del festival, sino el nivel de penetración que las televisoras están teniendo 
en asuntos públicos en todo el país, pues tienen influencia en organismos electorales, partidos políticos, 

gobiernos y hasta en las políticas sociales y culturales de los tres órdenes de gobierno. 
Particularmente en Puebla resulta insostenible el nivel de participación que a pocos meses de haber comenzado la 

actual gestión sexenal en Puebla han tenido Televisa y TV Azteca, pues si acaso ésta regenteaba al Auditorio 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/cuitlatlan.php7
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Siglo XXI, ahora tiene ya las instalaciones de la ex fábrica La Constancia y tendrá también su parte en el proyecto 
de Ciudades Rurales, mientras que la otra empresa ya obtuvo millones de pesos y un terreno para el Teletón, 
además de recursos millonarios para eventos como Espacio. 
Esta actitud de las televisoras atenta contra la democracia, porque se trata de la imposición de un poder fáctico 

por encima de los derechos ciudadanos y del patrimonio público. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 

• Los recursos y el 2012 

• Agüera va por aumento 
• El PRI levanta la voz 
La lucha que está por darse es sin duda la asignación de recursos por parte del gobierno federal, a través del 
análisis que realicen los diputados allá en la Cámara del Distrito Federal, pues se asegura que la Ley de 
Ingresos y el Presupuesto de Egresos para el próximo año, trae recortes muy graves en temas como la 
educación y en las participaciones para los municipios, donde por cierto, en este año también han padecido el 
retraso, el cual ha tenido que ser subsanado por el Gobierno de Rafael Moreno Valle, para que en los 

ayuntamientos no se detengan las obras. 
En esta misma lucha está el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez quien es parte de gran peso en la 
ANUIES que integra a todas las instituciones de nivel superior en el país, y en esta misma semana harán el 
cabildeo necesario para que los diputados no recorten presupuesto a las universidades, pues se corre un gran 
riesgo social, donde ya de por sí varios miles de jóvenes se tienen que quedar sin estudiar porque no hay cupo 
para ellos en las escuelas públicas. 
Enrique Agüera posee un innegable liderazgo entre las autoridades universitarias pero también entre los 

actores políticos, por lo que la negociación será sumamente interesante. 
En este mismo sentido, ayer el PRI decidió levantar la voz y lanzar el grito de guerra en contra de las 
pretensiones del gobierno federal, pues para nadie resulta extraño que cuando se avizora un proceso electoral 
se ―cierra la llave‖ para que no fluyan los recursos hacia abajo, solo de manera lateral y para lo que se decida, 
precisamente desde las altas esferas y el 2012 no será la excepción, sobre todo ahora que el PAN librará una 
de sus más duras batallas al tratar de conservar la Presidencia de la República, lo que se antoja francamente 

difícil. 
Lo cierto es que en este momento los diputados federales del PRI son la segunda fuerza en la Cámara de 
Diputados y seguro que pondrán todo su empeño para frenar la tijera que ya ven caer sobre los Estados y los 
municipios, claro no todos, solo aquellos donde no convenga fortalecer el trabajo de las autoridades locales. 
Sin embargo, el aval parece tenerlo ya Enrique Peña Nieto, aunque en el PRI aun no haya nada definido y 
Manlio Fabio Beltrones esté llamando la atención argumentando que cuenta con un gran peso político al interior 
de su partido y por lo tanto no puede ser dejado de lado así como así. 

CONFETI…Felicidades a nuestro compañero Raúl Rodríguez Bautista por lograr el reto: fotografiar gratis a 
1,500 familias poblanas…enhorabuena Raúl… el gobernador inició ya su gira por Alemania…pero dejó mensaje 

para evento multitudinario de Iniciativa México para fomentar la lectura… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3846 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
CALDERÓN Y EL PAN, ANDRÉS MANUEL Y EBRARD CON PEÑA 
Ante la búsqueda del posicionamiento electoral para la contienda presidencial del 2012, el mandatario FELIPE 
CALDERÓN HINOJOSA, presente en el Consejo Nacional del PAN en la ciudad de México, reconoce la pérdida de 

credibilidad del PAN y el enorme desgaste que ha sufrido, lo que le provoca su preocupación por el cada día 
más creciente el porcentaje a favor del adversario tradicional de su partido que es el PRI, aunque sigue 
considerando que la terna compuesta por JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, SANTIAGO CREEL MIRANDA y ERNESTO 
CODERO ARROYO es muy superior en lo individual a la opción de otros 
visibles de los partidos. 
En frases dijo el michoacano presidente: ―Debemos cerrar filas porque enfrentaremos adversarios unidos y 
motivados poderosamente en la posibilidad del triunfo‖; ―me preocupa que ante la dimensión del reto haya 

estrecheses de miras que atentan contra la unidad‖; ―una competencia desafiante la del 2012‖; ―urgente que el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/26/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3846
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partido se reposicione como la mejor opción política‖. Un video contra el PRI y sus presidentes se exhibió.  
Por otra parte, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, de gira por el estado, dijo ante una gran multitud reunida 
en Zacapoaxtla, que instaba al conocimiento de la verdad histórica sobre el fraude del 2006, haciendo el 
recuento de votos, ahora que prácticamente lo reconocen el ex presidente VICENTE FOX; el ex dirigente 

nacional del PAN, MANUEL ESPINO; la profesora ELBA ESTHER GODILLO y lo expresado por JOSEFINA 
VÁZQUEZ MOTA en relación a la llamada que le hizo el titular del IFE para adelantarle el triunfo de CALDERÓN. 
En tanto MARCELO EBRARD, que anhela ser el candidato presidencial del PRD, arremetió contra ENRIQE PEÑA 
NIETO y lo retó a debatir en cuando a como dejó el estado que gobernó y como se encuentran las cosas en el 
Distrito Federal. Lo dijo en la macroplaza de la delegación Ixtapalapa, mientras el mexiquense hacía críticas al 
gobierno capitalino cuando en el Hemiciclo a Juárez, acompañaba en su informe al Senador del PVEM, René 

Arce Islas, ex perredista que también se lanzó contra Ebrard. 
ENRIQUE AGUERA SIGUE POSISIONADO EN LISTA DEL PRI 

De ninguna manera es falso que en la lista de presuntos candidatos a los cargos de representación popular 
como senadores y diputados federales al Congreso de la Unión, hacía a la contienda electoral del 2012, se 
encuentra firmemente posicionado el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, ROBERTO 
ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, quien hasta estos momentos se mantiene en su decisión de concluir su mandato al 
frente de la máxima casa de estudios, aunque sus posibilidades aumentan para estar en la selección de 

presuntos al senado de la República, al lado del Secretario de Finanzas del CEN del PRI, Jorge Estéfan Chidiac, 
del que ya señalamos puede ser candidato a diputado y presidente de la comisión de egresos; Fernando 
Morales Martínez, diputado federal y líder de la CNOP en el estado de Puebla: Jorge Juraidini Rumilla, 
Secretario de Finanzas de la CNOP y miembro destacado del grupo FEMSA y de la aFundación Cultural Isidro 
Fabela; Blanca Alcalá Ruiz, ex presidente municipal de Puebla a la que el fuego amigo no la deja en paz. 
En la lista del CEN del PRI siguen figurando Alberto Jiménez Merino, diputado federal, presidente de la 
Fundación Cultural Isidro Fabela; Alejandro Armenta Mier, ex presidente del CDE del PRI; Javier López Zavala, 

ex candidato a la gubernatura; Oscar Aguilar González, diputado federal; Enrique Doger Guerrero, diputado 
local, ex presidente municipal y ex rector de la BUAP, amén de otros más que han manifestado sus deseos. 

Tres son las mujeres que se apuntan: Lucero Saldaña Pér3ez, ex senadora y actual secretaria general del PRI; 
Rocío García Olmedo, ex diputada local y América Soto López, ex diputada federal.  
LE FESTEJAN LOS 60  AÑOS DE VIDA EN LA PRENSA POBLANA 
Por sus 60 años de vida ininterrumpida en el ejercicio del periodismo y más de 50 de dirigir un medio de 

comunicación, don MANUEL SÁNCHEZ PONTÓN fue festejado por un grupo de comunicadores independientes 
que le patentizaron su reconocimiento, durante una comida que tuvo lugar en el restaurante ―Casa Puebla‖ del 
Portal Morelos de esta capital. 
Durante el desarrollo de la convivencia hicieron uso de la palabra Federico Chilián Orduña, Daniel Moreno, el 
comunicador, cómico y actor Mario Duarte Cueto, Arturo Villaverde Solís y el homenajeado que se encargó de 
cerrar el ciclo de los oradores con un discurso en el que hizo remembranzas de su pasado y presente 
periodístico, también como autor de varios libros. 

Entre los asistentes estuvieron presentes Raúl Torres Salmerón, director del periódico ―El Popular‖; Gilberto 
Cruz Flores, director de ―Diario de Puebla‖; Jesús Cruz Rodríguez, decano de los fotógrafos de prensa a nivel 
nacional; Jesús Armas González, Juanita Ramírez de Armas, Ariel Martínez, Alberto Fiz, Arturo Montiel Rojas, 
Daniel Moreno y Oscar Sánchez Pontón, hijo del homenajeado. 

Desde este espacio mi saludo cordial al maestro MANUEL SÁNCHEZ PONTÓN, por el reconocimiento que le hizo 
un grupo de colegas por el doble acontecimientos celebrado el pasado viernes. En LA OPINIÓN, Diario de la 
Mañana, donde el periodista decano de la prensa poblana estuvo como director por muchos años, fue el lugar 

donde se forjaron infinidad de servidores del oficio periodístico y ahí inicie mis actividades junto con el colega 
GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA.  
A CUENTA GOTAS 
Informa IRMA SANCHEZ MERCHANT, de la Federación Turística de Puebla, que los preparativos para recibir 
este viernes 30 al presidente de la Confederación Nacional Turística, MIGUEL TORRUCO, corren sin 
contratiempo y que la presentación de su libro, ―40 Años al Servicio del Turismo 1971-2011‖, se dará a las 

10.30 horas de ese día en la Universidad de las Américas y a las 13.00 horas en la BUAP. Su visita servirá para 
inaugurar las oficinas de la federación ubicadas en la calle Huamantla 95 de la colonia La Paz, que preside JUAN 
RAMON ÁLVAREZ CUSPiNERA…..Pese a que todavía no se deshace del 100 por ciento de los profesores 
comisionados en ajenas actividades, el titular de la SEP, LUIS MALDONADO VENEGAS, anuncia que a partir del 
primero de octubre 600 docentes de las secciones 51 y 23 del SNTE, retornarán a sus tareas asignadas, lo que 
desde luego provoca recelos e inconformidades de un buen número de mentores, porque con esta medida se 

acabaron muchos de sus privilegios….. Tras la separación de las banderolas de exclusividad de estacionamiento 
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por diferentes sitios del centro histórico, el titular de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, FELIPE AMADEO 
LARA TERRÓN, permite que sigan siendo numerosos los franeleros que se mantienen como ―amos y señores‖ 
de las calles de la capital, haciendo el apartado de lugares con sus cubetas de plástico en los lugares 
disponibles para cualquier automovilista y no así a quienes les pagan porque les ―guarden un lugarcito‖. Bien 

haría el presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ, en hacer público que los conductores de vehículos no 
tienen porque respetar ―esos apartados‖ de los franeleros, amén de que la dependencia de seguridad vigile por 
el cumplimiento esta disposición. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3848 

 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    
Enrique Doger rumbo al Senado 

La fiesta de quince años de la hija del ex rector de la BUAP fue un acontecimiento político relevante.  
El ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla mostró músculo. La ocasión para hacerlo se 
presentó el fin de semana anterior al celebrar los 15 años de su hija. Más de 1,200 invitados se reunieron en la 
explanada de la Casa Club del fraccionamiento La Vista. 
No se trató de un festejo común y corriente, Doger Guerrero echó la casa por la ventana y logró reunir a la 
clase política de Puebla. Cerca de 700 políticos y miembros del círculo rojo poblano fueron invitados a este 

acontecimiento político. 
Efectivamente, fue un acontecimiento político al que asistieron priistas, políticos dogeristas, rectores y ex 
rectores, periodistas, Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura con la representación oficiosa  del 
gobierno del estado de Puebla y, como dato curioso, los panistas no fueron invitados, salvo los diputados 
Denisse Ortiz Pérez y Antonio Vázquez Hernández. 
Bien pensada y planeada, la fiesta de quince años estuvo llena de mensajes, Enrique logró reunir a su 

equipo político, a contendientes por la candidatura al Senado, personajes que influyen y deciden en la vida 

del Estado y columnistas que son punto de referencia; más que celebrar a la cumpleañera se hizo política y el 
aspirante mostró sus fortalezas en una fiesta llena de derroche. 
Si todavía existían dudas, Enrique Doger peleará con todo para ocupar un espacio en el Senado y difícil 
será que la estructura de poder en Puebla logre marginarlo o impedirle su aspiración. 
En Poblanetas encontrarás más información sobre el festejo. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enrique-doger-rumbo-al-senado 

 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
La corrupción azul 
Durante años, el PAN luchó por el poder. Era un excelente partido de oposición. Sin embargo, cuando logró su 
objetivo, no supo qué hacer.  
Anda circulando en las redes sociales un video de you tube con la grabación de un programa de TV 

Mexiquense que presenta la entrevista hecha a tres pilotos (dos mujeres) de Mexicana de Aviación. Es un 
documento que merece ser visto y analizado. Es el testimonio, crudo, de tres futuros desempleados a 
causa del fraude de unos empresarios y, sobre todo, la desidia del gobierno federal.  
Los que me conocen saben que, prácticamente toda mi vida, he sido servidor público. Aunque me salí 
antes de la llegada del “gobierno del cambio”, aún tengo a muy buenos amigos metidos en la burocracia. 
Me comentan, a menudo, algo que cualquiera puede intuir desde fuera: la corrupción que priva 

actualmente en el gobierno es mucho mayor y peor que de tiempos del priísmo. Alguien me decía, con 
toda razón: ―No es que no hubiera tranzas de tiempos del PRI, lo que pasa es que, ahora, lo hacen sin estilo, 
sin ―glamour‖, sin respeto de las formas, sin clase.‖  
Durante años, el PAN luchó por el poder. Era un excelente partido de oposición. Sin embargo, cuando 
logró su objetivo, no supo más qué hacer. Un buen ejemplo de ese cambio, de esa modificación de 
actitudes es la de Vicente Fox. Maravilloso candidato, con ángel, con  carisma, con una simpatía que le llegaba 
a cualquiera. En cuanto ganó las elecciones, las ―víboras prietas tepocatas‖ se convirtieron en ―el señor 

Presidente Zedillo‖. Y cuando se sentó en ―la Silla‖, dobló  las manos y abdicó de toda autoridad.  
Más tarde, seis años después, contra la voluntad del “Señor”, le tocó lo propio a Felipe Calderón. 

Durante su campaña, prometió el oro y la mirra y ser el ―Presidente del empleo‖. Cuando llegó a Los Pinos (no 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3848
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/un-circo-de-tres-pistas
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enrique-doger-rumbo-al-senado
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sabe que la sede del Ejecutivo es Palacio Nacional. El 15 de septiembre lo llevan, porque ni siquiera sabe dónde 
queda), urgido de legitimidad (ganó por un porcentaje tan estrecho que aún subsisten dudas acerca de su 
victoria), “inventó” un programa de gobierno que le dio al traste a todas sus promesas. Se dedicó, casi 
exclusivamente, a combatir al narcotráfico.  

El Presidente Fox formó un equipo de trabajo que rápidamente fue conocido como “gabinete 
Montessori”, recordando la teoría educativa de aquella pedagoga italiana y que tiene mucho éxito. Pero le 
decían así porque se comentaba que cada uno de los secretarios hacía lo que quería, como quería y cuando 
quería. No sé si esa definición de ―niños de kínder‖ sea correcta, pero sí sé que esa es la percepción de la 
mayor parte de la sociedad. Lo que es evidente es que una administración tal no podía más que fomentar 
la corrupción.  

Por su parte, el Presidente Calderón tiene otro tipo de política, él solamente gobierna con sus cuates. 
Esto, más allá de la percepción, se puede comprobar todos los días y a toda hora. La composición del gabinete, 

por lo tanto, permite igualmente una proliferación aguda de los malos manejos y de la corrupción 
gubernamental. Evidentemente, todo se trata de ―tapar‖ todo el tiempo con discursos muy bonitos en donde 
pululan los ―con todo el peso de la ley‖, ―hasta sus últimas consecuencias‖, ―caiga quién caiga‖.  
“Haiga sido como haiga sido”, para citar al Jefe del Ejecutivo, la corrupción ha sentado sus reales en 
nuestro país. Sólo un ejemplo, más allá del policía de crucero y el inspector de salubridad: Juan Molinar 

Horcasitas, respecto de la tragedia de la guardería ABC y de la indefinición que priva en Mexicana de 
Aviación. Ya no es director del IMSS, ni secretario de Comunicaciones, ahora es funcionario partidista… 
Cuando sea grande, quiero ser como él. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-corrupcion-azul 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 

Promesas Legislativas  
Los diputados del Congreso de Puebla deberán trabajar el doble en el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones para 
poder cumplir parte de sus propias promesas legislativas. 
Quizá no se acuerdan, pero existe una Agenda Legislativa que ellos aprobaron y que en teoría guiaría su 
trabajo. 

A lo mejor extraviaron esa agenda. 
O la dejaron en uno de sus cajones y la olvidaron apropósito. 
El reporte oficial de su premiada página de transparencia nos indica que en los dos primeros Periodos de 
Sesiones Ordinarias únicamente han aprobado ocho leyes. 
Y la cantidad preocupa porque su plan de trabajo era de 110 leyes o reformas en un periodo de tres años. 
Es decir, les faltan algo así como 102. 
Por cada uno  de sus tres años deberían hacer o modificar más de 36. 

Entonces en este Tercer Periodo de Sesiones tendrían que hacer 28. 
La cantidad simplemente luce complicada porque de todos es conocido que en ese Tercer Periodo la aprobación 
de las Leyes de Ingresos y los Presupuestos de Egresos del Estado y los 217 Ayuntamientos acapara buena 

parte del trabajo de los legisladores. 
Y si los diputados son más sinceros de una vez deberían hacer un nuevo análisis de su propia Agenda Legislativa 
para saber qué leyes o reformas no podrán ser aprobadas en lo que resta del año y de la propia Legislatura. 
Así que ya podemos descartar que realmente los diputados cumplan sus promesas legislativas para poder 

abordar temas propuestos por ellos mismos como son: 
La Ley Orgánica del Poder Legislativo. 
Reglamento Interior del Poder Legislativo. 
Ciudadanización de los órganos autónomos del gobierno estatal. 
Servicio Civil de Carrera. 
Participación ciudadana: Referéndum y Plebiscito. 

Registro de los organizaciones de la sociedad civil. 
Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública. 
Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas. 
Sistema de Compras gubernamental. 
Licitación de obras públicas. 

Facultad sancionadora de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP). 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-corrupcion-azul
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Protección de datos personales. 
Ley de Transporte. 
Ley de Fomento Económico. 
Entrega – Recepción de la Administración Pública. 

Ley de Deuda Pública. 
Ley de Fomento Agropecuario. 
Y así podríamos seguir muchas líneas más. 
Lo peor es que no hay honestidad en los diputados y dirán que tratarán de sacar la mayor parte de su propia 
Agenda Legislativa, aunque no sea cierto. 
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17814:promesas-
legislativas&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
La ruta de la polarización y el lodo 
La lucha electoral del 2012  -aún sin que los partidos tengan formalmente candidatos presidenciales, aunque 
estén más que perfilados los favoritos- está desatada con esos condimentos especiales de descalificaciones y 
censuras que tensan las relaciones sociales, porque a los políticos por ahora lo que menos les interesa es el 
presente de México sino el futuro de ellos.  
En ese contexto, en la sierra poblana se escucharon viernes y sábado los discursos de Andrés Manuel López 

Obrador lanzándose en contra del gobierno poblano y defendiendo al diputado José Juan Espinoza, cuando en 
verdad son posiciones políticas donde lo que trata es ganar simpatías y llevarse a los críticos de la administración 
actual y si para eso tiene que echar lodo lo hará. Nada nuevo.  

Tampoco es extraño que la familia Bejarano-Padierna viniera el fin de semana a una junta de su perredista 
Izquierda Democrática Nacional donde manteniendo el discurso lopezobradorista se lanzaron contra el 
gobernador poblano cuando ellos respaldaron a Compromiso por Puebla.  

Su actitud de rompimiento es en parte política y por los negocios que ellos han esperado que les den desde las 
administraciones estatales y municipales, como ellos acostumbran y hay pruebas de ello en el estado cuando 
hicieron quebrar la tienda universitaria en el rectorado de Samuel Malpica Uribe en la UAP.  
Por lo pronto en su discurso del sábado insistieron en que ―no hay recursos (estatales) para programas sociales y 
(el gobernador) traicionó al electorado‖. Agregaron que ―por eso Rafael Moreno Valle apoya a Ernesto Cordero, 
porque ambos son tecnócratas neoliberales que no mejoran las condiciones del país y el estado‖ lo que no dijo el 
señor de las ligas en la campaña estatal del año pasado. Vieron a Puebla como botín y ahora ya están en 

campaña federal, qué se puede esperar si en la izquierda y Marcelo Ebrard los conocen muy bien.  
Hay de estilos a estilos, pero también es parte de la campaña ante el inminente 2012, que ya está aquí, la 
posición manifestada ayer por los presidentes municipales priistas y que fue alentada por su dirigencia estatal 
cuando anunciaron ―su rechazo al centralismo de recursos económicos implementado desde la Presidencia de la 
República a cargo de Felipe Calderón Hinojosa‖.  

El centralismo mexicano es una característica de la presidencia imperial –que hoy se debate si es lo que le 
conviene a los poderosos gobernadores y que tendrían que ceder facultades fácticas ante un fuerte presidente de 

origen priista- y acaban de descubrir que desde Los Pinos se impulsa y les escatiman recursos.  
Juan Carlos Lastiri ―ejemplificó que de la totalidad recursos destinados a Municipios, el 82 por ciento es manejado 
por el Gobierno Federal, en tanto que los Presidente Municipales solo manejan el 18 por ciento restante, situación 
que ha provocado severos daños a las finanzas municipales a grado tal que frecuentemente han tenido 
problemas para solventar gastos elementales como es el pago de nómina, solo por citar un ejemplo‖. 
Por lo tanto anunció ―el inicio de un movimiento ajeno a algún tinte partidista, en donde las coincidencias los 

unen para que las más altas autoridades de la nación se sensibilicen en torno a esta problemática que aqueja al 
Estado y a los municipios, haciéndolos vulnerables y víctimas de los avatares económicos‖.  
Nadie garantiza que en el futuro, que se define en la elección federal del 2012, el centralismo se vaya a revertir, 
pero los ediles priistas dicen que sí. En realidad están en campaña.  
De aquí para adelante se nos vendrá un periodo de acusaciones y descalificaciones. Es nuestra clase política, la 
que no ha podido resolver problemas de fondo, sin importar partidos ni ideologías, es en los hechos y por sus 
resultados: una generación del fracaso. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=470 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17814:promesas-legislativas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17814:promesas-legislativas&Itemid=137
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=470
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(Angelopolitanas) 

 
Será en la segunda quincena de octubre, en el Principado de Asturias cuando el rector de la Universidad 
Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, reciba el premio internacional ASICOM por su liderazgo en la institución y 
por su contribución a la educación superior en el país.  
Hasta ahora solo dos mexicanos se han hecho acreedores a tal distinción y ambos por ser rectores de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, Juan Ramón de la Fuente y José Narro Robles. Es sin duda un 

reconocimiento notable para la UAP y su rector que le entregan la Asociación Iberoamericana de la Comunicación 
y la Universidad de Oviedo y que es valorado por la comunidad académica internacional. Felicidades. 
 @  
La ratificación del dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri, de que no renunciará a su 

derecho estatutario de designar a un delegado especial que dirija al PRI en el municipio capital del estado está 
más que tomada y solo falta saber su nombre, que puede darse en las siguientes horas.  
A pesar de que existen impugnaciones y amenazas de los aspirantes de llevar sus quejas hasta el Tribunal 

Electoral, eso no intimida al PRI y menos cuando se agotan los plazos para que se lleve a cabo el relevo en la 
dirigencia municipal. Hasta ayer existían tres nombres probables que han sido impulsados por sus grupos y 
padrinos.  
A saber son: Martín Fuentes, ex procurador del Ciudadano; Pablo Fernández del Campo ex diputado local que 
busca ser candidato al Congreso federal; y Jaime Alcántara Silva, ex secretario general adjunto al PRI nacional 
con Beatriz Paredes.  
En estas horas insisten en la negociación con los grupos para impedir que los rebeldes lleguen a los 

procedimientos jurídicos, pero  están seguros en la dirigencia priista de que la decisión será avalada legalmente. 
@  
Un grupo plural de mujeres poblanas presentó ayer una propuesta para elevar las sanciones en el estado por los 
feminicidios y que se considere en el estado como ―delito grave‖  con una pena de 60 años.  
Lucero Saldaña, secretaria general del PRI, Sandra Montalvo, regidora priista, Elvia Suárez, diputada local 

tricolor, Denisse Pérez, diputada local del PAN, las ex legisladoras Irma Ramos Galindo (PRD), Carolina O Farril, 

(Convergencia), Malinali García, pedirán que así como la ley federal establece como obligatorio ―una vida libre de 
feminicidios‖ que en Puebla se establezca este precepto.  
―Están en nuestros códigos, en las entidades, como delitos de honor. Es quitar la vida si hay adulterio, o el 
estupro que significa violar y después reparar casándose o el adulterio de la mujer sólo es penalizado‖, explicó 
Saldaña comentando que existe desigualdad legal entre hombres y mujeres al momento de ejercer la justicia.  
Destacable el hecho de la pluralidad y el interés femenino pero también hubo momentos de tensión en la rueda 
de prensa cuando la señora O`farril hizo berrinche porque sentaron al centro a la secretaria general del PRI. Lo 

peor es que la regidora Montalvo prefirió no desayunar porque le fuera a hacer mal el huevo. Se podrán pelear, al 
final no se harán daño.  
@  
¿Sabía usted que entre los municipios que peor le pagan a sus policías en el país está el panista de San Pedro 
Cholula? Por lo menos eso revela un estudio del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La Importancia de llamarse Viernes 
El problema es la simpleza. No es que crea que los niños sólo deben leer a los autores más complicados u 
oscuros como Poe o Cortázar. Un bocado muy suculento, pero antes de tiempo, puede dejar indispuesto al 
mejor estómago. 
Lo que no es correcto es la simpleza, lo cómodo: ―son niños, entonces, démosles lecturas insulsas‖.  

Ayer uno de los programas de Iniciativa México se efectuó en Puebla, el llamado ―Leer es Iniciativa‖. 
La primera crítica que hago a este proyecto parte de una realidad. Sabido es que las dos grandes televisoras del 
país, Azteca y Televisa, han sido responsables del aletargamiento social a través de la emisión de programas de 
contenidos absurdos y ridículos. 
Es lugar común decir que la televisión es ―la caja idiota‖. Pero si las empresas creadoras de los programas que 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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le han ganado a la televisión este calificativo son las mismas que promueven ahora la lectura, caemos en un 
contrasentido. 
Las empresas responsables de alejar a los niños, jóvenes y adultos de la información y la lectura, ahora 
promueven, justamente, la lectura a través de personajes vacíos, léase Fernando del Solar, Víctor González, 

Marisol García. 
La segunda crítica consiste justamente en el perfil de las lecturas. No es malo que los niños conozcan aquellas 
leyendas y mitos de los estados presentados en una prosa demasiado sencilla y no tomada de alguno de los 
grandes autores de la literatura. 
No se trata de que lean a Tolstoi desde que tienen ocho años (aunque hay casos), pero al menos las 
adaptaciones permiten a los infantes acercarse a esas historias para que después, en su juventud, consuman las 

versiones originales. 
Pero lo simple es más fácil. Son niños, démosles lecturas que no les cuesten. ¿Y cómo entonces se desarrolla el 

ser humano si no es a través del esfuerzo? 
Los autores clásicos nos presentan un mundo menos simple, mejor dibujado, más real. Cuando un niño conoce 
nuevos mundos a través de estas lecturas, conoce también nuevos nombres, cosas, palabras y lugares. 
Pero ahora los autores clásicos fueron cambiados por adaptaciones del Cuentacuentos Mario Iván Martínez, 
maravilloso histrión, pero no es escritor. 

¿Qué será de estos pequeños cuando lleguen a grandes?, ¿podrán leer El Club Dumas y entender todos los 
―guiños‖ de Arturo Pérez Reverte dirigidos a los jóvenes lectores de la novela de folletín? 
Más aún, ¿sabrán que Sherlock Holmes es un libro y que NUNCA dice ―Elemental Mi Querido Watson‖, o sabrán 
interpretar un sarcasmo respecto al amor de padres e hijos aludiendo a los Hermanos Karamazov, o 
entenderán, incluso, los chistes de series de televisión que hacen burla del pomposo lenguaje francés de 1600? 
Por supuesto que no, porque gracias a Iniciativa México los niños ahora leen la historia de la chica que se 
convirtió en hamburguesa por comer muchas de éstas. 

Para finalizar recuerdo a unos buenos amigos que apodaron a otro colega como ―Viernes‖.  
El referido amigo tenía un tono de piel bastante oscuro rayando en el café africano. 

El apodo le quedaba de perlas, pero para entenderlo, había que leer Robinson Crusoe. 
¿Apodarán los niños y jóvenes del futuro a sus prietitos compañeros como ―Viernes‖? 
Yo creo que no. 
*** 

Por cierto, mi respeto y cariño a todos los pueblos naturales de México y el mundo. Esta anécdota tiene el fin de 
ilustrar la penetración de los clásicos en la cultura común. 
El amigo Viernes estaba orgulloso de su ingenioso mote. 
Espero no hacer creer a mis lectores que soy miembro del Ku Klux Klan o de la secta derechista de acá cerquita 
(¿adivinan cuál?). 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114457&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 

(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Inseguridad “hormiga”  
En la pasada entrega de esta columna, un servidor hablaba de cómo la percepción de los ciudadanos sobre sus 

policías (ya sean municipales o estatales) ha ido en franca caída, luego de haberse destapado varios escándalos 
provocados por denuncias en contra de uniformados, algunas ministeriales y otras sólo mediáticas, en las que se 
exhibe la probable participación de algunos malos elementos en asaltos, ―levantones‖ y robos a casa habitación, 

por no mencionar la tolerancia a vendedores de sustancias prohibidas. 
Y está clara la gravedad de estas sospechas, ya que si un mal policía hoy acepta robar, mañana tolerará 
asociarse con la delincuencia organizada. De ahí que sea tan importante que las autoridades pongan especial 
atención en los denominados ―controles de confianza‖ sobre los nuevos y viejos elementos. 
Hoy retomo el tema luego de que el reciente fin de semana fuera detenida una banda dedicada al robo a casa 
habitación en San José Mayorazgo; banda en la que estaría incrustado un policía municipal en funciones. Así es, 

un policía haciéndola de delincuente, noticia que lejos de ser escandalosa suena peligrosamente común, ya que 
mucha gente no se extraña que las fuerzas del orden estén contaminadas con elementos indisciplinados y 
corruptos. 
Pero además del escándalo, la detención de esta banda que presuntamente está involucrada con varios robos a 
vivienda, también confirma lo que todos los poblanos ya sabemos y venimos denunciado: que la delincuencia 
común está desatada y ya son muchos los robos hechos a domicilio, pese al discurso oficial sobre que la 

seguridad de los poblanos está garantizada. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114457&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26  de Septiembre de 2011 
 

 

 

 55 

Es más, incluso un funcionario estatal de primer nivel ya experimentó en carne propia esta ola de asaltos. Fue el 
director del Sistema Estatal de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez, quien tuvo que repeler el allanamiento 
de ladrones en su casa también este fin de semana, quedando demostrado que los llamados de la sociedad a 
sus autoridades no son simples ocurrencias. 

Quien esto escribe, tiene conocimiento cercano de casos donde los maleantes han provocado verdaderos 
episodios de terror en gente inocente que ve violada la seguridad de su casa; historias que no trascienden a los 
medios porque sus protagonistas son gente común y porque afortunadamente los robos no han terminado en 
homicidio. Y seguramente Usted que lee esto, también conoce cuando menos un caso reciente de robo a casa 
habitación, que contrasta con la idea generalizada de que Puebla es una ciudad muy segura. 
Lo que es peor: pareciera que los ladrones son cada vez más temerarios. Ya no operan como antes, esperando 

que la familia se ausente por vacaciones o vaciando la propiedad un fin de semana por la noche. Ahora los 
criminales se atreven a robar a plena luz del día, rompiendo puertas y blandiendo armas de fuego para someter 

a los moradores. En otras palabras los robos a casa habitación ahora son verdaderos asaltos donde existe lujo 
de violencia, lo que representa una auténtica bomba de tiempo que más temprano que tarde puede provocar 
una tragedia. 
Quizá Puebla, la ciudad, no sea escenario de refriegas entre el Ejército y narcotraficantes; no somos lienzo para 
mensajes macabros como el abandono de cuerpos ocurrido en Boca del Río; no estamos en el fuego cruzado de 

dos cárteles que se disputan el territorio, ni se dan las extorsiones que han concluido en homicidios como los del 
Casino Royale. Sin embargo, la gente en Puebla no se siente segura, ya que allá afuera la delincuencia de bajo 
impacto o ―delincuencia hormiga‖ está creando tensión y malestar entre miles de poblanos. 
Es cierto que comparativamente hablando estamos bien. Ni hay la corrupción ni la violencia que sí azota a otras 
ciudades del país. Pero eso no quita que hace falta un gran esfuerzo y coordinación policiaca en la Angelópolis, 
para frenar de una buena vez la ola de robos que mantiene a la población en vilo. Urge, antes de que sucedan 
hechos más graves que lamentar. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114456&articulo=Fuerte%20y%20claro 
 

(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Llamado al maquillaje  
Este fin de semana, el señor Felipe Calderón estuvo presente en la reunión del Consejo Nacional del Partido 

Acción Nacional (PAN) y ahí hizo el llamado a los militantes de dicho instituto político para que de manera 
inmediata renueven ética, comportamiento e imagen. 
Un cambio abrupto en la manera de conducirse, en el comportamiento y en la imagen podría indicar más que 
honestidad, mentira. 
Parece que Calderón llamó a sus correligionarios a maquillaje, no para mejorar su imagen, sino para ocultar su 
esencia. 
El mismo señor Calderón, quien ahora sin remedio –como si se tratara de un rito gubernamental, tal  vez por 

aquella urgencia de cubrirse las espaldas--  se dedica a empujar la candidatura panista al 2012, afirmó que en 
PAN ―ha sufrido un enorme desgaste‖  y ―que debe emprender urgentemente un esfuerzo de renovación ética en 
su integración, en su comportamiento e imagen‖. 
La revisión de Felipe Calderón advierte que el panismo ha sufrido un gran deterioro por el ejercicio de gobernar, 

sobre todo tras once años al frente del Ejecutivo Federal.  Reflexión que puede interpretarse de varias formas, 
pero que  los panistas utilizan para justificar su mal gobierno, su deshonestidad y la no práctica de valores a los 
que insta el propio panismo. 

¿La acción de gobernar es sinónimo del mal? 
Es de llamar la atención cómo es que se quiere culpar a la tarea de administrar y mandatar,  como si fuera un 
ejercicio aparte de la ejecución y recreación del mismo hombre. 
Si se parte de este planteamiento y lo que propone Calderón es recuperar la identidad panista, entonces  
deberían optar por no competir en las elecciones federales del 2012, en lugar de un cambio urgente de imagen. 
Los panistas tienen que reconocer que su ambición es igual o peor que la de los priistas a quien tanto critican 

por sus malas decisiones y acciones de gobierno, así como malversaciones económicas y financieras en contra 
de una sociedad cada vez más diezmada.    
Y hablando de honestidad, como para poner el ejemplo, el aún ocupante de Los Pinos afirmó que los tres 
candidatos que ahora compiten por la candidatura panista, Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero Arroyo y 
Santiago Creel Miranda, tienen igualdad de oportunidades y parten de ―un piso parejo‖. 
Sin embargo, el maquillaje que usó Calderón para esta expresión no fue de calidad, pues Creel y hasta Vázquez 

Mota tienen serias dudas. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114456&articulo=Fuerte%20y%20claro
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Acta Divina… El presidente Felipe Calderón en su discurso con motivo del Consejo Nacional panista afirmó: ―Es 
verdaderamente preocupante que en la coyuntura que se avecina, que la falta de claridad en esta identidad y en 
el cumplimiento de nuestros principios pueda llevar a muchos ciudadanos a restaurar de buena fe un sistema 
basado en la corrupción en los que don Manuel Gómez Morín llamó el espíritu de transacción y de componenda‖. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114437&articulo=Acta%20Pública 

 

 
 
(Rumor Sin Fronteras/Gerardo Pérez García) 
 

El reencuentro Agüera-Doger… y Zavala-Doger 

Y se dio el reencuentro. Y fue ante la presencia de la clase política poblana. Y, desde luego, ante los propios 
agüeristas y dogeristas. Sí, porque el pasado viernes -por la noche- se firmó el ―Pacto de La Vista‖. Y lo 
suscribieron quienes desde los 90‘s mantenían sólida y estrecha amistad. Más el detentar el poder político… 
terminó por dividirlos, separarlos y confrontarlos. 
Pero antes de ello, uno y otro se unió a un proyecto que partió de la misma base para obtener dos preciadas 
posiciones político-administrativas. 

Sin olvidar: 
Uno dejaba la Rectoría para aspirar habitar el Palacio del Charlie Hall. Y el otro arribar de Rector Interino 
Y las alcanzaron. 
Uno llegó a la Rectoría de la BUAP. 
El otro a la Presidencia Municipal de la Capital. 
Pero después llegaron los desencuentros. 
Y el lazo se quebró y partió. 

Y quedaron solamente débiles, muy débiles tiras. 
Más hoy ambos están más que vigentes y actuantes. 

Uno sigue siendo el principal inquilino de El Carolino. Y el otro ocupa una curul en el Congreso del Estado. 
Y cuando todo hacía indicar, que por buscar a la misma ―novia‖: LA SENADURÍA… esas desgastadas tiras 
terminarían por destruir el lazo amistoso, resulta que NO. 
Como tampoco los DIVIDIRÁ la candidatura a la Alcaldía Poblana, que en el 2013 será de 4.5 años. 

Así, el REENCUENTRO de los ENRIQUES llegó. 
Ambos se unieron en un largo abrazo fraterno. 
Sí, Enrique Agüera Ibáñez y Enrique Doger Guerrero. 
O bien, Enrique Doger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez. 
Más la noche del festejo deparaba varias sorpresas más. 
Sí, porque también re-estrecharon y reafirmaron pacto-político, y desde luego amistoso, quienes ayer se 
enfrentaron en público y en privado. 

Uno y otro se denostaba. 
Más el ―Pacto de La Vista‖ también lo suscribieron Zavala y Doger. 
Sí, Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero. 
… ¡Vamos juntos! 

… ¡Estamos unidos! 
Ese, fue el grito, su grito. La voz, su voz. 
Los dos lo externaron casi al unísono. 

Sí… Doger y Zavala. 
¿Testigos del Pacto de La Vista? 
Por el moreno-vallismo:  
… Tony Gali Fayad, secretario de Infraestructura y su hijo, diputado local del PRD. 
… Ludivino Mora Tejeda, director de la Policía Auxiliar. 
Por el priismo: 

… Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI. 
… Alejandro Armenta Mier, secretario adjunto nacional de Movimiento Territorial.  
… Blanca Alcalá Ruiz, secretaria adjunta de la CNOP. 
Por el agüerismo: 
… Alfonso Esparza Ortiz, Tesorero de la Benemérita. 

… Damián Hernández Méndez, brazo derecho y operador político del Rector. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114437&articulo=Acta%20Pública
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Por el dogerismo: 
… Ignacio Mier Velasco, uno de los hombres de mayor confianza de don Enrique. 
… Iván Galindo, joven político y aspirante al Comité Municipal del PRI. 
(Vale la acotación: Lo anterior fue en el marco del festejo de Enrique Doger) ¿Quién reventó la nominación del 

nuevo Comité Municipal del PRI? 
Unos culpan al delegado del PRI.  
Otros al Comité Estatal del Tricolor. 
El resto al ex mandatario Mario Marín Torres. 
Y resulta que ni unos ni los otros son los responsables de que el Comité Municipal no vaya a tener nuevo líder. 
¿Por qué? 

Porque los RESPONSABLES son los 16 aspirantes a dirigir al Revolucionario Institucional de la cuarta Capital más 
importantes del País. 

Ellas y ellos se enfrascaron en estériles y estúpidas disputas. 
Sumado a las filias y fobias de ellas y ellos. 
Los ―enanos‖ quisieron verse ―gigantes‖. Y los ―gigantes‖ sintieron, y creyeron, alcanzar las ―estrellas con las 
manos‖. 
Y se dedicaron a perder el tiempo. 

A destrozarse como caníbales. 
Y hoy lloran como niños lo que no supieron acordar como adultos.  
Así de simple y sencillo. 
¿O fueron los ―padrinos‖ y los ―intereses‖ de los ―padrinos‖ y para ello utilizaron a 16 ―tontos útiles‖ 
La interrogante que lanza ―Juan Pueblo‖ es directa: 
¿O fueron los ―padrinos‖ y los ―intereses‖ de los ―padrinos‖ y para ello utilizaron a 16 ―tontos útiles‖? 
Quizás sea cierto. O quizás sea falsa la apreciación. 

Lo real es que cada uno de ellos y ellas en su interior sabe si fueron unas y unos ―tontos útiles‖. 
Será un ―Distinguido Poblano‖ el encargado de la Dirigencia Tricolor en la Capital 

Y para que no haya más culpables -ni ―presuntos culpables‖-… el CEN del PRI nombrará a un ―Distinguido 
Poblano‖ en la dirigencia interina del Comité Municipal del PRI. 
Dicen que no habrá elementos para objetarlo. Mucho menos para rechazarlo. 
Trasciende que tiene el perfil de DIEZ. 

Así, ―muerto el perro‖ se ―acaba la rabia‖. 
Y todos, y todas, a ponerse a trabajar si es que aspiran a un premio de consolación. 
O a una suplencia de diputado federal. 
O bien, una candidatura ha diputado federal. 
NOS VEMOS EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 
(No deje de sintonizarnos por ABC Radio con la ―Información Adelantada… Sin Fronteras‖, que se transmite por 
la 12.80 modula de a.m, de lunes a viernes, de 9 a 10 de la noche; ni de consultar la Página Web 

www.pueblasinfronteras.com) 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3D.php  

 

http://www.pueblasinfronteras.com/
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3D.php

